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Quintanar se abre a todos como un libro en el que nadie se siente extraño, para que todos 
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Hojas que hablan de ayer y  hoy con visión de futuro, iniciativa y  confianza.

Quintanar seguirá escribiendo con espíritu emprendedor, de vino y  letras, olivos y  arte, 
para que cada visitante sea protagonista en las hojas de esta tierra que es la suya.
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JO S É  VA LVE R D E, C O N S E JE R O  DE P R E S ID E N C IA

"Lo más im p o rtan te  
la crisis económ ica"

José Valverde Serrano, c o n s e je ro  d e  P re s id e n c ia  d e l g o b ie r n o  d e  C a s tilla -L a  M a n c h a ,  es  
h o m b r e  d e  a b s o lu ta  c o n fia n z a  d e l P re s id e n te  Barreda. F u e  é s te  q u ie n  le lle v ó  al g o b ie r n o  
q u e  e n to n c e s  p re s id ía  José Bono y  d e l q u e  él e ra  V ic e p re s id e n te . En p r in c ip io  se  d ijo  q u e  
e ra  p a r te  d e  la c u o ta  d e  N u e v a  Iz q u ie rd a , c u a n d o  se s e p a ró  d e  IU  y  p a s ó  a f o r m a r  c o a lic ió n  
c o n  el P S O E . O n c e  a ñ o s  en  el G o b ie rn o  d ic e n  q u e  e ra  m u c h o  m á s  q u e  e s o .

Con la que está cayendo en mate
ria económica y de las nubes, 
¿no cree que el debate sobre el 

Estatuto, que es el mismo que el del 
agua, ha bajado mucho de interés, a 
pesar de que los periodistas nos empe
ñemos en hablar y preguntar por él de 
manera prioritaria?
-Es evidente que lo más importante 
ahora mismo para todos, -para los ciu

dadanos y para el 
Gobierno-, es la crisis 
económica y sus efectos, 
sobre todo el desem
pleo. Pero eso no quiere 
decir que hayamos deja
do de trabajar para 
tener Estatuto, el que 
necesitamos y el que 
merecemos. Yo creo que 
está llegando a su fin, y 
que pronto veremos 
cómo las Cortes 
Generales aprueban el 
Estatuto de Castilla-La 
Mancha. Estoy casi 
seguro de que eso se va a 
producir durante este 
mismo periodo de sesio
nes.
-No me voy a hacer 
caso. ¿Piensa que el 
Estatuto recogerá los 
6.000 hectómetros 
cúbicos de agua de 
reserva en Castilla-La 
Mancha?. Uno tiene la 
impresión de que no lo 
quieren ninguna de las 

dos direcciones nacionales, la del PP ni 
la del PSOE.
-Está claro que lo que decimos sobre el 
agua en el Estatuto da problemas en 
Murcia y Valencia, y que esos problemas 
se trasladan a las direcciones nacionales 
de los dos grandes partidos. Pero lo que 
es cierto y objetivo es que el Gobierno 
de España ha asumido un compromiso 
con esa reserva estratégica, un compro
miso que está escrito y entregado de

manera fonnal, en un papel que le hizo 
llegar el portavoz del PSOE en el 
Congreso, José Antonio Alonso, a 
Soraya Sáez de Santamaría, tal y como 
ha reconocido ella misma. Lo que no 
hemos oído aún es qué piensa nadie del 
PP de esa oferta: no hemos oído a 
Soraya, no hemos oído a Cospedal y no 
hemos oído a Rajoy. A  los únicos que 
hemos oído hablar hasta ahora, y mal, 
de esa reserva estratégica para Castilla- 
La Mancha es a Valcárcel y Camps. 
Vamos a tener Estatuto con una reserva 
estratégica más que suficiente para las 
necesidades de agua presentes y futuras 
en la región. Lo que ya no sé con seguri
dad es si eso va a ocurrir con el apoyo del 
PP o no. Si es que no, la señora 
Cospedal va a tener muy difícil volver a 
Castilla-La Mancha y miramos a los 
ojos a los castellano-manchegos. 
-Asunto polémico en Castilla-La 
Mancha es el del cementerio nuclear; 
pero ahora resulta que el líder mediáti
co de un importante sector de la pro- 
gresía, Obama, va a construir una cen
tral nuclear y casi dice que por motivos 
ecológicos, y el ministro de Industria, 
hace unos días, hablando de los resi
duos también nos viene a decir que la 
energía nuclear va a ser ecológica. 
¿Vamos a cambiar la política energética 
en España?
-Yo no tengo constancia de que el actual 
Gobierno de España haya dicho públi
camente que va a cambiar su modelo 
energético. S í he oído al Presidente 
Zapatero hablar de la necesidad de 
alcanzar un Pacto de Estado, también 
en esta cuestión de la energía. Sea como
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BA R R ED A  FUE E t  P R IM E R  P R E S ID E N T E  EN H A B LA R  DE C R IS IS  Y A C T U A R

José Valverde nació en Argamasilla de Alba (Ciudad Real) en 1957 y  es Licenciado 
en Filosofía y  Ciencias de la  Educación por la  Universidad de Valencia. rotos: m  a  s .

fuere, nosotros en Castilla-La Mancha 
tenemos clara nuestra apuesta por las 
energías renovables. No somos funda- 
mentalistas ni estamos pidiendo, por 
ejemplo, que se cierre la central nuclear 
que aún está activa en nuestra región, 
pero sí hemos hecho un esfuerzo que nos 
ha situado como líderes en España y en 
Europa en la producción de energía 
eólica y termosolar, y estamos haciendo 
una apuesta decisiva en la energía foto- 
voltaica. Los datos están ahí; Hoy, el 68 
por ciento de la energía eléctrica que se 
consume en la región procede de fuen
tes renovables, y ese porcentaje llegará 
al 100 por 100 en el año 2012.
-Usted fue consejero de Educación y 

en su mandato se aprobó que la uni
versidad de Castilla-La Mancha impar
ta nuevas carreras como Arquitectura 
y Periodismo y se amplíen otras como 
medicina. Sobre esta última no hay 
duda de su oportunidad, aunque pare
ce que llega con años de retraso en 
España. Las otras dos que ya eran difí
ciles de ver en tiempos de bonanza, 
ahora se aprecia muy nítido que van a 
formar desempleados. ¿No han pensa
do en reconsiderar las cosas?
-Cuando planificamos algo tan impor
tante como el modelo de universidad 
que queremos y en qué especialidades 
queremos que se formen nuestros jóve
nes, hay que hacerlo pensando a medio 
y algo plazo. Me ponía usted el ejemplo

de los estudios de Arquitectura y 
Periodismo. Pues bien, los primeros 
licenciados por la UCLM  en estas mate
rias lo serán dentro de, al menos, cuatro 
años, cuando todos los análisis nos 
dicen que la situación puede y debe ser 
bien distinta a la actual. Yo creo que se 
explica bien este modelo de hacer las 
cosas.
-Se quejaba Zapatero de que los merca
dos (uno entendía como tal a los ban
cos) cuestionaban a los gobiernos por 
el déficit que se había creado precisa
mente en gran parte por salvar a esos 
bancos que ahora se guardan el dinero 
para sí. Coincide con el sentir popular 
de que quienes han causado el estropi
cio serán los que al final se beneficien 
de él. ¿Cómo se puede impedir?
-En una situación económica tan difícil 
y tan compleja es complicado resumir 
en una frase una pregunta del calado 
que tiene la que usted me hace. Me pre
gunta que si comprendo que el ciudada
no de a pie sienta cierta frustración por 
el hecho de que se beneficien de ayudas 
públicas sectores que todos los que 
saben de economía señalan como parte 
importante en la crisis. Pues sí, es nor
mal, es humano y es lógico que se tenga 
esa percepción. Pero también es cierto 
que todos los Gobiernos de la UE y el de 
Estados Unidos han tenido claro que si 
íbamos al colapso del sistema financie
ro, íbamos al colapso del sistema en su

Lo que es cierto y 
objetivo es que el 

Gobierno de España ha 
asum ido un compromiso 
con esa reserva 
estratégica, ( de agua 
para Castilla-La Mancha) 
un compromiso que está 
escrito

No hem os oído aún 
qué piensa nadie  

del PP de esa oferta: no 
hem os oído a Soraya, 
no hem os oído a 
Cospedal y  no hem os 
oído a Rajoy

conjunto. Vamos, que toda la economía 
real se caía como un castillo de naipes. 
Eso no quiere decir que nos debamos 
quedar resignados. No. Yo creo que la 
UE y el G-20 deben cumplir lo que ya 
han dicho. Y lo deben hacer bien. Hay 
que fijar nuevas reglas y mejores contro
les para el sistema financiero y eso que 
usted llama en su pregunta "los merca
dos". Para que un problema de modelo 
financiero no derive, como ha pasado 
ahora, en la mayor crisis económica 
desde la Gran Depresión de 1929. Hay 
que regular los bonus de los ejecutivos y 
una manera de hacer banca y dinero 
fácil que nos ha traído al lugar en el que 
estamos en todo el mundo occidental. 
-En CCM pasa algo parecido. Los sin
dicatos se quejan de los directivos a los 
que responsabilizan en gran medida de 
lo ocurrido; pero siguen al mando de la 
plaza.
-En CCM , quien ha tomado esa deci
sión es el Banco de España, que es quien 
mejor sabe qué problemas de gestión 
pudo haber y quién podía y puede hacer 
un buen trabajo para la entidad. Pero 
respeto la opinión de los sindicatos de la 
Caja.
-Si no tuvieron responsabilidades por
que acataban las decisiones del consejo 
no se sabe por qué cobraban tanto. Si 
vieron lo que pasaba y no se atrevieron 
a enderezar el rumbo ¿quien dice que 
no volverán a hacerlo?, o ¿quizá sea esa
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EL A E R O PU ER TO  ES U N A  IN IC IA T IV A  P R IV A D A

El Presidente Barreda le nombró consejero de Presidencia en septiembre de 2008, 
hasta ese momento y  desde 1999 ocupaba e i cargo de consejero de Edcuación.

capacidad de obediencia su mérito para 
seguir al frente de la entidad?
-No me hace usted una pregunta, sino 
que me formula un juicio de valor que

no carece de sentido. Es el suyo y lo res
peto. Lo que sí tengo claro es que el 
Banco de España ha hecho un análisis 
detallado de lo ocurrido y ha hecho las

PORTILLEJO
d i

Colores, aromas, sabores: tu vino.

PORTILLEJO

(Si

PORTI LLEIO

VIÑEDOS MEJORANTES, S.L.
Ctra. de Villafranca, km. 2 • 45860 Villacañas • Toledo (España) 

Tei.: 0034 925 201036 • Fax: 0034 925 200023 
www.portillejo.es

n CCM no  fa lla ro n  
cosas m u y  d is tin ta s  a 

las q u e  han  fa lla d o  en  
o tras  cajas d e  ah o rro s .

A lgo tan im portante  
como el m odelo de 

universidad lo 
planificamos a m edio y 
largo plazo

consideraciones que ha hecho. Y que 
los ex consejeros han recurrido porque 
la situación de cada uno de ellos es muy 
distinta y que hay que esperar a que se 
resuelva ese recurso. Pero sí me parece 
muy importante destacar que el Banco 
de España, en su informe, no detecta 
nada de lo que se deriven ni irregulari
dades ni nada parecido, sino meros pro
blemas de gestión y de sobreexposición 
al riesgo en el sector de la construcción, 
algo que le ha pasado a muchas de las 
cajas de ahorro de España. Pero lo más 
importante ahora es el futuro; que se 
mantiene una entidad financiera de 
referencia en la región, que se mantie
nen los empleos, la sede en Cuenca y la 
Obra Social en Castilla-La Mancha. 
-La idea del Aeropuerto, con todos sus 
problemas, me pareció una apuesta 
válida precisamente para intentar una 
diversificación económica necesaria. 
Pero no tengo muy claro que la apues
ta por el grupo gestor que debía de 
haber llevado a cabo el proyecto fuera 
la mejor. ¿Qué ha fallado?. He dicho 
gestor porque tengo serias dudas de 
que se jugaran su dinero en el proyec
to, para poder llamarles empresarios, 
sino el de los castellano-manchegos vía 
CCM fundamentalmente.
-El Aeropuerto es una iniciativa priva
da, o sea que ese gmpo gestor es el que 
han elegido los empresarios que han 
puesto en marcha el Aeropuerto. Estoy 
de acuerdo con usted en que era y es 
una buena idea empresarial. Y los pro
blemas por los que atraviesa hoy el pro
yecto tienen que ver con el momento 
en el que nació; en medio de toda esta 
crisis. Pero tiene futuro y puede damos

t
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E S P E R A N Z A  A G U IR R E  HA D U P L IC A D O  EL N Ú M E R O  DE A LTO S C A R G O S

I 68 por ciento de la energía eléctrica 
que se consume en la región procede 
de fuentes renovables, y ese 

porcentaje llegará al 100 por 100 en el año 
2012.

Era secretario regional de ia  Federación de 
Enseñanza de CCOO cuando accedió a i 
Gobierno. Actualmente, es profesor en 
excedencia en e l IES “Santa M aría de 
Alarcos”, de Ciudad Rea! fotos: m  a  s .

mucha diversificación económica y 
mucho empleo.
-El gobierno regional, además de la pre
sidencia cuenta con diez consejerías, 
no son muchas ciertamente; pero aún 
así el PP les ha pedido que reduzcan los 
altos cargos. ¿Se puede?
-Lo que se puede hacer con facilidad, 
por lo que se ve, es hacer mucha dema
gogia. Porque esto lo piden los mismos

dirigentes del PP que aplaudieron 
la reducción de consejerías que 
decidió en 2008 el Presidente. Y 
la señora Cospedal es la misma 
secretaria general que permite 
que Esperanza Aguirre duplique 
el número de altos cargos del 
Gobierno de Madrid desde que es 
presidenta o que Camps tenga el 
Gobierno con más altos cargos de 
toda España.
Barreda redujo un 25 por ciento 
su Gobierno el 31 de agosto de 
2008, y dio ejemplo de austeridad 
porque, además, fue el primer 
Presidente en hablar de crisis y en 
actuar en consecuencia.
-En el gobierno hay 6 mujeres y 
5 hombres, están en minoría,¿ 
facilita eso el trabajo de coordi
nación?

-Es una manera curiosa e inteligente de 
verlo. Yo creo que lo que más facilita el 
trabajo de coordinación es la propia 
estructura del Gobierno pensada por el 
Presidente Barreda, con dos áreas muy 
diferenciadas, una relacionada con la 
economía y otra con las políticas educa
tivas y socio-sanitarias.
-Usted ha definido al Gobierno regio
nal como “austero, eficaz, fácilmente

coordinado” , Sin embargo en los aleda
ños del Gobierno, CCM puede ser un 
ejemplo, no se ha apreciado igualmen
te esa austeridad, ni esa eficacia, ¿ quizá 
porque ahí ha fallado la coordinación? 
-Ya hemos comentado esa cuestión. Yo 
creo que el informe del Banco de 
España deja claro qué falló en CCM. 
Por cierto, no fallaron cosas muy distin
tas a las que han fallado en otras cajas de 
ahorros.
-En el PP piensan que las elecciones 
autonómicas dentro de un año pueden 
ganarlas en Guadalajara, que les sacan 
tanta diferencia que pueden obtener 6 
diputados por 4 el PSOE. ¿El efecto 
Madrid juega tanto a favor del PP? 
¿Puede ser que las elecciones en 
Castilla-La Mancha las gane Esperanza 
Aguirre y su televisión, más que 
Cospedal?
-En el PP llevan muchos años diciendo 
que a la siguiente ya va la vencida...y 
hasta ahora no se han cumplido sus pro
nósticos. Es evidente que hay ciertas 
zonas de la región, que han crecido 
mucho en población, en las que se ha 
producido un cambio sociológico nota
ble por el efecto frontera con Madrid. 
Pero si Cospedal depende de Esperanza 
Aguirre y la que usted llama su televi-

Cafetería Echegaray

1’ ltiZ.ti L G llh: tu u  y
CULKVA1 ilú.1 U li L A  Ü LL’ L L  (‘IC L L eLL’ ) V IL  L’ZE  ill lb ' UZ
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EN EL PP LLEVA N  A Ñ O S  D IC IE N D O  Q U E A LA S IG U IE N T E  VA  LA V E N C ID A

sión para tener opciones, ya puede 
empezar a preocuparse, porque los caste- 
llano-manchegos, (hasta los de adop
ción, los que han venido a vivir aquí 
desde Madrid) somos mucho más inteli
gentes de lo que ella misma dijo que éra
mos nada más aterrizar por aquí.
-Un consejero de la Presidencia ¿quien 
es?, ¿el que se traga todos los marrones?. 
Los éxitos siempre son del Presidente. 
Me recuerdan a un entrenador de fút
bol.
-Sí, jajaja, es algo así. Es alguien que debe 
estar en la coordinación política del 
Gobierno, que debe preocuparse de la 
relación con todas las provincias, de 
estar encima de los problemas....Y es 
alguien que disfruta mucho de lo que 
hace porque ningún asunto, sea proble
ma o no, le es ajeno.

Era consejero de Educación en la 
última ampliación de estudios en la  
universidad regional. Defiende la  
creación de facultades como 
Arquitectura y  Periodismo como 
buenas a medio plazo.

Ponga nota y comentario. Le advierto que va a ser lo más leído de la entrevista: 

José María Barreda:
Un 10. Es la nota que les doy siempre a las personas a las que admiro y las que con
sidero amigas de verdad. Lleva realmente la lección de Castilla-La Mancha en el 
corazón y en la cabeza.
María Dolores de Cospedal:
No se la puede calificar porque falta mucho, no viene por la clase de CLM. Y ade
más los exámenes no se pueden aprobar con tantas faltas de ortografía regionales 
como las que está cometiendo, por ejemplo, en el ATC o el Agua. Le van más los 
exámenes tipo test que hace en la calle Génova los lunes.
Rodríguez Zapatero:
Creo que ha pasado por un bache pero está volviendo a coger con ganas los libros. 
Mariano Rajoy:
Sólo aprueba cuando copia porque no es un alumno muy trabajador, pero es que en 
los dos exámenes finales que ha tenido le han pillado copiando y le han suspendido. 
José Bono:
Como Presidente de Castilla-La Mancha se licenció con matrícula de honor "cum 
laude".
Francisco Pardo:
Es lo contrario que Rajoy en ese sentido, es de los que destacan por aplicados. 
María Luisa Araújo:
Destaca mucho en matemáticas, se le dan muy bien los números. Y los aplica con 
una certera sensibilidad política.
Ana Guarinos:
Se pasa el día fuera de clase. Su actitud deja mucho que desear desde el punto de vista 
de la convivencia buena y sensata.
Santiago Moreno:
Es un notable en todo. Es el típico alumno fiable y sensato.
José Caballero:
Ha dejado de ser un alumno y se ha convertido en un maestro.
Vicente Tirado:
Está empeñado en aprobar una asignatura de libre configuración dentro del PP, la de 
la crispación, que debe ser el encargo que le ha hecho su jefa, la que falta mucho a 
clase.
Emiliano García Page:
Emi destacó desde muy joven y ahora se está sacando con matrícula la licenciatura 
siempre difícil de la política municipal.
José Valverde:
El alumno que hace siempre todo lo que puede. Y sabe usted lo que dice el refrán : 
"Al que hace lo que puede..." Aunque estoy dispuesto a intentar todo lo que me 
pidan.

Aperitivos variados 
Baguettes 

Platos cocinados

C /  Princesa, 1 Teléfono: 925 18 03 49 
Quíntanar de la Orden
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i OFERTA DE EMPLEO
La Junta convoca 600 plazas 
para profesores de Secundaria

La Consejería de Educación y C iencia convocará este año una o fe rta  de 
em pleo púb lico  docente  de 601 plazas para el cuerpo de Secundaria, una c ifra  
que se suma a las más de 13.000 plazas que ha convocado el G obierno regional 
en los ú ltim o s  diez años de gestión educativa .

Según la consejera de Educación y C iencia, M a ría  Á nge les García, esta con
voca to ria  consolida una po lítica  de o fe rta  de em pleo púb lico  educa tivo  que, ade
más de ve n ir generando p la n tilla s  estables, p rop ic ia  nuevas con tra tac iones  f le -  
x ib iliza n d o  y m e jorando la o rgan izac ión  de los cen tros educativos  en la línea de 
la excelencia y m ejora perm anente que el s istem a educativo .

Tras dos meses de negociaciones perm anentes en las que la A d m in is trac ión  
regional ha convocado tres Mesas Sectoria les y una Mesa Técnica, se ha ido 
am p liando  ta n to  el núm ero de especialidades com o la cuantía  g loba l de la o fe r
ta, según in fo rm a  la Junta.

i CONSEJO DE GOBIERNO
El campus de la Fábrica de Arm as, 
bien de interés cultural

El C onsejo de 
G obierno ha declarado, 
a p ropue sta  de la 
consejería de C u ltu ra ,
Turism o y  A rtesanía, el 
Campus de la Fábrica de 
Arm as de Toledo com o 
bien de in te ré  cu ltu ra l, 
con la ca te g o ría  de 
c o n ju n to  h is tó r ic o . El 
cam pus (en la im agen) 
pasará así a fo rm a r 
parte de o tros  Bienes de 
In te rés  C u ltu ra l del 
p a trim o n io  in d u s tria l de 
la región com o el co n ju n to  h is tó rico -m in e ro  de A lm adén (Ciudad Real), o la 
fáb rica  de harinas San José, en Toledo. El cam pus te cn o ló g ico  de la Fábrica de 
Arm as se levanta donde estuvo d u ran te  más de 200 años la fa c to ría  to ledana con 
más solera.

Asim ism o, el Consejo de G obierno ha declarado bien de in terés cu ltu ra l, en 
este caso con categoría  de m onum ento , 'La Q u in ta  de M ira b e l’, tam b ién  ubicado 
en Toledo. Se tra ta  de un e d ific io  h is tó rico , enclavado en la zona de cigarrales, 
que se construyó  en el ú lt im o  cua rto  del s ig lo  XVI para el cardenal Quiroga.

IFGR Sistemas Informáticos S.L. c; Rio faiitdralit Poligono Residencial, 45007 TOLEDO g  925 24 1625 - 23 1946 fa: 925 231916

A cer E xten sa E X 5635Z
CPU: Pentium Dual Core T4300 
Windows® 7 Home Premium 
Ram: 2048Mb de RAM DDR2 
Hdd: 320Gb de Disco Duro
Pantalla: 15.6" HD high-brightness LED-backlit TFT LCD
WiFi: 802.11bgn
Webcam

OFERTA

459 € IVA IN C LU ID O

-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre
-Placa Base ASUS P5KPL-AM EPU S/775 SATA/VGA 
-Memoria Kingston DDRII 2GB 
-HDD 500GB SERIALATA II 
-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-WINDOWS XP HOME

Precio oferta retirado en tienda

m
Monitor Acer XI93HQG B TFT -19" Panoramico

SÉéSM ÂlM

i m  & m m @499 €
OFERTA

—  

F r i s e s  

de la semana
José María Barreda, 

presidente de la Junta:
"M i objetivo es garantizar el 

agua para satisfacer las 
necesidades de la región hoy, 
mañana y pasado mañana, no 

molestar, n i fastidiar, ni 
¡; incordiar, n i qu ita r el agua a 

otros"

A nton io  Cerdá, consejero de 
Agricu ltura de Murcia:

"El río Tajo no es de Barreda"
I

Ángel Nicolás, presidente de 
CECAM:

"Hay que afrontar debates 
como nuestra bajísima 

productividad, nuestra poca 
competitividad y nuestro 

exceso de absentismo laboral 
fraudulento, estimado en 

torno al 40 por ciento"

Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"Estamos hartos de tantos 
pactos de Barreda y de 

intentos de comisiones de 
j Zapatero"

Santiago Moreno, portavoz 
del PSOE en las Cortes:
"El PP intenta ocultar los 

desaires que Cospedal está 
haciendo constantemente a 
nuestra comunidad y lo hace 
atacando una infraestructura  

tan importante como es el 
aeropuerto de Ciudad Real"
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M ILE S  DE PER SO N A S SE M A N IF E S T A R O N  EN G U A D A L A JA R A

G am o r contra el ATC
La p r o v in c ia  a lc a r r e ñ a  n o  q u ie r e  u n  a lm a c é n  d e  r e s id u o s  n u c le a re s .  A s í  lo  p u s ie r o n  d e  
m a n if ie s to  las  m ile s  d e  p e r s o n a s  q u e  se  d ie r o n  c ita  el p a s a d o  s á b a d o  e n  la s  c a lle s  d e  
G u a d a la ja r a  p a ra  m o s t r a r  su  re c h a z o  a l c o n t r o v e r t id o  A T C  e n  Y e b r a . N o  d u d a r o n  e n  
d e s a f ia r  la l la m a d a  't o r m e n ta  p e r fe c ta ' p a r a  d e ja r  c la ra  su  p o s tu r a .  T o d o  q u e d a r o n  
c o n te n to s :  n o  e x is te  el c o n s e n s o  e x ig id o  p a ra  u n  s ilo  n u c le a r  e n  e s ta  t ie r r a .

Miles de personas desafiaron, el 
pásado sábado en 
Guadalajara, la tormenta 

perfecta. Para ellos, hay otra amenaza 
mayor: la posibilidad de que en Yebra 
se instale el almacén de residuos 
nucleares, el polémico ATC. Así pues, 
con la asistencia del presidente 
Barreda, dejaron claro que no quieren 
esta infraestructura ni en la provincia 
alcarreña ni en ningún otro enclave de 
Castilla-La Mancha.
A llí estuvieron presentes no sólo 
buena parte de los representantes del 
Gobierno regional y de otras 
organizaciones políticas, entre ellos el 
coordinador regional de IU, Daniel 
Martínez, sino ecologistas, 
empresarios, asociaciones y vecinos 
llegados desde distintos puntos de la 
Comunidad Autónoma, hasta 
alcanzar un número de 20.000

asistentes, según los convocantes, o 
5.000, en opinión de la policía 
municipal. Pero en este caso, la cifra es 
lo de menos. Lo más importante es que 
en esta tierra ha quedado claro que no 
existe el consenso que el Gobierno 
central considera imprescindible para 
la ubicación del ATC.
La manifestación estuvo encabezada 
por un nutrido grupo de vecinos de 
Yebra, localidad candidata a esta 
instalación, que portaban una 
pancarta bajo el lema ‘Yebra no se 
vende’. Tras ellos, discurrían los 
representantes de la Plataforma 
Anticementerio Nuclear de 
Guadalajara, convocante de la 
protesta, con otra pancarta en la que 
se leía: ‘No al cementerio nuclear en 
nuestra tierra’.
El PP también acudió, ocupando una 
discreta posición, con la portavoz

ANA NODAL

regional Ana Guarinos, el alcalde de 
Guadalajara, Antonio Román, y los 
parlamentarios nacionales Angeles 
Font y Ramón Aguirre. Ellos, 
igualmente, hicieron pública su queja 
con una pancarta que decía “No al 
A TC  en Guadalajara, Zapatero 
cumple con la ley”.
Después del acto, vinieron las 
valoraciones. La portavoz de la 
Plataforma contra el Cementerio 
Nuclear en Guadalajara, Susana 
Atance, destacó la “enorme respuesta 
ciudadana ( ...)  Nadie quiere aquí los 
residuos radiactivos de todo el país, 
queremos que nos oigan en el Gobierno y 
abran los oídos, escuchen nuestros gritos y 
no nos traigan ¡os residuos radiactivos de 
toda España ni a nuestra provincia, ni a 
nuestra tierra, ni a una nuestra gente” . 
Entre PSOE y PP también hubo sus 
más y sus menos por la ausencia en la 
marcha de la presidenta regional, 
María Dolores de Cospedal, quien 
estuvo ese mismo día en Talavera en 
un acto de su partido contra el paro. 
Barreda dijo que no quería entrar en la 
agenda de la dirigente de la oposición, 
aunque recordó que tampoco asistió a 
la manifestación para defender el agua 
en Castilla-La Mancha. Por su parte, 
la propia Cospedal, dijo en Talavera, 
que el presidente Barreda tiene “mala 
conciencia" por no haber estado en 
Guadalajara en 2005, fecha del 
incendio, y agregó que, desde 
entonces, “siempre habla donde se está y 
donde no se está” . □
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y ¡  INFORME METEOCAM BARREDA ADVIERTE QUE NO HAT QUE BAJAR LA GUARDIA

MEDIOAMBENTE

Las lagunas de R u id e ra  p resen tan  
su m e jo r  asp ecto  desde 1947

Febrero fue más 
lluvioso y frío  
de lo habitual

El mes de febrero se ha mostrado 
en promedio algo frío, con valores 

de entre VOy 1 '5°C menores que la 
media en la mayor parte de las 
comarcas de Castilla-La Mancha. 
Donde más se ha notado este 
descenso ha sido en La Mancha y en 
zonas de las provincias de Ciudad 
Real y de Toledo. Posiblemente esto 
se deba al número de días en que el 
suelo estuvo cubierto de nieve, lo que 
disminuye notablemente el 
calentamiento solar del suelo. Sin 
embargo, curiosamente, algunas 
zonas de montaña fueron ligeramente 
menos frías que en el promedio de 
los últimos años", analiza en su 
informe mensual el MeteoCam 
(Instituto Meteorológico de Castilla-La 
Mancha). Según los datos recopilados 
por el MeteoCam, "los valores 
medios más suaves se centraron en 
el extremo sureste (Hellín tuvo 7'4°C) 
y en la vega del Tajo (Alcolea, en 
Toledo, 7'2°C) En La Mancha los 
termómetros se situaron entre los 5 y 
los 6°C y en las cumbres por debajo 
de los 3°C". En La Puebla de 
Almoradlel se registraba el 27 de 
febrero una de las temperaturas 
máximas absolutas del mes: 23'3°C. 
Febrero, al igual que los dos meses 
anteriores, volvió a ser más lluvioso 
de lo habitual. "En Ciudad Real 
(capital) se han contabilizado 129 litros 
por metro cuadrado, casi 2'5 veces la 
media de los últimos treinta años... 
Destaca también el oeste de la 
provincia de Toledo. El paso de 
numerosos centros de bajas 
presiones han ocasionado que los 
pluviómetros superaran con holgura la 
media. Así, en Los Navalucillos se han 
acumulado 99 litros por metro 
cuadrado, cuando el promedio de las 
tres últimas décadas es de 50 litros 
por m2; en las vegas de San Antonio 
(próximo a Talavera de la Reina) se 
han registrado 122 l/m2 siendo su 
promedio climatológico 75 l/m2".

Desde el año 1947 las Lagunas de 
Ruidera (Parque Natural que se 

extiende por parte de las provincias 
de Ciudad Real y Albacete) no 
presentaban un aspecto tan 
Impresionante, con sus catorce 
lagunas desbordadas de agua y las 
cascadas y chorros fluyendo con 
fuerza. Sin embargo, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, ha querido recordar a la 
opinión pública que " este espejismo 
no nos debe confundir. No nos 
debemos llevar a engaño porque 
éste es un fenómeno puntual y 
coyuntural, porque lamentablemente 
todas las previsiones sobre el cambio 
climático indican que los periodos de 
sequía en nuestra tierra serán cada 
vez más prolongados y las 
precipitaciones más escasas.

i l ü  CABECERA DELTAJO

93 hm3 de agua 
más en una semana

Los pantanos de la cabecera del 
Tajo, Entrepeñas y Buendía, han 

aumentado sus reservas de agua 
embalsada en 93 hectómetros 
cúbicos en apenas una semana, 
registrando en la actualidad 813 hm3, 
frente a una media registrada en el 
último lustro de 425 hm3, según 
datos del ministerio de Medio 
Ambiente, Medio Rural y Marino. ■

Debemos seguir manteniendo la 
guardia alta recordando que 
seguimos siendo la España seca ".
Las Tablas de Dalmlel, por su parte, 
tiene encharcadas las 1.700 
hectáreas Inundables, una situación 
que no se daba desde hace muchos 
años. Ya se habla del milagro de La 
Mancha.
El pasado otoño este Parque 
Nacional apenas mantenía 20 
hectáreas encharcadas, se 
encontraba tan seco que la turba 
prendió y comenzó un fuego 
subterráneo que se ha tardado meses 
en apagar y que requirió medidas 
extraordinarias aprobadas por el 
Consejo de Ministros, entre ellas un 
trasvase de agua desde la cabecera 
del Tajo, para lo que se aceleraron las 
obras de la tubería manchega. ■

L§¡ PROPUESTA DE GREENPEACE

Por una energía 
100% renovable

G reenpeace ha propuesto esta 
semana ante el Congreso de los 

Diputados la aprobación de una Ley 
de Energías Renovables que Incluya 
una estrategia energética para 
alcanzar un sistema eléctrico 100% 
renovable. La propuesta la ha 
presentado José Luis García Ortega, 
responsable de la campaña Cambio 
climático y Energía de Greenpeace. ■
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CASTILLA-LA MANCHA SUMA 704.518 AFILIADOS A LA SEGURIDAD SOCIAL, 900 MÁS QUE EN ENERO

LA JUNTA COMPROMETE 86 MILLONES DE EUROS PARA FINANCIARLO

Plan extraordinario de apoyo a las pequeñas 
y medianas empresas

Enero: Coyuntura 
turística en Castilla- 

La Mancha
105.142 viajeros visitaron Castilla-La 
Mancha en enero de 2010, de los 
que 37.393 realizaron turismo por la 
provincia de Toledo.
Según los datos de coyuntura 
turística publicados por el INE, en 
nuestra región se registraron 
177.189 pernoctaciones (63.037 en 
Toledo) el pasado mes de enero.
Los precios hoteleros cayeron en la 
región un 4'6%, frente a una caída 
media nacional del 6%. Mayor fue 
el retroceso de la rentabilidad 
hotelera (facturación por habitación), 
estimado en un -11 '4% en la región 
y en un -27% de media nacional.

La matriculación 
de coches crece 
un 3372%
Durante el mes de febrero se 
matricularon en Castilla-La Mancha 
3.125 vehículos, un 3372% más que 
en el mismo mes de 2009. Enero ya 
fue un buen mes para el sector, con 
2.602 matriculaciones en la región, un 
23'4% más que un año antes. En 
todo el país se han matriculado en un 
mes 91.281 vehículos.

Las pequeñas y medianas empresas 
de Castilla-La Mancha dispondrán de 
un plan de apoyo extraordinario 
impulsado por el Gobierno regional y 
financiado con 86 millones de euros.
El presidente José Ma Barreda 
aprovechó la visita que realizó a la 
sede en Toledo de la patronal regional, 
CECAM (el 25 de febrero) para dar 
detalles a los dirigentes empresariales 
de las medidas que se pondrán en 
marcha: 50 millones de euros se 
destinarán a avales (a través de la 
recién constituida Aval Castilla-La 
Mancha, Sociedad de Garantía 
Recíproca), 30 millones de euros a la 
concesión de préstamos y 6 millones 
de euros a la línea ICO, "asumiendo el

25% del riesgo actual, incluso 
aumentando este porcentaje para 
dejar a las entidades financieras sin 
ningún pretexto a la hora de facilitar 
los préstamos", apuntillaba Barreda. 
Para facilitar la financiación a las 
pymes se abrirá una línea de créditos 
participativos a través de la Sociedad 
para el Desarrollo Industrial de Castilla- 
La Mancha (SODICAMAN)
El presidente de la patronal regional, 
Ángel Nicolás, aplaudió el plan y 
aseguró que "muchas pequeñas y 
medianas empresas que hoy están al 
borde del cierre pueden tener un 
respiro y tranquilamente acabar el 
ejercicio, que es lo que estamos 
buscando

|  CASI 200.000 PARADOS EN CASTILLA-LA M ANCHA, EL 20% DE LA POBLACIÓN ACTIVA

Aum entan el paro en todas las actividades de la economía
El paro suma y sigue. En febrero, las 
oficinas del SEPECAM contabilizaban 
en Castilla-La Mancha 199.917 
desempleados, 6.418 más que en 
enero (35.385 más que hace un año y 
94.398 más que en febrero de 2008). 
En la provincia de Toledo el 
desempleo afecta ya a 69.076 
personas (2.256 más que en enero), 
34.673 hombres y 34.403 mujeres. El 
paro aumentó en febrero en todas las 
actividades de la economía: la 
industria toledana suma 11.149

desempleados; la construcción, 
14.952; el sector servicios acumula 
36.839 parados; la agricultura, 2.934 
y el colectivo sin empleo anterior 
3.202.
En la provincia de Toledo es la 
comarca de Talavera de la Reina la 
más dañada por el desempleo, con 
18.367 desempleados; le sigue 
lllescas, que ya tiene registrados 
14.105 parados; Toledo cuenta con 
12.051; 7.717 registra Torrijos; 5.091 
Villacañas; 4.100 Quintanar de la

Orden, 4.055 Ocaña y 3.590 Mora. 
Febrero tampoco fue un buen mes 
para las contrataciones. En Castilla-La 
Mancha se firmaron 35.020 contratos 
de trabajo, de los que 31.581 tienen 
carácter temporal.
En la provincia de Toledo se registraron 
10.731 contratos de trabajo, de ellos 
sólo 1.240 son indefinidos y 9.491 
temporales. El sector servicios fue el 
que mayor número de contratos 
generó: 6.987, seguido por la 
construcción, con 1.757.
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149.123 AUTÓNOMOS EN ACTIVO EN LA REGIÓ, 687 MENOS QUE EN ENERO

ECONOMÍA SOCIAL

Fecmes presenta 
su portal de 

formación on-line
FECMES (Federación de Empresas de 
Economía Social de Castilla-La 
Mancha) estrena nuevo portal de 
formación on-line:
www.fecmesformacion.com. Se trata 
de una plataforma de servicios 
orientada a la educación a través de la 
red, que permite ampliar las 
posibilidades de negocio, 
rentabilizando infraestructuras, 
personal y ampliando el número de 
cursos ofertados, poniendo a 
disposición del alumnado nuevos 
recursos tecnológicos, e-maíls, chat, 
foros, etc., que amplían la calidad 
formativa, eliminando barreras de 
comunicación, requiriendo, 
únicamente, un equipo informático 
personal y conexión a Internet.

La voz de la calle 
contra la reform a 
de las pensiones

Más de 1.500 personas participaron 
en la manifestación celebrada el 2 de 
marzo en Toledo contra la propuesta 
de reforma del sistema de pensiones 
realizada por el Gobierno central. 
Convocada por UGT y CCOO, atrajo a 
trabajadores de toda la provincia y de 
todos los sectores, algunos, como el 
de la construcción, reivindicaban la 
jubilación a los 60 años, frente a la 
propuesta gubernamental de alargar la 
vida laboral hasta los 67 años. Los 
sindicatos exigen la retirada de esta 
propuesta y volver a la senda de los 
Pactos de Toledo.

las cuentas 
claras

Prado López Galán

—  os efectos de la crisis económ ica están siendo 
devastadores para el empleo. Asomarse al mercado laboral 
es ver un gran socavón por el que se han precipitado miles 
de puestos de trabajo. Las cifras dan vértigo: sólo en

_____Castilla-La Mancha se contabilizan ya casi 200.000
(parados, 94.398 más que hace apenas dos años, cuando la 

situación ya era difícil. En Toledo, este pasado mes de febrero sólo 
en el sector de los servicios había más desempleados -36.839- que 
la cifra total de parados en la provincia -32.799- hace apenas dos 
años, cuando ya las cosas no iban sobre ruedas.
Repasar las estadísticas que acaba de hacer públicas el Servicio 
Público de Empleo es constatar que en todos los sectores de la 
actividad económica las cosas están mal o muy mal: aumenta el 
paro en la agricultura y ganadería, en la construcción, en la industria, 
en los servicios y entre el colectivo sin empleo anterior.
La contratación también anda famélica, con poco más de 10.700 
contratos realizado en un mes en la provincia de Toledo, de los que 
9.421 son sólo para un rato (temporales). Y aún así, todavía osa la 
patronal nacional sugerir la creación de un contrato con salario por 
debajo del mínimo legal y sin derecho ni a indemnización ni a paro. 
Más radicalmente necesaria es la propuesta que, al fin, hace el 
Gobierno, para autorizar al ICO (Instituto de Crédito Oficial) a 
conceder préstamos directos a las empresas de hasta 200.000 
euros, sin necesidad de depender de un banco privado e 
interesado. Es lo más parecido a una banca pública, esa a la que 
muchos consideran "propia de otros tiem pos"] pero es que éstos 
son ya otros tiempos.
CCOO ve una salida al atasco del paro: "La clave fundamental no es 
el ahorro ni la mezquindad (en referencia a los planes de austeridad 
de los Gobiernos nacional y autonómico) sino la adopción de 
medidas para facilitar el crédito a las empresas y para propiciar el 
consumo de la ciudadanía". Si las entidades financieras no han 
sabido estar a la altura de las circunstancias, bienvenido sea lo más 
parecido a una banca al servicio público.

— 7 : — ;-------------------------------------------------------------------------
uienes denostan el papel de la banca pública por 

ser de otros tiempos no asumen que éstos son ya 
otros tiempos. Que el IC O  concala créditos 

directos sin pasar por el criterio altamente interesado de 
una entida financiera caerá como agua de mayo.

---------- | ..... . , l .  .1 I . . IL). IJ U M IIJ.Ü IM

Banca
pública, al fin
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El Gobierno está dispuesto 
a avalar al aeropuerto
U n  a ñ o  y  t re s  m e s e s  d e s p u é s  d e  q u e  c o m e n z a r a  su  a c t iv id a d  c o m e r c ia l ,  e l a e r o p u e r to  
d e  C iu d a d  R e a l n o  a c a b a  d e  le v a n ta r  el v u e lo ,  a l m e n o s  d e s d e  e l p u n to  d e  v is ta  d e l  
n e g o c io .  S o b r e  la e m p r e s a  p la n e a  e l c o n c u r s o  d e  a c r e e d o r e s ,  s o l ic i t a d o  p o r  d o s  
a c r e e d o r e s  d i fe r e n te s ,  y  las  d e u d a s  q u e  a c u m u la  le  im p id e n  a c c e d e r  a n u e v a  
f in a n c ia c ió n .  El G o b ie r n o  d e  C a s t i l la -L a  M a n c h a  e s tá  d is p u e s to  a a v a la r  a CR  
A e r o p u e r to  y  n o  d e s m ie n te  q u e  lo  p u e d a  h a c e r  c o n  1 0 0  m il lo n e s  d e  e u r o s .

PRADO LÓPEZ GALÁN

I la deha., e l presidente Barreda entre e l 
| presidente de CR Aeropuerto y  la ex 

ministra de Fomento-. Arriba, pista del 
aeropuerto de Ciudad Rea!.

A día de hoy (por el 2 de marzo) 
todavía no tenemos ninguna 
petición de ¡os promotores del 

aeropuerto de Ciudad Real para que se les 
avale desde el Gobierno”, aseguraba la 
vicepresidenta y consejera de 
Economía y Hacienda de Castilla-La 
Mancha, María Luisa Araújo, 
contestando a las informaciones que 
en los últimos días apuntaban que CR 
Aeropuerto, empresa privada, podría 
recibir un aval de 100 millones de 
euros del Gobierno regional. Pero a 
continuación, Araújo sugería 
claramente que no se descartaba dar 
este aval, ni desmentía la cifra de 100 
millones de euros.
“El aeropuerto de Ciudad Real es una 
infraestructura muy importante, vital para 
el desarrollo de nuestra Comunidad 
Autónoma, que ha nacido en un 
momento complicado, y el Gobierno 
estará atento para apoyarla si fuera 
necesario. En el supuesto de que fuera un 
aval, en Castilla-La Mancha los avales 
que concede el Gobierno regional se tienen 
que hacer por ley, es decir, sería un 
procedimiento transparente”, matizaba la 
vicepresidenta.
Hay un precedente similar en Murcia, 
cuyo Gobierno aprobó recientemente 
un aval de 200 millones de euros para 
que pudiera avanzar la construcción 
del aeropuerto internacional de 
Murcia (privado). Bruselas estudia si 
esas ayudas públicas son legales.
“No se ha creado ninguna sociedad 
pública para avalar al aeropuerto a día de

hoy (tampoco sería ningún delito) en 
Castilla-La Mancha, asegura Araújo, lo 
que no quiere decir que no estemos 
dispuestos a apoyar al aeropuerto como ¡o 
hacemos con todas las empresas de la 
región”.
Muy diferente es el punto de vista del 
PP en Castilla-La Mancha sobre este 
presumible aval público. Leandro 
Esteban, responsable de Acción 
Parlamentaria del PP regional, 
manifestaba que “no podemos seguir 
consintiendo que el aeropuerto de Ciudad 
Real y Caja Castilla-La Mancha 
aparezcan día tras día mezclados, con la 
sombra de la corrupción por medio... lo 
que hace falta es que esos 100 millones de 
euros que el Gobierno de Barreda está 
dispuesto a poner encima de la mesa para 
salvar a unos pocos se pueda destinar al 
resto para salvarse todos".
El próximo 24 de marzo el Juzgado de 
lo Mercantil estudiará si admite a

trámite el concurso de acreedores 
forzoso que contra la empresa CR  
Aeropuertos ha solicitado la empresa 
Montreal por una deuda de 17 
millones de euros. Por otra parte, 
Cajasur también ha reclamado, 
solicitando proceso concursal, un 
impago de más de 18 millones de euros. 
El aval podría solucionar la amenaza de 
suspensión de pagos.
Por otra parte, diez instituciones, 
lideradas por la Fundación 
Aeropuertos Ciudad Real, han creado 
un consorcio público para impulsar 
esta infraestructura y con ella el 
desarrollo turístico y económico de la 
zona. Están en el consorcio la Junta de 
Comunidades, la Diputación de 
Ciudad Real, la Cámara de Comercio, 
CEOE-Cepyme, los ayuntamientos de 
Ciudad Real, Almagro, Daimiel y 
Puertollano y C aja Castilla-La 
Mancha. Q
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|  EXCEDENTES DEVINO

Exigen que se 
autorice una 

destilación de crisis

HABRÁ MORATORIA PARA LOS CRÉDITOS DEL C A M P O

La financiación protagoniza la reunión  
en tre  la m in istra  y las organizaciones 

agrarias y cooperativas
Asaja, COAG, Upa y Cooperativas 
Agroalimentarias de Castilla-La 
Mancha han solicitado al ministerio 
de Medio Ambiente, Rural y Marino 
que autorice una destilación de crisis 
porque los problemas que agobian al 
sector vitivinícola así lo exigen. El 
consejero de Agricultura y Desarrollo 
Rural de la Junta, José Luis 
Martínez Guijarro, se ha 
comprometido a que “ una vez 
termine el periodo de contratación 
que establece la ley para la 
destilación de alcohol de uso de 
boca (el 16 de marzo) se analizará 
rigurosa y conjuntamente con los 
representantes del sector la 
situación coyuntural del mercado del 
vino y, en caso de estimarse 
necesario, solicitaremos al ministerio 
que ponga en marcha todos los 
mecanismos de ayuda que 
contempla la nueva OCM del vino, 
especialmente el referido a la 
destilación de crisis".
Por otra parte, los viticultores de la 
región ya han formalizado más de 
550 contratos para la destilación 
como alcohol de uso de boca 
(utilizado, por ejemplo, para la 
elaboración de brandy) de 3'3 
millones de hectolitros de vino, 
aproximándose a los 3'5 millones 
previstos para esta campaña.

La ministra de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, se 
reunía el pasado 1 de marzo con los representantes de las organizaciones 

profesionales y cooperativas agroalimentarias, con la financiación como tema de 
negociación. Según afirman fuentes del ministerio, " los acuerdos sobre los que 

: se ha avanzado son la moratoria de los créditos que soporta actualmente el 
sector agrario, un respaldo concreto por parte de SAECA a los avales que se 
puedan conceder al sector agrario y el acceso de créditos específicos vía ICO- 
Liquidez. El Ministerio espera que las Comunidades Autónomas, en el ámbito de 
sus competencias, participen en estas medidas de apoyo al sector agrario" (el 
10 de marzo está prevista una reunión entre el ministerio y los consejeros de 
Agricultura de las Comunidades). Los problema de financiación son los que más 
preocupan al campo y resolverlos es uno de los puntos de la tabla reivindicativa 
de organizaciones agrarias y cooperativas. En la foto, la reunión que la ministra 
tuvo el pasado año con el sector agrario regional, en Ciudad Real. ■

QYL &

Ce-Ne-Ẑ a 6e.Tole.6o

DOMUS

j y ^ c - 679744270■679743521
domus@ cervezasregia.com
Cervezas Regia Toledo S.L. C /Puerto 48 (local) 45006Toledo
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cámara de comercio
CELEBRA SU PRIMERA REUNIO N EL 2 DE MARZO

El nuevo pleno de la C ám ara  elige 
a los cinco vocales por cooptación

PROGRAM A CAMERAL

O portunidad para  
que las pymes 

se abran a la red

El 2 de marzo se reunían en la sede de 
la Cámara de Comercio de Toledo 28 
de los 30 vocales del pleno recién 
nombrados, con el cometido de elegir 
cinco vocales más (los denominados 
por coptación, que representan a las 
organizaciones empresariales de la 
provincia). De entre las diez 
candidaturas presentadas, todas ellas 
avaladas por Fedeto (Federación 
Empresarial Toledana), la Junta 
Electoral proclamó la elección de 
H u m b er to  Carrasco,  Ángel  
López Val lejo,  M ig u e l  Ángel  
M a r t í n  Hernández,  Francisco  
Javier  Raso y Alfonso Silva. Los 
otros 30 empresarios que se sentarán 
en el pleno cameral durante los 
próximos cuatro años son: Ángela  
M o r e n o - M a n z a n a r o ,  Pedro  
Hermlda,  Pablo Andrés  
Baut is ta ,  Sa m u e l  Torrljos,

Fernando García,  M a Dolores  
Espinosa,  Fél ix  Moro,  Iván  
Gelado,  Ja i m e González ,  M°  
Ánge les  M a r t í n e z ,  José Luis 
Holgado,  Al fonso  Enr ique  
López, Á n ge l  Nicolás,  Ánge l  
Garrido,  Andrés García,
Fernando Jerez,  José Carlos  
Sánchez,  Luis Garvín, M an u e l  
Dí az  Herrando,  M i l a g r o s
Agulr re ,  M i g u e l  España,
Agust ín  García,  José Luis 
González,  José Luis Fuentes,  
Jesús López, Francisco Javier  
Morale s ,  Iván S a n ta nder ,  
Enr ique Esteban,  Euseblo  
García  de la Cruz y José 
Antonio  Gómez.
En el próximo pleno, que se celebrará 
este mes de marzo, se elegirá a 
Fernando Jerez presidente de la 
Cámara de Comercio.

La Cámara de Comercio de Toledo, 
con el apoyo de Camerpyme, 
sociedad participada al 100% por 
las Cámaras de Comercio, ha puesto 
en marcha el "Programa Maspyme 
Toledo Profesional Plus", enfocado a 
facilitar a pequeñas y medianas 
empresas el acceso de su negocio a 
Internet mediante la creación de su 
página web.
El Programa ofrece un paquete de 
servicios de alto valor, entre los que 
destacan el diseño de su página web 
corporativa, la licencia de uso de un 
gestor de contenidos, multi-idioma 
en todas sus páginas, pedidos O n 

line o el mantenimiento, soporte 
técnico y servicios de atención al 
cliente permanente, entre otros.
Las empresas que quieran participar 
deberán pertenecer a la categoría 
de empresas pyme según la UE, no 
exceder de 50 personas empleadas, 
o entrar dentro de la definición de 
"pequeña empresa" o de 
"microempresa", incluyendo a los 
empresarios autónomos y estar 
dadas de alta en el Censo del IAE, en 
la sección 1.
Las empresas interesadas en recibir 
más información de este programa 
pueden hacerlo a través de la web 
www.maspyme.com o en el teléfono 
902 99 52 42.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16

(cámara
Toledo

P la z a  d e  S a n  V ic e n te , 3  
T fn o : 9 2 5  2 8  01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706

Tfno: 925 20 06 00 www. ca m a ratol ed o . co m
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j¡¡§  E N C U E S TA  C Á M A R A S

Premios a los 
mejores Vinos de la 
Tierra del Quijote

El I Concurso Regional de Vinos de 
la Tierra del Quijote, organizado por 
el ayuntamiento de Alcázar de San 
Juan, ha fallado los premios a los 
mejores caldos de la región, que se 
entregarán en abril durante la 
celebración de la Feria de los 
Sabores.
Vinos Blancos
1- Vega Tolosa selección 2009. 
Bodegas y viñedos Vega Tolosa 
(Albacete)
2- Altos de Cabriel macabeo 2009. 
Coop. S. Antonio Abad (Albacete)
3 - Cal y Canto 2009. Bodegas López 
Mercier (Ciudad Real)
Vinos Rosados
1- Pozo Castillo 2009. San Jorge 
Coop. de Castilla-La Mancha 
(Cuenca)
2- Tomillar 2009. Soc. Coop. Virgen 
de las Viñas (Ciudad Real)
3- llex 2009. Bodegas Castiblanque 
(Ciudad Real)
Tintos jóvenes. Añadas 2008 - 2009
1- Laminio 2009. Bodegas César 
José Velasco (Albacete)
2- Los Galanes 2009. Coop. Santa 
Catalina (Ciudad Real)
3- Castillo de La Muela 2009. Coop. 
Nuestra Sra de la Muela (Toledo) 
Tintos con barrica. Añadas 2007, 
2008 y 2009
1- Vega Tolosa viñas viejas 2008. 
Bodegas y Viñedos Vega Tolosa 
(Albacete)
2- Vihucas 2008. Bodegas Vihucas 
(Toledo)
3- Camino Alto roble 2008. Hermanos 
Raboso S. A. L (Toledo)
Tintos con barrica anteriores a 2007
1- Yugo reserva 2003. Bodegas 
Crisve (Ciudad Real)
2- Anea 2005. Bodegas 
Casaquemada (Ciudad Real)
3- Yema Serena 2006. Bodegas la 
Tercia (Ciudad Real).

FERIA NA CIO N AL DE LAS DENO M INACIONES DE ORIGEN

España Original contará con la presencia 
de 500 compradores internacionales

España Original, la Feria Nacional de las Denominaciones de Origen y 
otros productos agroalimentarios de calidad (que se celebrará en Ciudad 
Real entre el 11 y el 13 de mayo), ha confirmado la presencia de 500 
compradores internacionales, "que serán la llave de acceso para 47 
mercados Internacionales" . Para que las empresas que expongan sus 
productos en esta feria aprovechen mejor la presencia de los compradores 
internacionales, España Original, en colaboración con el Instituto de 
Promoción Exterior (IPEX), ha organizado en Toledo unas jornadas técnicas, 
que se celebrarán también en otros puntos de la geografía nacional, como 
Almería, Córdoba y Zaragoza.
Otra de las novedades de esta edición será el impulso que se dará desde 
España Original a la comercialización de productos de calidad de las 
industrias agroalimentarias del medio rural europeo y español. Así, en la 
feria estará presente la iniciativa Marca de Calidad Territorial Europea, que 
agrupa a más de 150 empresas (se estima que al menos un centenar de 
éstas acudan con sus productos a España Original).
En la edición celebrada en 2008 los expositores realizaron más de 67.000 
contactos comerciales. En la foto, el director del IPEX, Javier Vega, con un 
comprador japonés.

j j §  P R O M O C IÓ N  D E L  V IN O  T O L E D A N O

Asaja Toledo y 28 cooperativas promueven 
un proyecto de comercialización conjunta

La organización agraria ASAJA y 28 
cooperativas de vino de la provincia 
de Toledo están desarrollando un 
proyecto de comercialización 
conjunta con el apoyo del IPEX, que 
ha ofrecido a esta iniciativa estar 
presente en las ferias y certámenes 
en los que se promocionen los 
productos agroalimentarios 
castellano-manchegos.

Por otra parte, en el conjunto 
regional son 92 los proyectos de 
comercialización en el exterior que 
han presentado las bodegas y 
cooperativas, con una inversión 
prevista de 16.800.000 euros, de 
los que 4.300.000 euros los 
aportará la Fundación Castilla-La 
Mancha Tierra de Viñedos para la 
promoción en terceros países.
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FORMA Y LÍNEA VALDEMAR INSTALACIONES
VALLILI

P U B L IC ID A D  T

EXPERIENCIA E INNOVACIÓN. Marta Díaz y Sonia 
Menchero, propietarias del gabinete de estética Forma y 
Línea, mantienen la ilusión y las ganas de trabajar con las 

que abrieron hace trece años, aunque han crecido en 
profesionalidad y en el número de servicios y prestaciones 
ofertadas. "Además del continuo reciclaje y formación del 

personal, vamos incorporando las nuevas tecnologías y 
tratamientos -faciales y corporales- de última generación. 

La última novedad es la cavitación, un tratamiento 
alternativo a la iiposucción quirúrgica para hacer 

desaparecer las acumulaciones de grasa de zonas 
concretas del cuerpo, como caderas, cintura, glúteos, 
abdomen... Este tratamiento, con resultados visibles 

desde la primera sesión, alcanza su optimización entre 6 y 
8 sesiones", señala Díaz. Situado en el número 3 de la 

Travesía de Colombia de Toledo, y con un horario continuo 
de diez de la mañana a ocho de la tarde, de lunes a 

viernes, Díaz recuerda que la prueba de cavitación es
gratuita.

PONERSE EN EL LUGAR DEL CLIENTE. Lo primero que 
hacen en Valdemar Instalaciones Comerciales, empresa 
de construcción con veinte años de andadura, es 
ponerse en el lugar del cliente. Escucharle y trabajar 
para que se cumplan sus expectativas.
La comunicación es fundamental para lograr el objetivo 

y todo es trabajo en equipo. Esta firma toledana tiene su 
ámbito de actuación en proyectos, licencias, 
instalaciones comerciales, nueva construcción, reforma 
de locales y viviendas, naves industriales, decoración de 
interiores y mantenimiento. Un elenco de profesionales 
con acreditada experiencia en el sector de la 
construcción, apoyados por colaboradores 
especializados, se implica a fondo para convertir los 
deseos de los clientes en realidades, prestándoles un 
servicio integral, que pasa también por hacer informes 
sobre avances y estados del proyecto, dando siempre el 
máximo servicio y formando un equipo imbatible con el 
cliente. Más información en www.pcdvaldemar.es

Platos de cuchara
todos los días de la

semana

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

Cocina tradicional con estilo propio

C o c id o  c a s te lla n o  
F ab a da a stu ria n a  
F a b e s con  a lm eja s  

C a llo s  con  g a r b a n zo s  
P o c h a s con  p e r d iz

(Junto a la Catearan
c/Nuncio viejo,6 
45 00 2  Toledo 

TEL.: 925 2 5  67 46 
fAX.: 925 21 55  56 asado

asadorpalenciadelara.es
reservasëasadorpalenciadelara.es
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EL MAS COMPLETO AL MEJOR PRECIO ■ ABS + EBD, ESP, TCS, BAS, ARP, H D C

■ Transmisión integral permanente AW

• Cambio automático secuenciaI D

■ 7 plazas y navegador (op.)

• Asientos de cuero motorizados calefactables 

< Sensor de lluvia y alumbrado automático

■ Sistema de ayuda al aparcamiento

• Climatizador con pantalla digital

• Volante multifunción

• Techo solar

■ Control de velocidad

Ss a n g Yo n gw w w .s s a n g y o n c . e s  /  902 100  707

* Precio recomendado en P. y B. para Rextonll íjo X d i 165CV Premíum Profesional. I V A  transporte y descuento promocional incluidos. Consumo medio entre 8,g  y 9,2 L/iookm , Emisión C o  > entre 338 y 3}) g/Km. 3+3 años de garantía o 100.000 Km.
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EMPRESAS DE LA REGIÓN CAMBIAN DE PROPIEDAD Y M ANTIENEN LA ACTIVIDAD

La industria a lim en ta ría  
m antiene el tip o

La c r is is  e c o n ó m ic a  t a m b ié n  ha  p u e s to  a d ie ta  a la p o te n te  in d u s t r ia  a g r o a l im e n t a r ia  d e  
C a s t i l la -L a  M a n c h a ,  p e ro  se  re s ie n te  m e n o s  q u e  o tro s  s e c to r e s  y  m a n t ie n e  su  f o r ta le z a  y  
e n e r g ía .  C o n  u n a  fa c tu r a c ió n  g lo b a l  d e  m á s  d e  6 .3 2 4  m il lo n e s  d e  e u r o s  y  u n  v o lu m e n  d e  
e m p le o  c e rc a n o  a lo s  2 3 .5 0 0  t r a b a ja d o r e s ,  e s  e l r e fe r e n te  in d u s tr ia l  d e  la r e g ió n  y  un  
b o c a d o  a p e te c ib le  p a ra  los  in v e r s o r e s . En lo s  ú l t im o s  m e s e s  im p o r ta n te s  f i r m a s  d e  la 
re g ió n  d e  lá c te o s  y  d u lc e s  e s tá n  c a m b ia n d o  d e  p r o p ie ta r io s .

PRADO LÓPEZ GALÁN

Industria dulce. La elaboración de mazapán y turrones forma parte de una 
importante industria confitera y pastelera de Castilla-La Mancha, que junto a la del chocolate 
emplean a más de 4.000 trabajadores.

C hocolates Dulcinea seguirá 
haciendo delicias para los 
golosos, pero las 

com ercializará bajo una nueva 
marca comercial, Ibercacao, y con 
el control de otro propietario, el 
grupo Lacasa.
Tras unos meses de incertidumbre 
vividos en 2009, la empresa de 
Q uintanar de la Orden que 
controlaba la alem ana H osta 
Schokolade fue adquirida el pasado 
mes de enero por el grupo aragonés 
Lacasa, que gestionará la fábrica 
quintanareña en colaboración con

la com pañía valenciana M acao 
Com modities Trading. Así, no sólo 
seguirá y se reforzará la actividad 
industrial, sino que se mantendrá el 
centenar de empleos que tiene en la 
actualidad.
“Los nuevos propietarios ofrecen 
garantías, aportan capacidad de 
inversión, están consolidados en su 
sector y tienen cartera de clientes, 
valora Dem etrio Muñoz, 
responsable de Organización de la 
Federación A groalim entaria de 
C C O O -C astilla-L a  M ancha. No 
sólo van a reflotar la empresa sino que

a em presa Lacasa ha 
comprado Hosta 

Dulcinea con el 
compromiso de 
m antener los 120 
em pleos fijos. La 
veterana fábrica de 
chocolates quintanareña 
pasa a llamarse 
ibercacao

incluso podrían crear más empleo si 
todo va bien” .
Se m antiene así esta veterana 
fábrica de chocolates, que fue 
fundada a mediados de los años ‘40 
del siglo pasado por el empresario 
N ieto. Tras la operación de venta, 
la familia del fundador mantiene un 
10% de las acciones.
Más traumático ha sido el traspaso 
em presarial en otra im portante 
firma de alimentación que operaba 
en Castilla-La M ancha, Bimbo.
“El de Bimbo ha sido el tema más 
caliente que hemos tenido en los 
últimos meses, reconoce Adnan  
Henic, responsable de A cción  
S in d ical de la Federación
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LA VENTA DE BIMBO A LA EMPRESA DULCA SE HA SALDADO CON LA PÉRDIDA DE 70 EMPLEOS

A groalim entaria de C astilla-L a 
M ancha. Al final el acuerdo 
alcanzado ha sido bastante bueno, 
pero de los 116 trabajadores fijos que 
tenía la fábrica e Bimbo en Almansa 
la empresa que la ha comprado, Dulca 
Salamanca, sólo se queda con 72 
trabajadores".
El conflicto se desató en Bimbo 
cuando la empresa propietaria, Sara 
Lee, decidió abandonar la fábrica 
de A lm ansa tras veinticinco años 
de actividad, lo que suponía la 
pérdida de 120 empleos. La 
salvación vino de la mano de un 
empresario salm antino que negoció 
la compra a través de la empresa 
Dulca. Aunque los sindicatos no 
han podido evitar que la plantilla 
se reduzca prácticamente a la mitad 
sí han m ostrado su satisfacción 
porque la actividad continuará. 
“H a sido el acuerdo menos malo. 
Dulca se compromete a mantener la 
actividad en los próximos cinco a ocho 
años, recuerda H enic. Los 70 
trabajadores que permanecerán en la 
fábrica tendrán una indemnización 
para compensar que perderán dinero 
en el nuevo salario, y los que se han 
ido, a través de prejubilaciones o 
voluntariamente, también recibirán 
una indemnización” . A lgunos 
trabajadores serán recolocados en

La industria cárnica lidera el sector agroalimentario regional, seguida de la vitivinícola. 
Arriba, cata de vinos en Fenavin. A la izda., cortador profesional de jamón.

LA INDUSTRIA ALIMENTARIA, EN CIFRAS
Carne y vino protagonizan 
el menú industrial regional

a industria agroalimentaria es la 
que mayor peso tiene en la 
economía de Castilla-La 

Mancha, liderada
fundamentalmente por dos potentes 
sectores: el cárnico y el vitivinícola, 
seguidos muy de cerca por el lácteo 
(con especial relevancia de la 
industria quesera).
En su conjunto, la industria 
alimentaria regional emplea a 
23.469 personas (datos oficiales del 
ministerio de Medio Ambiente, 
Medio Rural y Marino 
correspondientes a 2007) y suma un 
volumen de ventas anuales de casi 
6.325 millones de euros.
La industria cárnica (porcino, 
vacuno, avícola, cinegética, etc.) 
concentra la mayor facturación, que 
supera con creces los 1.500 millones 
de euros. Su plantilla total de 
trabajadores ronda las 6.500  
personas.
La industria del vino emplea en la 
región a 3.505 trabajadores y 
factura anualmente unos 1.025 
millones de euros.
Por volumen de negocio el tercer 
puesto lo ocupa la industria láctea, 
que tiene unas ventas globales de

más de 823 millones de euros, 
aunque en empleo, con 2.346  
trabajadores, se sitúa en cuarta 
posición.
Las fábricas de pan, pastelería y y 
galletas mantienen 2.921 puestos de 
trabajo y una cifra de negocio de 
238 millones de euros.
Las empresas de chocolates, 
confitería y azúcar dan trabajo a 
1.201 personas y venden por valor 
de 187 millones de euros.
El sector de conservas de frutas y 
hortalizas vende productos por un 
valor cercano al medio millón de 
euros y tiene una plantilla de 1.203 
trabajadores.
La elaboración de productos para la 
alimentación animal emplea a 878 
personas y una cifra de negocio de 
unos 444 millones de euros.
La industria aceitera tiene una 
plantilla de 705 trabajadores y unas 
ventas que se aproximan a los 287 
millones de euros.
En las plantas embotelladoras de 
agua de la región y en las fábricas de 
bebidas sin alcohol trabajan 948 
personas. La facturación de este 
subsector asciende a 180 millones 
de euros.
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*H PAC
!y llévate un 

fantástico regalo

Disfruta desde ahora de tu PAC,
Anticípala y aprovecha todas las oportunidades 

de financiación de la Caja.

QUEREMOS DEVOLVERTE 
LA CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORIANIES

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com
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LA CRISIS ACABÓ CON LA POTENTE COOPERATIVA AVICU Y SUS 590 EMPLEOS

Auge y caída 
de una gran 

empresa

¿
a empresa Dream Fruits, de 
Quero (Toledo), no levanta 
cabeza. Tras una etapa de 

fuertes Inversiones para 
diversificar su línea de negocio 
(además de elaborar y 
comercializar vinos y mostos se 
introdujo en el sector de los 
postres de frutas, caldos, 
gazpachos, etc.) y de apostar 
fuerte por los mercados 
exteriores, se vio obligada a 
presentar en septiembre de 2007  
un concurso voluntario de 
acreedores, asfixiada por una 
deuda de más de 120 millones de 
euros. Contaba por entonces con 
una plantilla de más de 200  
trabajadores.
En la actualidad se mantiene en 
activo pero con grandes 
dificultades, según reconoce el 
secretario de Organización de la 
Federación Agroalimentaria de 
CCOO, Demetrio Muñoz: 
"Lamentablemente diría que 
Dream Fruits está en fase 
terminal. Flace poco presentó un 
nuevo expediente de regulación 
de empleo; ya sólo quedan unos 
35 trabajadores. La situación 
económica actual no favorece 
que una empresa en dificultades 
desde hace tanto tiempo pueda 
remontar".

En la imagen inferior, 
trabajadores de Dream Fruits

a industria láctea es una de las más relevantes del 
sector alimentario de Castilla-La Mancha. Las 

m ultinacionales ganan cuota de mercado en la región 
y a Senoble (Noblejas) se suma la llegada de Lactalis 
(ha comprado Forlasa)

las otras fábricas que Bimbo tiene 
repartidas por el país.
Por su parte, la nueva empresa, 
Dulca, fabricará croissant naturales, 
de chocolate, pan de leche, 
napolitanas, caracolas, minigalletas 
rellenas y coquitos con chocolate.

U n a  OPERACIÓN de gran 
relevancia ha sido la compra de la 
láctea Forlasa (de Villarrobledo) por 
parte de la multinacional francesa 
Lactalis Iberia. “Esta multinacional 
tiene 35.000 trabajadores por todo el 
mundo y una gran proyección de 
futuro, comenta Adnan Henic. Las 
negociaciones laborales están 
comenzando ahora, pero el 
compromiso es a mantener la plantilla 
del grupo Forlasa, que es de unos 400  
trabajadores. No tememos que vaya a 
haber un ajuste importante".
Forlasa, propiedad del empresario 
Juan Domingo Ortega, fue fundada 
en 1970 y se ha convertido en una 
de las más potentes industrias 
queseras de la región, con un

destacado volumen exportador de 
queso manchego.
O tra m ultinacional francesa, 
Senoble, mantiene en N oblejas una 
fábrica láctea que emplea a más de 
300 trabajadores y que, pese a la 
crisis actual, goza de buena salud, 
con una producción anual que 
supera las 195.000 toneladas de 
productos lácteos. O
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LA DENOMINACIÓN DE ORIGEN LA MANCHA VENDE EL 66% DE SUS VINOS EN EL EXTERIOR

Los vinos m an ch eg o s  
rec o rren  el m u n d o

El c o n s u m o  de  v in o  cae en España en  p icado  d es d e  hace año s, la p rod u cc ió n  su p era  con  creces a 
la d e m a n d a  y  los exced en tes  se a c u m u la n  en b o d e g a s  y  c o o p era tiva s  h ac ien d o  cae r los precios, al 
t ie m p o  q u e  la crisis financ iera  ag rava  los p ro b le m a s  e c o n ó m ic o s ... y  en  este a m b ie n te  hostil los 
v in o s  d e  la D e n o m in ac ió n  de  O rig en  La M a n c h a  v ia jan  p o r to d o  el m u n d o  en  busca d e  n u e vo s  
m ercad o s . C on éxito: en 200 9  las exp o rtac io n es  d e  este C o nse jo  R e g u la d o r crec ieron  casi un 3 3 % , 
g a n a ro n  te rre n o  en  E E U U  y  C h ina sin p e rd e r a sus p rinc ipales  c o m p ra d o re s  eu ro p eo s .

¡  I Ü H P I
ECONOMIA

PRADO LOPEZ GALAN

Multitudinaria cata de vinos de la D.O. La Mancha en la  ciudad norteamericana de Boston.

A los vinos de La M ancha les 
va mejor fuera de nuestras 
fronteras que dentro. En 

2009, un año marcado por la crisis 
económica internacional y por el 
repliegue del consumo nacional, los 
vinos con Denominación de Origen 
La M ancha vendieron 90.151.828 
botellas de vino (de 75 el), de las 
que 59.225.934 fueron al mercado 
exterior (el 66% del total) y 
30.925.894 (el 34%) al mercado 
nacional. En litros de vino, la D.O. 
La M ancha colocó en el mercado el 
pasado año 67.613.872.

Según los datos facilitados por este 
C onsejo  Regulador, al que 
pertenecen 276 bodegas de 
Castilla-La. M ancha (83 de ellas 
están en la provincia de Toledo), en 
2009 se increm entaron las 
exportaciones de vino un 32’61% 
con respecto a 2008. Espectacular 
fue el aumento de las ventas en 
EEUU , cifrado en más de un 76%, 
lo que sitúa a este país como el 
tercer gran consumidor mundial de 
los caldos manchegos.
El primer puesto lo sigue ocupando 
Alem ania (el pasado año compró

cerca de cuatro millones de botellas 
de vino con D.O. La M ancha) y el 
segundo G ran Bretaña, país en el 
que se consumieron en 2009 unas 
3 .809 .040  botellas de vino 
manchego.
Holanda es el cuarto comprador y el 
pasado año demandó un 16’7% más 
de vino amparado por esta D.O.
Le sigue en importancia Polonia, 
que increm entó sus compras un 
52 ’3% . “Pero la subida más 
espectacular ha sido la de Chequia, 
que ha pasado de 15.408 botellas en 
2008 a 814-176 en 2009, informa el
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ESTADOS UNIDOS ES EL TERCER GRAN COMPRADOR DE V IN O S M ANCHEGOS

spectacu lar ha sido  
el increm ento de las 

ventas de vinos de la 
Denom inación de 
Origen La Mancha en 
EEUU, China, Austria y 
Chequia, con 
crecim ientos de hasta el 
95%  en algunos países

Consejo Regulador; una evolución 
prácticamente similar ha 
experimentado fuera de Europa 
China, con un crecimiento superior al 
95% (el año pasado los chinos 
consumieron ya 613.464 botellas de 
vino de La Mancha) ” .
Los vinos más demandados son los 
tradicionales, seguidos de los 
jóvenes y los crianza. Los 
espumosos, aunque son los menos 
vendidos, van ganando mercados 
poco a poco.

El sector vitivinícola
regional está, en general, muy 
desanim ado porque a la actual 
coyuntura económica, plagada de 
las dificultades, se le añaden los 
problemas estructurales que arrastra 
desde hace años. S in  embargo, 
desde la interprofesión del Consejo 
R egulador de La M ancha que 
preside Gregorio M artín Zarco 
trasladan m ensajes positivos y 
optimistas: “Pese a la enorme crisis 
que está soportando, el sector 
vitivinícola manchego goza de buena 
salud. Esta Denominación de Origen 
es, con mucha diferencia, la que más 
viñedo inscrito tiene de toda España, 
un total de 170.063 hectáreas. 
Cuenta con 276 bodegas (196 de ellas 
comercializan vinos embotellados y de 
ellas 124 los exportan) y su potencial 
de producción de vinos de calidad es 
enorme, lo que ha posibilitado los 
crecimientos de los últimos años, 
sobre todo en exportación”. Más de 
ochenta países beben ya los caldos 
manchegos.

EN FEBRERO LA D.O. HA ASISTIDO A CUATRO FERIAS MUNDIALES

Los vinos de La Mancha 
hablan ruso, japonés e inglés

Delegación castellano-manchega con e l embajador de 
España en Moscú, donde se presentaron los ‘Vinos de 
la  España de Don Quijote’

De Moscú a Washington 
pasando por Tokio. El 
Consejo Regulador de la 

Denominación de Origen La 
Mancha prácticamente no ha 
deshecho las maletas desde 
que comenzó 2010, llevando a 
las bodegas -en compañía del 
Instituto de Promoción Exterior 
de Castilla-La Mancha (IPEX) y 
bajo el paraguas de la marca 
'Vinos de la España de Don 
Quijote', que ampara a todos los 
caldos elaborados en la región- 
de feria en feria. Así se 
conquistan mercados.
En los primeros días de febrero 
las bodegas manchegas 
asistieron la la feria Prodexpo 
(en Moscú), considerada la cita 
más importante para el sector 
de alimentación de toda Europa 
del Este. La impresión del 
Consejo Regulador fue buena: 
"Se aprecia el interés creciente 
de un importante número de 
rusos con poder adquisitivo por 
los vinos de calidad o con 
denominación de origen, algo 
que deja en m uy buena posición 
de partida a las bodegas 
manchegas, capaces de

producir vinos de una enorme 
calidad a un precio m uy  
competitivo ".
Tras Moscú, las bodegas de la 
región -entre ellas las toledanas 
Entremontes, de Quintanar de la 
Orden, y Finca La Venta de Don 
Quijote, de El Toboso- asistieron 
a la feria 'W ashington 
D.C.Internacional', en la que se 
presentaron 600 vinos de todo el 
mundo.
Y de Washington a Nueva York. 
Las dos bodegas toledanas 
citadas han presentado sus 
caldos en la feria de vinos más 
prestigiosa de Nueva York junto 
al resto de las firmas castellano- 
manchegas presentes a través 
del IPEX. "La aceptación de los 
vinos m anchegos ha sido  
extraordinaria po r parte del 
público neoyorkino, que ha 
acudido masivamente al evento 
pese a las inclemencias 
m eteorológ icas  (una
impresionante nevada entre el 
26 y 28 de febrero)".
La cata de los vinos de esta 
Denominación de Origen estuvo 
dirigida por el sumiller Charlie 
Arturaola.
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124 BODEGAS DE LA D.O. LA MANCHA EXPORTAN SUS VINOS A MÁS DE 80 PAÍSES

CON PRESENCIA EN LA FERIA AGROALIMENTARIA DE TOKIO

Los Vinos de la España de Don Q uijote 
se promocionan en el mercado asiático

El mercado japonés compró e l pasado año vino castellano-manchego por valor 
de 3.600.000 euros. En la foto, compradores orientales en Fenavln, la  feria del 
vino que se celebra en Ciudad Rea! con carácter bienal.

De "éxito rotundo" ha 
calificado el director 
general de Producción 

Agropecuaria, Francisco
Martínez, la acogida que le ha 
dado el público japonés a los 
'Vinos de la España de Don

Quijote', que han participado esta 
semana en la feria Foodex Japan 
2010 (celebrada en Tokio y 
considerada la cita alimentaria 
más importante de Asia).
La Fundación Castilla-La Mancha 
Tierra de Viñedos, que preside el

consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, y el director del 
IPEX, Javier Vega, aprovecharon 
la presencia en Tokio para 
presentar los Vinos de la España 
de Don Quijote a las principales 
cadenas de alimentación asiática 
y a distribuidores. Entre las 
negociaciones realizadas
destacan las mantenidas con los 
directores de A lim entación y 
Bebidas de las empresas 
internacionales Tony Roma's y 
Flarrods Café, "que han realizado 
contactos com erciales m uy  
interesantes para el sector 
vitivinícola de la región", 
aseguran desde el Gobierno 
regional.
Japón compró el pasado año 
vinos en Castilla-La Mancha por 
valor de 3.600.000 euros, lo que 
supuso un incremento de casi un 
6% con respecto a 2008. El país 
nipón es uno de los objetivos 
preferentes para las bodegas 
exportadoras manchegas.

Cata de vinos manchegos en la feria 
de vinos de Nueva York, celebrada la 
pasada semana.

Esta D enom inación de O rigen 
también comercializa vinos a granel, 
especialm ente en A lem ania, 
Francia, Gran Bretaña, H olanda, 
Suiza y Dinamarca.
Pero el principal ob jetivo es 
exportar el embotellado de calidad. 
El plan más ambicioso es el que 
desarrolla en EEU U , donde ya ha 
participado en las ferias del sector 
que se celebran en Boston, 
W ashington y N ueva York y lo hará 
también en la de Miami.

E n  EL CONSEJO Regulador de la 
Denominación de Origen Méntrida, 
al que pertenecen dieciocho bode- 
gas y cooperativas de esta comarca 
toledana, planea el pesimismo más

absoluto. Su responsable, Ju an  
A lonso, reconoce que el mercado 
está parado: “Hay mucho desánimo, 
se está arrancando mucha viña y otra 
simplemente la están abandonado. 
Hay una gran cantidad de vino acumu
lado sin vender y lo que sale se está 
pagando por debajo del precio de pro
ducción (si producir un kilo de uva 
cuesta entre 35 y 38 pesetas, se está 
vendiendo el kilo a  24 pesetas). El 
mercado nacional está parado y de los 
40 millones de kilos de uva que se pro
ducen apenas se exportan 100.000  
botellas
Pese a todo, el Consejo Regulador 
de Méntrida también confía en el 
mercado internacional, hacia donde 
dirigirá sus principales acciones. O
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UNIDAD ESTÉTICA Y DE CALIDAD DE VIDA

Los avances en el diagnóstico y 
tratamiento del cáncer han 
logrado que cada vez sea mayor 

el número de personas que tienen 
una remisión total de la 
enfermedad o viven con ella 
controlada.
SI sobrevivir al cáncer es el principal 
objetivo, el siguiente es recuperar 
la "calidad de vida".
Los tratamientos oncológicos 
producen efectos adversos y 
secuelas que afectan a la imagen 
corporal, tales como la alopecia, 
modificación del peso, cambios en 
la composición corporal así como 
pérdida de pelo en las cejas. 
Cuando el paciente se somete a la 
radioterapia, la piel sufre sequedad, 
prurito, hiperpigmentaciones...
En la mujer, es el cáncer de mama 
es el más frecuente y es 
fundamental prevenir la aparición 
del llnfedema.

En cualquier caso es muy 
importante la promoción de estilos 
de vida saludables que permitan 
mejorar su estado general y reducir 
el riesgo de recaída y una rápida y 
plena incorporación a la vida laboral 
y social.
La doctora Paloma Tejero,
directora médico de Mediestetic, ha 
tratado a muchos pacientes en el 
curso de esta enfermedad a lo largo 
de 25 años de actividad en el campo 
de la Medicina Estética. Por eso, 
atendiendo a la demanda de gran 
parte de estos pacientes la doctora 
Tejero ha desarrollado un programa 
específico de "Cuidados integrales 
para personas afectadas con 
cáncer".
Dos son los objetivos de este nuevo 
programa: ofrecer servicios y 
actividades de soporte antes, 
durante y después del tratamiento 
que reduzcan la severidad de los

efectos secundarios, debidos a la 
enfermedad y su tratamiento, e 
intervenir para reducir el impacto 
de la enfermedad y su tratamiento 
sobre la imagen corporal.
Para ello Mediestetic cuenta con 
un equipo multidisciplinar que 
detecta las necesidades de cada 
paciente y puede ofrecer diferentes 
tratamientos:
1- Prevención y tratamiento del 
llfedema: presoterapla, drenaje, 
ejercicio, etc.
2- Abordaje de secuelas estéticas. 
Cabello: cuidados de cuero 
cabelludo y regeneración corporal. 
Piel: hidrataclón, recuperación, 
cuidados y asesoramiento 
cosmético.
Uñas: cuidados y baños de parafina. 
Micropigmentación: dibujar y perfilar 
cejas y el complejo areola-pezón.
3- Valoración nutricional y
asesoramiento dietético.
Prevención de los cambios 
en la composición corporal y control 
y prevención del sobrepeso.
4- Rehabilitación post-operatoria con 
especial atención a la recuperación 
y el tratamiento de las cicatrices.
5- Prevención y tratamiento del 
estrés y la fatiga con masaje 
relajante, ejercicio personalizado y 
movilización articular.
Los tratamientos se realizan bajo 
estricto control médico, buscando 
optimizar resultados y lograr la 
mayor satisfacción y calidad de vida 
para nuestros pacientes.

o A A '6  d í G s M t  Ò3-  -
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CELULITIS
sin intervención quirúgica  

con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de la mañana a 8 de la tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestet¡c.com / www.mediestetic.com
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BÁRBARA CÁNOVAS, DOCTORA EN ENDOCRINOLOGÍA Y NUTRICIÓN

"La crisis ha propiciado 
que se vuelva a los guisos"
La d o c to r a  Bárbara C ánovas e s  u n a  d e  la s  m á s  p r e s t ig io s a s  e s p e c ia l is ta s  e n  
e n d o c r in o lo g ía  y  n u tr ic ió n  d e  n u e s tr o  p a ís . D e s d e  su  c o n s u lta  e n  T o le d o  r e iv in d ic a  el 
g u s to  p o r  lo s  g u is o s  t r a d ic io n a le s ,  e l p la c e r  d e  c o m e r  e n  f a m i l ia  y  la im p o r ta n c ia  d e  
q u e  lo s  n iñ o s  se  in v o lu c r e n  e n  u n a  d e  la s  ta r e a s  m á s  c r e a t iv a s  d e l h o g a r :  la c o c in a . Y  
e s  q u e  u n a  d ie ta  e q u i l ib r a d a  p u e d e  p r e v e n ir  la  e p id e m ia  d e l s ig lo  X X I:  la  o b e s id a d .
.. ...................................... .... .................................................................................  •  •  ANA NODAL

Parece que, hoy en día, los 
alimentos son la solución a 
todos los problemas de salud.

-N o  curan todo, pero son una de las 
bases más importantes para nuestra 
salud, a la que estamos dando más de 
lado. Parece que durante un tiempo lo 
que hemos llegado a conseguir es que 
la comida sea de lo último de lo que 
nos preocupemos en el día. Es para lo 
que menos tiempo hay, es algo que 
tenemos que hacer por obligación y la 
vamos poniendo en nuestros huecos. 
S in  embargo, la comida era algo 
principal de nuestro día a día, en la 
que ocupábamos un mínimo de tres 
horas. Ahora, la media es de un cuarto 
de hora, entre huecos, tanto adultos 
como niños.
-¿Cuál es nuestro mayor error a la 
hora de alimentarnos?
-U no de los principales problemas es 
el número de tomas. Hemos pasado de 
hacer un desayuno, tomamos algo a 
media mañana, hacer una comida, una 
merienda y una cena, a hacer 
realmente dos grandes comidas al día. 
Y eso se ha demostrado que tiene una 
relación directa con la obesidad, tanto 
infantil como de adulto, y con otra 
serie de enfermedades cardiovasculares 
derivadas de lo mismo.
-Siempre se habla de la importancia 
del desayuno.
-Hoy en día, por lo menos un tercio de 
los escolares no desayuna. Y se ha 
demostrado su relación directa con el

fracaso escolar, además de con la 
obesidad. Un desayuno debe tener un 
lácteo, ya sea un vaso de leche o 
yogures, algo de cereales o pan tostado 
o galletas y una pieza de fruta. La toma 
de media mañana y la merienda es 
algo que tampoco solemos hacer y, si 
lo hacemos, es con comidas de escaso 
valor nutricional y elevado contenido 
de grasas y azúcares. Tenemos poco 
tiempo para la comida y eso nos lleva 
a tomar comidas rápidas, que no son 
las más equilibradas nutricionalmente. 
Quizás ahora, una de las pocas cosas 
positivas de la crisis que estamos 
viviendo, es que se está volviendo, por 
la falta precisamente de dinero y la 
vuelta de alguna figura cuidadora en 
casa, al desarrollo de guisos, al uso de 
legumbres, de verduras... de una

cocina más equilibrada, que requiere 
un poco más de tiempo, y que, en el 
fondo, es más barata.
-¿Existen alimentos prohibidos?
- A  los que nos dedicamos a esto de la 
nutrición no nos gusta hablar de 
alimentos prohibidos, porque da lugar 
a errores y además parece que lo 
prohibido es lo que más nos atrae 
muchas veces. La base de una 
alimentación equilibrada es saber 
tomar de todo, pero en las 
proporciones adecuadas. Cuanto más 
variados sean los alimentos, más 
completa será nuestra dieta.
-Pero sí hay alimentos más 
recomendables.
-S í, nosotros hablamos de la pirámide 
de alimentación. En la base, figuran 
los alimentos que debemos consumir

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #757, 6/3/2010.



6 DE MARZO DE 2010 /31

en mayor cantidad. En esa base están 
las legumbres, que deben de comerse 
unas o dos veces a la semana, los 
hidratos de carbono complejos en 
general, que son la pasta, el arroz, la 
patata... En el siguiente escalón de la 
pirámide, los alimentos que se deben 
consumir en un porcentaje alto a lo 
largo del día: las frutas, que se 
recomiendan de dos a tres piezas 
diarias, y las verduras, dos o tres veces al 
día. Una de ellas, a ser posible, verdura 
fresca. En el siguiente escalón estarían 
las carnes, los pescados y los huevos. 
Hay que tomar dos raciones al día, 
siempre dando preferencia al pescado. 
Pero insisto en que no está prohibido 
nada, porque parece que a veces se 
satanizan algunos alimentos, por 
ejemplo los huevos y, sin embargo el 
huevo es un alimento muy rico y 
completo, pero es bueno tomar dos o 
tres a la semana. En el último escalón 
estarían los alimentos de los que menos 
se debe abusar porque aportan pocos 
nutrientes y pueden tener efectos 
tóxicos para la salud. Son muy ricos en 
azúcares y en grasas del tipo saturado. 
-¿Qué importancia tiene el agua en la 
alimentación?
-Estaría en la base de la pirámide, y 
habría que beber un mínimo de un litro 
y medio de agua al día. Hoy en día, los 
adultos lo hacemos mucho, pero en los 
niños es más habitual ver que el agua se 
ha sustituido por refrescos azucarados, 
que aportan un montón de calorías y de 
azúcar, pocos nutrientes y que no son lo 
que más hidrata precisamente.
-La obesidad, según los expertos, es la 
gran epidemia del siglo XXI. ¿Qué se 
puede hacer para evitar esta
enfermedad?
-Creo que hay una parte importante 
que se está haciendo que depende de 
las autoridades. Ahora, por fin, estamos 
todos sensibilizados y se están haciendo 
muchas campañas de promoción de la 
salud. En cuanto a la alimentación en 
casa, a los niños hay que
acostumbrarles a hacer las cinco tomas. 
También hay que trabajar lo de las 
comidas familiares: sentarse a la mesa a 
comer, todos juntos, sin la tele, sin 
distracciones, más que hablar unos con 
otros, porque eso nos lleva a comer más

CHARLA EN EL C O LEG IO  DE FARMACÉUTICOS

Niños que comen mal
I  l ia  de cada 
i  I  cuatro
\ aaJ ' visitas al 
pediatra viene 
dada por la 
preocupación 
ante hijos mal 
comedores, 
según indica el 
Colegio Oficial de 
Farmacéuticos 
de Toledo en 
nota de prensa.
De ahí que estos 
profesionales
hayan ofrecido a sus asociados una charla de Roberto Ruiz, licenciado en 
Tecnología y Ciencias de los Alimentos, quien ofreció consejos prácticos a 
padres y madres preocupados porque sus niños comen mal.
'A día de hoy, en España casi uno de cada dos niños es mal comedor, lo que 

conlleva importantes consecuencias tanto en el desarrollo físico como 
psicológico ", según Ruiz. "La apariencia de un niño mal comedor no tiene 
por qué ser de delgadez, sus síntoman también pueden pasar por la 
obesidad, alteraciones del comportamiento o menor desarrollo mental, entre 
otras
Existen una serie de pautas que se pueden seguir para estos chavales 
problemáticos. Por ejemplo, nunca hay que castigar al niño que no coma. 
Hay que intentar motivar al pequeño con la comida, darle una presentación 
atractiva al plato y crear un ambiente agradable.
Como pautas imprescindibles a la hora de la comida, Roberto Ruiz señala la 
necesidad de crear hábitos de comida tales como horario, lugar y evitai 
distracciones. "Cuando intentamos incluir nuevos alimentos no se debe 
obligar a comer, pero tampoco ofrecer alternativas, hay que mezclar los 
alimentos que al niño no le gustan con los que le gustan y elogiar cuando e¡ 
niño pruebe ese alimento. Debemos tener paciencia, hasta 15 veces se les 
puede dar a probar un alimento al niño hasta que lo acepte".
Según Ruiz, uno de los errores más graves de padres y familiares viene dadc 
por la mitificación de alimentos. "Nunca se puede decir a un niño ma. 
comedor que si se come las lentejas, le dará como recompensa un helado, 
porque indicarás que las lentejas son algo malo y el helado es lo bueno ". 
Los comedores escolares son una buena opción, ya que los niños que ver 
a otros comer, tienden a imitarlos. Las raciones cobran especial importancia.

No se puede dar la misma cantidad a un adulto que a un niño. Si tiene seis 
años, el 60 por ciento de alimento respecto a un adulto, si tiene nueve años, 
el 90 por ciento hasta llegar a los 10 años, que sería el 100% ", recomendé 
el ponente.
No siempre un mal comedor lo será por capricho, pueden existir dificultades 
fisiológicas como llagas o susceptibilidad al olor, sabor, color o textura. 
Importante, además, es Imitar el consumo de calorías y líquidos a la hora de 
la comida, ya que le harían al niño perder el apetito e intentar que los 
pequeños participen en la elaboración del plato, lo que les motivará a la hora 
de comer su 'obra '.
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"HAY QUE RECUPERAR EL PLACER DE COCINAR"

n T o led o  hem os o p e ra d o  a m ás d e  180  
p ac ien tes  d e  c iru g ía  d e  la o b e s id a d  y  eso es un  

re fle jo  de l fracaso  d e  to d o s  los tra ta m ie n to s  
in te rm e d io s . En Estados U n ido s es tán  e m p e z a n d o  
a o p e ra r  a ado lescen tes  p o rq u e  ya , a esa e d a d , 
han t ira d o  la to a lla "

despacio y no a comer sin saber lo que 
estamos haciendo, compulsivamente y 
rápidamente. Hay que implicar a los 
niños en ir a comprar, ver el pescado 
en la pescadería, elegir la carne, a que 
aprendan a ver diversidad de 
alimentos que les llamen la atención y 
les despierten la curiosidad. Y han de 
ver que esos alimentos se comen en 
casa. Es decir, que si el papá o la mamá 
no comen la verdura, el niño no va a 
comer la verdura. En casa no hay que 
tener determinados alimentos. Yo 
muchas veces pongo a adultos a dieta 
y me dicen ‘yo tengo que tener mis 
snacks y mis bollos porque yo tengo 
niños en casa’. No tiene ningún 
sentido, los niños pequeños no 
necesitan eso para comer. Una cosa 
son las fiestas, los cumpleaños. El niño 
merienda bocadillos, no tiene que 
merendar patatas fritas, ni gusanitos ni 
chucherías.
-¿En los colegios y guarderías los 
niños comen bien?
-C reo que se está mejorando 
muchísimo en comparación con lo 
que había antes. Otra cosa es que 
nosotros tengamos que conocer lo que 
nuestros hijos comen en la guardería y 
en el colegio para complementarlo 
con una cena equilibrada. Y volver al 
placer de cocinar. Ése es un problema. 
Lo que ocurre habitualmente es que 
padre y madre estamos trabajando, 
llegamos a casa y sólo nos queda la 
cena. A  última hora del día estamos 
todos destrozados, no hay tiempo, ni 
ganas. Y comemos nuestro sándwich, 
la pizza o la comida basura. Igual pasa 
el fin de semana, que para un día que 
tenemos no nos vamos a poner a 
cocinar... Los adultos comemos mal y 
los niños son un reflejo. La formación 
en nutrición de todos es muy baja y la 
sacamos muchas veces de anuncios de

la tele, de mensajes, de casas 
publicitarias y demás... Yo creo que 
a veces los niños saben más que los 
padres. Debemos culturizarnos 
todos en cuanto a la nutrición y 
enseñarles a ellos. El niño que no 
aprende de pequeño es imposible 
que lo haga de adulto. Y lo estamos 
viendo todos los días en nuestra 
consulta. Aquí tenemos más de 180 
operados de cirugía de la obesidad y 
esta cirugía es un reflejo del fracaso del 
todos los tratamientos intermedios. 
Eso no debe de ocurrir. Y en Estados 
Unidos y en otros países se está 
empezando a operar a adolescentes, 
porque ya, a esa edad, han tirado la 
toalla.
-Llega el momento de alertar sobre 
las dietas milagro. ¿Cómo se pueden 
impedir los engaños?
-Los especialistas estamos intentando 
que las consejerías saquen una 
legislación que nos proteja de todo 
este bombardeo de mensajes 
publicitarios erróneos y con altos 
riesgos para la salud. Es más, hay 
muchos médicos haciendo este tipo de 
dietas. Es decir, todos sabemos que 
tiene riesgos, pero todos buscamos el 
beneficio con el menor esfuerzo 
posible. Hay que saber que en toda 
pérdida de peso rápida, no es grasa lo 
que se pierde, es agua y músculo y eso 
se recupera inmediatamente, aparte de 
que no es sano. Para adelgazar, hay que 
ir a un ritmo lento, de medio a un kilo 
a la semana, como mucho. Cuando 
hay obesidad, no hay que hablar de 
una dieta, hay que hablar de una 
planificación alimentaria, porque la 
obesidad y el sobrepeso son 
enfermedades crónicas, algo que no se 
quita. Lo vamos a llevar toda la vida 
con nosotros, con lo cual tenemos que 
comer de esa forma toda la vida. Las

dietas milagros si fueran eficaces, el 
primer sitio donde se utilizarían sería 
en la Seguridad Social, que no 
cobramos por adelgazar a los pacientes 
ni por verles más veces. Si no se 
utilizan es porque se ha demostrado 
que llevan al fracaso y que incurren en 
altos riesgos para la salud.
-A sí pues, hay que ir a un 
especialista.
—Siempre hay que ir a un especialista, 
incluso a un médico de primaria, que 
es una figura muy accesible, que les va 
a ver con frecuencia. Y está la 
enfermera educadora. Y hay unos 
profesionales que tenemos que 
reivindicar todos: los dietistas, que ya 
están formados en la Universidad 
pública, con una diplomatura de tres 
años, y va a ser de cuatro, y no se están 
contratando. Son profesionales 
importantísimos.
-¿Funciona una dieta sin ejercicio?
-U n a cosa no va sin la otra. Nosotros 
siempre decimos dieta y ejercicio de 
por vida. Y no es el ejercicio para 
adelgazar, sino para mantener la 
pérdida de peso, sobre todo. Es difícil 
sacar tiempo o, a veces, dinero para ir 
a un gimnasio, pero hay muchas 
formas intermedias: esconder el 
mando de la televisión o quedarte sin 
pilas. Ya sólo de tener que levantarte 
cada vez a cambiar de cadena, estás 
aumentando el gasto energético. Es 
decir, hay que aumentar la actividad 
física en nuestra vida cotidiana. O
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SIGUEN LAS NEGOCIACIONES CON LOS ARRENDATARIOS

Planta de tratam iento y 
vertedero al Aceituno

U n  v e r t e d e r o  y  u n a  p la n t a  d e  t r a t a m i e n t o  d e  r e s id u o s  
m á s  g r a n d e s ,  y  c o n  u n a  v i d a  ú t il  d e  4 0  a ñ o s ,  e n  l u g a r  d e  
lo s  2 5  p r e v is t o s ,  es  lo q u e  la d i p u t a c i ó n  d e  T o l e d o  p r e v é  
in s t a la r  e n  la f in c a  El A c e i t u n o ,  u n a  v e z  q u e  h a  l l e g a d o  a 
u n  a c u e r d o  e c o n ó m i c o  c o n  los  p r o p i e t a r io s .  2 , 1 6 5  m i l l o 
n e s  d e  e u r o s  es  lo q u e  p a g a r á  p o r  la a d q u is ic i ó n  d e  1 0 7  
h e c t á r e a s  d e  t e r r e n o  p a r a  e s ta s  i n s t a la c io n e s .
............................................... .... ........................................................................................... ....  ISABEL ABARCA

El presidente de la Diputación 
provincial, José Manuel Tofiño, 
acompañado por el 

vicepresidente primero de la 
Diputación y presidente del Consorcio 
de gestión medioambiental, Gustavo 
Figueroa, anunció que se ha logrado

finalmente un acuerdo con los 
propietarios de la finca el Aceituno 
para la compra del suelo necesario 
para la instalación de la planta de 
compostaje y del vertedero.

Según señaló Tofiño, con el nuevo 
acuerdo se han sumado 39,96

a D ip u ta c ió n  d ice  
q u e  se a m p lia rá  la 

v id a  ú til d e  las 
in s ta la c io n es  d e  los 2 5  a 
los 4 0  años

hectáreas a las inicialm ente 
previstas. Lo que la Diputación 
adquiere son 107 hectáreas de las 
alrededor de 700 del total de la finca; 
las 68 primeras a través del 
justiprecio marcado por el Tribunal y 
el resto con una valoración que ha 
hecho una empresa de tasación 
oficial, lo que en definitiva hace un 
precio total de 2.165.000 euros.

A  pesar del acuerdo, Tofiño señaló 
que se va a mantener el recurso ante el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La M ancha por “las 
necesidades que posteriormente pueden 
suceder", ya que hay 3,21 hectáreas de 
otros propietarios en la zona de accesos 
a la finca con los cuales no se ha 
llegado a un acuerdo. Las 
negociaciones con los arrendatarios 
continúan, según dijo Tofiño.

Saab 93 tid 150 cv. año 2007 - 1O900É

A  u t a b a c t a r ' u
El mejor precia garantizada

Seminuevos - Km. O - Industriales - Turismos 
Todoterrenos - Motocicletas

Quintanar de la Urden 
C/ San Juan - Telf.: 6 2 9  9 8 8  3 9 0
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EL EDIFICIO SE ASIENTA SOBRE EL TERRENO, SIN MODIFICAR SU TOPOGRAFÍA

Un contenedor 'tallado' 
para viviendas de calidad

El a s p e c t o  e x t e r i o r  d e l  e d i f ic io ,  c o n  a c c e s o s  y  c u b ie r t a s  
q u e  n o  r e s p e t a n  las  l ín e a s  p e r p e n d i c u l a r e s ,  e s  lo q u e  
c a r a c t e r i z a  e s te  e d i f ic io  q u e  e n v u e l v e ,  e n  u n a  f o r m a  c as i  
e s c u l t ó r i c a ,  u n  t o ta l  d e  2 6 0  v i v i e n d a s  y  b a jo s  c o m e r c i a 
les , d i s e ñ a d a s  p o r  F r a n c is c o  B o r ja  P e ñ a  M o r i e n t e s  y  t r e s  
j ó v e n e s  a r q u i t e c t o s  m á s ,  q u e  s e  a ju s t a n  a u n  m o d e l o  d e  
v i v i e n d a s  p a s a n t e s  d e  c a l id a d .

La integración en el paisaje es la idea 
sobre la que se generó todo este pro
yecto. La imagen de un gasón 

(trozo de tierra apelmazado, según la defi
nición del Diccionario de la Real 
Academia de la Lengua), un terrón irre
gular, que se asienta sobre la superficie de 
la parcela, sin modificarla, es lo que nos 
propusimos a la hora de abordar el pro
yecto, porque era importante la integra
ción en el paisaje, un paisaje que está en 
el límite entre el campo y la ciudad. Al 
mismo tiempo, por su ubicación, a la 
entrada del Barrio Avanzado, debía 
jugar un papel de zaguán, de transición 
entre el paisaje exterior rural y el resto del 
barrio". Con estas palabras intenta 
explicar la forma del edificio que se 
ubicará en la parcela número 7 del

9 9 9 9 9 9 9 9 9 9 9
Barrio Avanzado Francisco Borja 
Peña, autor, junto a Juan Luzarraga, 
María Jiménez y Natalia Bielsa, del
proyecto ganador en el concurso de 
ideas convocado por la Empresa 
Regional del Suelo (ERES).

Los planos inclinados, las mesetas 
en las cubiertas o los huecos para los 
accesos se han tallado en función de la 
orientación, de los vientos, de los 
niveles de la orografía y de la inciden
cia de los rayos del sol sobre el edificio 
y hacia el patio. “Se ha buscado la colo
cación de balsas en la cubierta, que ade
más de almacenar agua de lluvia, que se 
podrá utilizar tanto para el riego de las 
plantas de interior del patio, como para 
las cisternas, actúen como un colchón tér
mico. Esta misma fitialidad tendrán las

9 9 9 9 9 9 0 9 9

partes superiores del edificio, las cubiertas 
realizadas con planos tangenciales. De 
esta manera se gana calidad para los pisos 
situados en la última planta, que tradicio
nalmente son los que más problemas de 
climatización presentan” .

La exigencia -recogida en las bases 
del concurso- de que todas las estan
cias de cada vivienda tuviesen venta
nas, se ha resuelto en este edificio con 
una organización de manzana cerrada, 
colocando las terrazas y zonas de estar 
en la parte sur y oeste y los dormitorios 
en las zonas norte y este. “Hay vivien
das de todas las tipologías, de 1,2,  3, y 4 
dormitorios, además de viviendas para 
familias numerosas y adaptadas a perso
nas con discapacidad. Todas están basa
das en el mismo esquema, los dormitorios 
en los lados norte y este del edificio, mien
tras que las zonas de estar se colocan en 
los lados sur y oeste. En el centro de estos 
espacios se ubican las zonas húmedas de 
la vivienda, los cuartos de baño, con lo 
que se consigue en todos lo casos la venti
lación cruzada. La incorporación de 
ármanos empoti-ados en los dormitorios 
actúa también de aislante térmico, tanto 
del calor del verano como de frío del 
invierno”.

A  consecuencia de la irregularidad 
de los huecos, tanto en la planta baja 
como en las cubiertas, sólo cuatro de 
las ocho plantas que tiene el edificio 
en su zona más alta, dispondrán del 
mismo número de viviendas y ubica
das en la misma situación, mientras 
que en las otras cuatro plantas, con las 
que el inmueble salva el desnivel de 8 
metros en una misma fachada y los 
huecos de su perímetro, el número de 
viviendas se reduce y se adapta a la 
estructura ortogonal de la planta.

El patio interior también juega un 
papel importante en la elaboración de 
este proyecto. “La propuesta es un jar
dín interior atenazado para salvar las
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EL PATIO INTERIOR SERA UN JARDIN CON PLANTAS AUTÓCTONAS

diferencias de cota entre unos lados y 
otros y la utilización de plantas autócto' 
rías y de hoja caduca para reducir las 
necesidades de agua para el riego, por un 
lado, y, por otro, para contar con sombra 
durante el periodo más cálido y permitir el 
soleamiento en ios meses de invierno” , 
añade Peña. Además de las terrazas y 
rampas, el patio contará con una pisci
na -requisito exigido en las bases del 
concurso- y con diferentes espacios de 
ocio y convivencia dentro del espacio 
interior del edificio.

Los locales comerciales ocupan 
parcialmente la planta baja, que, sin 
embargo, deja huecos tanto para el 
acceso peatonal de los vecinos al inte
rior del edificio, como para permitir la 
circulación del aire que contribuya a la 
mejora de las condiciones climáticas y 
al ahorro energético. “Porque otra de 
las premisas con las que se ha trabajado es 
la eficiencia energética de los edificios, 
buscando la sostenibilidad y el respeto al

En la foto de la otra 
página, maqueta del 
edificio de la parcela 
7. A la derecha, el 
plano de una de las 
viviendas y  debajo el 
arquitecto Borja Peña.

medioambiente. En ese sen- 
tido, la propuesta planteada 
para este edificio incluye 
instalación de microgenera- 
dores de electricidad a partir 
delgas”.

Aunar innovación y 
calidad con viviendas de protección es 
otro de los objetivos del proyecto de 
Barrio Avanzado, “que pretende conver- 
tirse, con esta actuación, en un polo de 
atracción y un referente nacional en la 
arquitectura y la construcción, mante
niendo el espíritu de liderazgo arquitectó
nico que Toledo ha tenido a lo largo de la 
historia", concluye Peña.

T IS RECINTO TALAVERA FERIAL 
w w w .talavera-feria l.com

talayera mai
/V m ! ¿ la  w ejon omento, e tí m efivt fined*

Viernes y Sábado: 11,00 a 14,30 y 16,30 a 21,00 horas 
Domingo: 11,00 a 14,30 y 16,30 a 20,00 horas
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P R E S U P U E S T O S

IU  plantea m ayor 
participación
El portavoz de Izquierda Unida, Aure
lio San Emeterio, presentó una pro
posición para que las Juntas de 
Distrito decidan cómo invertir los 
200.000 euros que se les han asigna
dos en los presupuestos municipales, 
teniendo siempre en cuenta la voz de 
los vecinos. San Emeterio indicó que 
se apuesta por una «democracia par- 
ticipativa» y se marcan unos plazos en 
un largo proceso para que todos los 
vecinos puedan opinar, presentar su
gerencias y votar la que comprendan 
más acertada para cada uno de los ba
rrios. La propuesta de IU establece el 
mes de marzo para recoger las suge
rencias y propuestas vecinales. Las 
Juntas de Distrito recopilarán todas y 
cada una de ellas por parte de cual
quier ciudadano de Toledo, ya sea por 
escrito, por email o por correo postal. 
En abril, se seleccionarán las que sean 
viables de acuerdo con los criterios fi
jados por el interventor, como que no 
superen los 200.000 euros o no sean 
incompatibles con otras obras que se 
desarrollan o se prevén en la ciudad. 
Todas las propuestas, las viables y las 
excluidas, serán expuestas en público 
y se procederá a una votación entre 
los vecinos empadronados y mayores 
de 16 años. Este paso se dará en las 
juntas municipales de mayo, aunque 
se podrá hacer también por correo o 
por email. El recuento de los votos se 
realizaría en el mes de junio y a partir 
de ahí, el proyecto elegido comenzará 
a tramitarse para poder ser ejecutado. 
La Junta dde Distrito del casco Histó
rico, celebrada el pasado martes, ha 
sido la primera en la que la coalición 
de Izquierdas ha presentado su pro- 
pueta, que fue desestimada tanto por 
los representantes del PSOE como 
del PP, y los de las asociaciones veci- 
nales miembros de la mesa, excepto 
Iniciativa Ciudadana del Toledo Histó
rico. San Emeterio lamentó lo ocurrido 
en la Junta de Dsitrito del Casco y 
mostró su esperanza de que otros dis
tritos lo aprueben, "porque creemos 
que la participación no se agota en las 
asociaciones de vecinos, sino que es 
posible ampliarla y hacerla extensiva 
a todos los ciudadanos, como ya ocu
rre en otros municipios. Se trata de un 
proceso más largo pero que permite 
la implicación y participación real de 
todos los vecinos en la gestión de sus 
barrios

TOLEDO

L U V IA S

Preocupados por el 
del C irco Rom ano

El alcalde de Toledo, Emiliano 
García-Page, visitó este mar
tes los restos arqueológicos 

del Circo Romano para comprobar 
el estado de los mismos tras las úl
timas lluvias caídas en la ciudad, 
que han provocado el derrbumbe 
de algunos de los antiguos arcos. 
El Ayuntamiento de Toledo está en 
contacto con el M inisterio de Cul
tura y la Consejería de Cultura de la 
Junta de Comunidades, a través de 
la Dirección General de Patrimonio, 
cuyos técnicos están 
evaluando la situación 
actual de las ruinas.
El Consistorio tole
dano incluirá el es
tado actual de los 
restos tras las últimas 
lluvias dentro del pro
yecto de recupera
ción del Circo 
Romano y todo su en
torno que está redac
tando, con el fin de 
consolidar y poner en

m anten im iento

valor las ruinas del mismo. Este 
proyecto se estudiará en la comi
sión mixta entre el M inisterio de 
Cultura y la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, según in
forma el Ayuntamiento en nota de 
prensa. El Gobierno municipal 
mantiene una gran preocupción por 
el estado del Circo Romano, aun
que no sea una competencia di
recta suya, por lo que seguirá en 
contacto con el resto de adminis
traciones ante la actual situación.

O B R A S
Renovación de tuberías en Palomarejos y 
algunas calles del Casco

La empresa concesionaria de la red de 
abastecimiento de agua y alcantarillado,

TAGUS, ha comenzado las obras que el 
Gobierno municipal le ha encargado en todo 
el entorno del barrio de Palomarejos para la 
renovación de sus tuberías y acabar así con 
las numerosas averías que anualmente se 
registran en la zona por su antigüedad. El 
Ayuntamiento, a través de la Concejalía de 
Gestión de los Servicios, va a Invertir cerca 
de medio millón de euros en esta actuación, 
que incluye también la renovación de las 
aceras y las calzadas de varias calles. Tam
bién en el Casco se han ¡nicado obras en las 
calles San Marcos y Taller del Moro, con un 
doble objetivo: permitir la concexlón para el 
abastecimiento del sistema de Picadas para 
llegar a un 75 por ciento de los hogares del 
Casco, y sustituir las viejas tuberías por otras en mejores condiciones. Estas dos 
actuaciones tienen un presupuesto de 80.000 euros. Según el concejal Gabriel 
González, a lo largo de este año se pretende ¡mplementar la red de Picadas para 
abastecer, en caso de necesidad, a la toalidad del Casco.
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I B  M O V IL ID A D

Paso de peatones en 
la Escuela de Artes
'Satisfacción' es el término utilizado por 
los miembros de la comunidad educa
tiva de la Escuela de Artes de Toledo 
por la instalación de un paso de cebra 
frente a su entrada, después de que 
éste le fuese denegado por los servi
cios municpales en dos ocasiones. La 
presentación de 174 firmas recogidas 
entre los vecinos y la propuesta de la 
asociación Iniciativa Ciudadana del To
ledo Histórico, parecen haber dado sus 
frutos, ya que el paso fue señalizado 
una semana después de que la asocia
ción, en apoyo a la comunidad escolar, 
solicitara su instalación y dos días antes 
de que se celebrase la Junta de Dis
trito, el pasado martes.

O B R A S

Reparan un socavón 
por las lluvias

El Ayuntamiento inició, el pasado 
martes 2 de marzo, una obra de ur
gencia en el entorno de la Plaza de 
Colón al haberse detectado un hundi
miento en la glorieta situada al final de 
la Avenida de la Reconquista a conse
cuencia de las últimas lluvias registra
das en la ciudad. La intervención, en 
principio, no va a afectar al tráfico en 
la zona. Ha cedido parte de una bó
veda de seguridad que protege el te
rreno sobre una antigua galería 
subterránea de canalización de agua.

F IE S T A S

Sabina actuará 
durante el Corpus
El cantante Joaquín Sabina presentará 
su último disco 'Vinagre y rosas' en To
ledo, el próximo mes de junio. Sabina , 
que termina su gira por iberoámerica a 
primeros de junio, tiene previsto un 
concierto en Badajoz el día 12 de junio 
y tres días después lo hará en Toledo, 
dentro de las actividades del programa 
de fiestas del Corpus. El lugar que se 
baraja para acoger el concierto es la 
plaza de toros, de propiedad particular, 
aunque hay propuestas para que sea el 
estadio del Salto del Caballo, que es un 
recinto municipal.

miradero
ANA NODAL

/— y veces viene la mar de bien escuchar voces de gente
/  a \  culta, valiente y dispuesta a hablar claro en esta sociedad

/  / \  \  tan hipócrita en la que vivimos. Es el caso del juez de
/  L_\  \  menores Emilio Calatayud, al que entrevistamos en

/  .-------- . \  este número. El peculiar magistrado, castellano-man-
\__\chego con gracejo andaluz, llamó a las cosas por su nom

bre. Por ejemplo, dijo que hemos perdido el sentido común. Qué gran 
verdad. Presentó un panorama de niños de clase media alta que esnifan 
hasta el líquido de las pilas, son adictos al móvil y al ordenador. A mí 
ma llamó la atención una reflexión: no hay que ponerse siempre en el 
lugar del padre o la madre de la víctima de un delito, sino que hay otra 
visión: la de la familia del asesino. Él es partidario de castigar a los me
nores haciendo trabajos para la comunidad. Un placer escucharle. 
Mientras, si algún profeta fuera testigo de lo que pasa en estos días 
pensaría que llega el fin del mundo: curas locos por el sexo, tormentas 
perfectas, terremotos, inundaciones, nieve por doquier... en fin, esto 
no pinta nada bien. Por no hablar de las pensiones. Por cierto, el pasado 
martes se celebró una manifestación en Toledo, convocada por los sin
dicatos, para protestar por el aumento de la edad de jubilación. Son mu
chos los que opinan, y no precisamente gente del PP, que si Mariano 
Rajoy gobernara España según están las cosas, ya se hubieran convo
cado un par de huelgas generales. Pero UGT y CCOO se muestran bas
tante dóciles y tibios con el gobierno central, el de Zapatero, quien va 
a arrasar más que la ciclogénesis explosiva entre otros candidatos so
cialistas, como los aspirantes a gobernar municipios en 2011, sin ir más 
lejos. Por lo demás, les aconsejo que se lean, si tienen acceso, el pro
yecto del Ejecutivo central sobre la reforma de las pensiones, que va a 
suponer un tijeretazo de raíz a derechos que los trabajadores han ad
quirido a lo largo de años de lucha. Vaya política de Izquierdas...
Otro que dio la nota en el último Consejo de Administración de Radio 
Televisión de Castilla-La Mancha fue su director general, Jordi García 
Candau, quien dijo que en la tele de la reglón se ha optado por una pro
gramación 'masculina' en la sobremesa, para competir con la 'fem e
nina' de otras cadenas. Al parecer, el machote de Candau considera de 
hombres las series policiacas, mientras que piensa que a las mujeres 
sólo nos gustan los culebrones y los cotilleos. Ya ven, no hay más re
medio que cotinuar celebrando el 8 de marzo, porque las palabras de 
Candau no son de la serie 'Cuéntame', sino del siglo XXL Confieso que 
a mí me encantan las series de policías. Y si hay muertos, mejo

unque no lo crean, existe programación 
‘masculina’ y ‘femenina’. Eso dice el 
señor García Candau.Viva el 8 de marzo
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El Origen del Vino
^ .  A M A N l'l  1A , origen de grandes sueños 

Tierra de los mayores viñedos ríe I spaña 
los que reciben mejores cuidados.

Lugar donde sin prisa se doran las uvas 
Inspiración que crea vinos sorprendentes, llenos de matices, 

l inios, blancos, rosados y espumosos.
Vinos que llegan a todos.

Y KÍOtO RURAL Y MARINO
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Castilla-La Mancha

Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural: Europa Invierte en las zonas
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RiOLOBOS: "NO SE HA INVESTIGADO LO QUE SE TENÍA QUE INVESTIGAR"

La Audiencia archiva la 
querella contra Rivas
Tres años después, la Audiencia Provincial -con su veredicto de archivar la querella- acaba 
con una lucha librada en los tribunales por Carmen Riolobos contra el alcalde José 
Francisco Rivas. La primera -cuando era portavoz del grupo municipal del PP- presentó un 
querella por los supuestos delitos de prevaricación y cohecho contra el segundo. En agosto 
se archivó, pero Riolobos presentó un recurso de reforma. Ahora la decisión es definitiva.

E milio J iménez

autobuses.
N o obstante, Rivas 

ha declinado hacer otras 
valoraciones políticas 
sobre la querella. Eso sí, 
sostiene que ya lo hará 
en otro momento antes 
de matizar que “de 
momento lo que archivo 
es el disgusto” . Hay que 
reseñar que en agosto de 
2008, el juzgado ordenó

de dichael archivo 
querella, 
pero

Riolobos presentó un 
recurso de reforma 
contra el auto de 
archivo, que ya fue 
desestimado en marzo 
de 2009 por el Juzgado 
de Instrucción número 
1 de Talayera y ahora 
por la Audiencia 
Provincial, ya sin
posibilidad de recurso.
A lgo que se preveía 
porque desde la
Fiscalía se pidió dos 
veces el
sobreseimiento y se 
avisó de la falta de 
rigor de la querella.

Carmen Riolobos, 
una vez conocido el fallo de 
Audiencia, ha remitido
comunicado a los medios

comunicación para dar su versión y 
que no es otra que “no se ha investigado 
lo que el PP pensaba que había que 
investigar” . Además, entiende que la 
sentencia “no es absolutoria para el 
alcalde" sino que es más bien “un 
archivo provisional del caso por entender 
el juez que no hay pruebas suficientes” y 
considera que si en algún momento 
“aparecieran pruebas o nosotros
encontráramos esas pruebas” la querella 
contra Rivas podría abrirse de nuevo.

Riolobos justifica su postura

A la izquierda, José Francisco Rivas, satisfecho tras 
e i archivo de ia  querella. Debajo, Carmen Riolobos, 
que sostiene que “los jueces no han investigado lo 
que nosotros pensábamos que había que 
investigar”.

la
un
de

argumentando que “en el PP hicimos lo 
que teníamos que hacer” .

Q
uiero disfrutar de este momento 
con mi familia, con mis 
compañeros del gobierno 
municipal, con mi partido y con la 

ciudadanía en su conjunto; me lo han 
hecho pasar muy mal pero he sentido el 
calor, el cariño, el afecto y la 
comprensión en todo momento. Y 
quiero agradecer el apoyo de quienes 
confiaron y confían en mí” . Estas han 
sido las primeras palabras 
pronunciadas por el alcalde José  
Francisco Rivas tras conocer que la 
A udiencia Provincial había 
archivado definitivam ente la 
querella interpuesta por la senadora 
Carmen Riolobos en marzo de 2007 
contra el primer edil por los 
supuestos delitos de prevaricación y 
cohecho en relación con la 
tramitación urbanística del complejo 
económico de la estación de
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T A L A Y E R A  F E R IA L  j

Busca colaboración 
y asesoramiento
Representantes del Comité Ejecutivo 
de Talavera Ferial mantendrán 
encuentros con personal de otras . 
instalaciones feriales con el objetivo : 
de poner en común "puntos de vista, 
ideas y formas de colaborar con algu
nos recintos importantes cercanos", 
según asegura Carlos Ángel Devia, 
presidente de este comité. : 
Concretamente, el mismo edil socia- : 
lista se reunión con dos gestores de 
Ifema que ahora no están en activo y 
que expusieron a Devia sus conocí- j 
mientos para mejorar el modelo de 
desarrollo de Talavera Ferial. "Estos - 
asesores se han ofrecido voluntaria
mente al contar con lazos familiares i 
en la ciudad y por eso hemos habla- • 
do con ellos para que nos den sus ■ 
perspectivas", dice Devia. En otro 
orden de cosas, hay que reseñar que 
la aportación del Ayuntamiento a 
Talavera Ferial se mantiene en : 
400.000 euros, una congelación que 
es debido la situación económica que : 
se padece.

IZ Q U IER D A  U N ID A  j

Q u iere  aclarar la 
subida del agua
La Asamblea Local de IU ha remití- : 
do un nuevo escrito al consistorio 
con el objetivo de que se aclare 
quién propuso el nuevo concepto 
de facturación del agua -la llamada 
cuota fija, que supone el pago obli- . 
gatorio de diez metros cúbicos por 
parte de los abonados se consu
man o no-, qué órgano de gobier
no adoptó este acuerdo y por qué 
no se hizo pública esa resolución 
para que pudiera ser consultada 
por los ciudadanos, según ha infor
mado José María Domínguez, 
coordinador local. Domínguez, que 
dejó claro que su intención "no es 
judicializar la vida política en 
Talavera" sostiene que si en un 
plazo de un mes no recibe la infor
mación demandada llevará el caso 
a los tribunales. Desde el - 
Ayuntamiento se asegura que esta 
modificación la propuso la empre
sa que gestiona el servicio y no se 
intervino al no tratarse de una 
modificación del reglamento.

D U R A N T E  L A  P R E S E N T A C IÓ N  D E  U N  L IB R O

B arreda re ite ra  que la cerám ica  
p rim a rá  en la licitación de obra
E l presidente 

regional,

José María 
Barreda, ha vuel
to a reiterar el 
compromiso de 
su gobierno de 
incluir que en las 
licitaciones de 
obras públicas 
dependientes de 
la administración 
autonómica se 
prime en los plie
gos de condicio
nes el uso de la cerámica en los proyectos que presenten las empresas cons
tructoras. Estas manifestaciones las realizó en el acto de presentación del libro 
Talavera de la Reina. Ciudad de la Cerámica, editado por la Asociación Provincial 
de Artesanía y Cerámica, con la colaboración del Ayuntamiento y la Junta de 
Comunidades, que -destinado especialmente a lectores juveniles- hace un reco
rrido ameno por la historia de la cerámica en Talavera. Barreda calificó la obra de 
"muy bien hecha" y de "magistralmente escrita por Ángel Ballesteros y magis
tralmente ilustrada por M iguel Gómez" -ambos en las fotos, con el presidente- 
. Tanto el presidente de Castilla- La Mancha, como el alcalde José Francisco 
Rivas, certificaron que en el libro "se habla de nuestras raíces, de nuestras 
señas de identidad". Barreda finalizó su intervención recordando las palabras de 
Jiménez de Castro, que son las mismas con las que acaba el libro.

F O R O  D E  E M P L E O  D E L  PP EN  L A  R E G IÓ N

Cospedal critica a la Junta por “culpar” 
a los empresarios del desempleo
L a presidenta regional del 

Partido Popular, María 
Dolores de Cospedal,

aprovechó su presencia en el 
Foro de Empleo del PP en 
Castilla- La Mancha -que se 
desarrolló en la ciudad- para 
recalcar que "nocree"e  n las 
políticas de empleo puestas 
en marcha tanto por el 
Gobierno central como regio
nal y criticó a la Junta por 
"culpar" a los empresarios del desempleo en lugar de asumir sus responsabi
lidades y buscar soluciones. Cospedal dijo que en el último pleno de las Cortes 
regionales, la Junta se defendió del crecimiento de empleo argumentando que 
eran los empresarios, no la administración, los que presentaban expedientes 
de regulación de empleo. No se olvidó de criticar a Barreda, del que dijo que 
"es muy aficionado a hacer acuerdos, pactos, fotos-pactos y demás
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EL PP ALERTA DEL PELIGRO EN LOS TÚNELES DE LA ESTACIÓN

S I  E N R IQ U E T A  D ÍA Z

C u m p le  102 
años de edad
Enriqueta Díaz Sánchez cumplió, 
el pasado domingo, 102 años de 
edad y lo hizo en su localidad natal: 
La Pueblanueva. Fue un día inolvida
ble para ella porque recibió la visita 
del alcalde Jesús Toledano. 
Enriqueta nació en el seno de una 
familia de trabajadores del campo. A 
los diez años se marchó a Barcelona 
donde residió hasta los veinte años, 
época en la que regresó a La 
Pueblanueva para casarse, en 1929, 
con José Fernández. Viuda desde 
1989, cuenta con doce nietos y seis 
biznietos.

j TO RO S DE MONDAS

David Luguíllano, 
en la novillada
El día 11 de abril se celebrará el festival 
benéfico taurino en beneficio del Asilo de 
Ancianos de la Hermanitas de los 
Pobres. Los precios para asistir a esta 
novillada son los de ocho euros para la 
general y cinco para niños y jubilados. 
Para que esta corrida se lleve a efecto 
han cedido sus reses los ganaderos 
Joselrto, Fernando Peña, José Manuel 
Escolar, Pablo Mayoral, Los Sotillos, 
Alejandro Vázquez y Dehesa del 
Valhondillo; que serán lidiadas por David 
Luguíllano, José Ignacio Ramos, 
Emilio de Justo, Manuel Carbonell, 
José Germán, Sergio Blasco, 
Francisco Javier 'El Javi' y la rejoneado
ra María Saray.

Historia de 
una querella

uando Gonzalo Lago llegó, por primera vez, a la presi
dencia de la Junta Local del PP no se mostró muy con
vencido por la querella interpuesta contra el alcalde 
José Francisco Rivas por los presuntos delitos de pre- 

1 varicación y cohecho en relación con la tramitación urba
nística del complejo económico de la estación de auto

buses. Es más, llegó a decir en privado que si por él fuera se retira
ría. Pero la denuncia en cuestión no la interpuso él, sino Carmen 
Riolobos, la persona que hasta unos días antes había ocupado ese 
cargo y estaba ejerciendo de portavoz del grupo popular en el con
sistorio. Lago ya se había documentado y sabía que esa querella 
tenía poca vida. Como el presidente local pensaban varias de aquel 
grupo que rubricaron la querella junto a Riolobos, pero no quisieron 
echarse atrás porque consideraban que dependían políticamente de 
la ahora senadora popular.

Tres años después, la Audiencia Provincial la ha archivado defini
tivamente. Algo que se presagiaba, según se contó en un reportaje 
que publicó esta revista por entonces. En el mes de agosto de 2008 
el Juzgado ordenó el archivo de la querella en cuestión, pero 
Riolobos presentó un auto de reforma contra el auto de archivo, que 
también fue desestimado en marzo del año pasado por el Juzgado 
número 1 de Talavera y ahora por la Audiencia Provincial, pero esta 
vez sin posibilidad de recurso.

Riolobos cometió el mismo error que antes había escenificado 
Fepemta y que desde el gobierno municipal se ha tildado de luchar 
contra el progreso. La organización patronal lo hizo contra el hiper- 
mercado y la senadora contra el complejo económico de la estación 
de autobuses. La también portavoz de la Ejecutiva Regional del 
Partido Popular está dolida por el fallo de la Audiencia, pero pese a 
ello no quiere dar su brazo a torcer y, en un comunicado remitido a 
los medios, asegura que si se ha archivado la querella es porque 
"los jueces no han investigado lo que tenían que investigar". O sea, 
que se mantiene en sus trece.

No sé si el fallo de la Audiencia puede beneficiar mucho política
mente al PSOE. Al que sí beneficia es al alcalde, que ha pasado tres 
años padeciendo una situación incómoda y eso que algunos juristas 
le aseguraron que la denuncia no llegaría a buen puerto. Ahora res
pira tranquilo y calla. Ya llegará el momento de hablar.

ago y algunos integrantes del grupo 
municipal que comandaba Riolobos no 
estaban convencidos de la querella
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U N A DE ELLAS SERÁ LA PUESTA EN MARCHA DEL CENTRO COMERCIAL ABIERTO

M e d id a s  p a ra  s a lv a r  
al a lic a íd o  c o m e rc io
La p u e s ta  e n  f u n c io n a m i e n t o  d e  la t a r je ta  d e  p a g o  a p la z a d o ,  de l  c a r n e t  d e  c o n s u m o  in te r n o  
y  la p u e s ta  e n  m a r c h a  d e  la e s a  id e a  q u e  es  el c e n t r o  c o m e r c ia l  a b ie r to  -q u e  c o m e n z a r á  a 
f u n c io n a r  es ta  m is m a  p r im a v e r a -  so n  a lg u n a s  d e  las m e d i d a s  a d o p t a d a s  p a r a  le v a n t a r  al 
c o m e r c io  t ra d ic io n a l ,  un s e c to r  q u e  es tá  d a n d o  b o c a n a d a s  d e  m u e r t e .  L os  c o m e r c ia n t e s  
h a n  o b t e n id o  un q u in c e  p o r  c ie n to  m e n o s  d e  g a n a n c ia s  e s te  a ñ o  e n  la é p o c a  d e  re b a ja s .
................. ...  EMILIO JIMÉNEZ

O rganizaciones patronales,
Ayuntamiento y comerciantes 
están uniendo sus fuerzas para 

acabar con la “dramática situación” del 
comercio tradicional talaverano, tal y 
como la califica Manuel Madruga, 
secretario general de la Federación 
Empresarial Toledana (Fedeto). Tanto 
Fedeto como Fepemta aseguran que 
este año los comerciantes han 
obtenido un quince por ciento menos 
en la época de rebajas que el anterior, 
pero mantienen que queda mucho 
camino por andar y éste será más fácil 
si se hace de la mano de las 
administraciones, aunque en el caso 
de Fepemta parece que existe cierto 
alejamiento del consistorio.

Los comerciantes ya han 
comenzado a moverse porque son 
conscientes de que a camarón 
dormido se le lleva la corriente. Por 
esto, se han fijado las primeras 
medidas para poner en marcha el 
denominado centro comercial abierto 
o, lo que es lo mismo, unir a los 
minoristas a través de acciones 
conjuntas de promoción para hacer 
frente a la competencia de las grandes 
superficies. Se ha creado una tarjeta de 
pago aplazado y se negocia con las 
distintas entidades financieras para 
que todos los comercios que se 
adhieran pongan a disposición de sus 
clientes esta forma de pago y también 
los usuarios de la tarjeta puedan

beneficiarse de ciertas ofertas 
específicas y de la compra de artículos 
que se encuentren en promoción. 
Otro iniciativa que se pondrá en 
marcha es la creación del denominado 
carnet de consumo interno, con el fin 
de que los empresarios que se 
incorporen al proyecto asuman el 
compromiso de consumir en los 
comercios adheridos, que disfrutarán 
de descuentos.

Por lo que respecta al centro 
comercial abierto parece que 
participarán unos cuarenta negocios 
entre comerciantes, hosteleros y otros 
sectores profesionales. Los creadores 
de la idea consideran que las distintas 
áreas comerciales se conviertan en 
lugares de atracción para el 
consumidor. “Queremos que la gente 
pueda comprar y disfrutar", sostienen. Y 
por ello se programarán sorteos, 
actuaciones teatrales, musicales, 
juegos para niños y todo aquello que 
los clientes demanden.

Esta primavera será cuando se haga 
efectiva la idea, el comercio quiere 
recuperar a los compradores de la 
amplia comarca y seguirá 
demandando al consistorio que 
permita la apertura de terrazas de 
bares y restaurantes durante todo el 
año porque se quiere implicar al 
equipo de gobierno no sólo en esta 
decisión, sino en otras que se irán 
dando a conocer paulatinamente.
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C O N S U E G R A : III JO RN A D A S D E LA  TAPA

Sin patata, sin 
tom ate y sin
La peculiaridad de las 
Jornadas de la Tapa de 
Consuegra está en sus ingre
dientes. Sólo se pueden utili
zar los que ya existían en la 
península ibérica antes del 
descubrimiento de América; 
y por tanto nada de patatas, 
tomates o maíz, que conocimos y nos trajimos del Nuevo Mundo. 20 bares de 
Consuegra (9 más que el año pasado) participan en estas III Jornadas de la Tapa 
Medieval, que se celebran entre el 5 de marzo y el 4 de abril. Además, el ayunta
miento ha organizado durante todo el mes catas comentadas de vino y dos cursos 
para quienes quieran iniciarse en la cata. Un jurado profesional y quienes prueben y 
voten las distintas tapas (2 euros con bebida cada una) elegirán a la mejor, que repre
sentará a Consuegra en el Concurso de Tapas que organiza la Red de Ciudades y 
Villas Medievales de España y Portugal, a la que pertenece este pueblo toledano.
El alcalde Benigno Casas y la concejala de Turismo Alicia Moreno han presentado 
esta semana en Toledo estas III Jornadas, otra apuesta más por la promoción turísti
ca de uno de los pueblos más atrayentes de Castilla la Mancha. En la web municipal 
(www.consuegra.es) se puede encontrar más información sobre los establecimien
tos que participan en esta tercera edición y sobre cómo visitar sus molinos, su casti
llo y los demás atractivos turísticos que ofrece Consuegra, rtoimiguh.a.Sánchez

(ORRIJOS

M o  m e sueltes
''OÉg'el Festival benéfico que organizan la 

asociación cultural No me Sueltes y el 
ayuntamiento de Torrijos. Este año han 
conseguido que Rosana actué desinte
resadamente para sus objetivos: la com
pra de dos audífonos para una niña con 
sordera bilateral y apoyar los proyectos 
de AFAD, la asociación de enfermos de 
alzheimer. La cantante canaria actuará 
en el Palacio Pedro I de Torrijos el 
domingo 14, a las 7 de la tarde (10 
euros). El sábado 13 de marzo tocarán 
Asuntos Internos, Funambulista, 
Fran Fernandez y Manzanero. Y el 
sábado 27 se podrá ver a Rubén 
Fuentes, Andrés Suarez y Marwan. 
Los dos últimos conciertos serán a las 
21,30 en el Palacio (5 euros). Las entra
das se ponen a la venta el mismo día, 
aunque se pueden reservar en el mail: 
festivalnomesueltes@hotmail.com 
La organización está ultimando otras 
actuaciones para este Festival.
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Cine en 3DDON FA D R IQ U E
Los m ejores

En petanca de toda la provincia 
son Pedro Soto y sus hijos 
Pedro y Agapito, de V illa de 
don Fadrique. Estos días se han 
alzado con el triunfo en Quero, 
donde disputaron la final provin
cial contra el equipo de
VlLLAFRANCA.

El C lavel
Es el veterano grupo de teatro de 
lllescas, que lleva ya 21 años 
sobre los escenarios. El pasado fin 
de semana representaron "El 
Genio Alegre" ante sus vecinos, 
que volvieron a responderles entu
siasmados. La otra foto es del VI 
Torneo de Tiro con Arco celebra
do en el municipio sagreño el sábado 27. Nuria Sánchez, 
Juan González y Jaime Gómez fueron los mejores en 
sus respectivas categorías, lllescas ultimaba esta sema
na los preparativos para sus Fiestas del M ilagro (entre el 
5 y el 14 de marzo). Las actividades y horarios se pueden 
consultar en la web: www.illescas.es Fotos: A rro  Illescas

La nueva tecnología se va a incorporar 
este mes a los cines de Sonseca, lo que 
permitirá ampliar su programación, 
poder ofrecer los estrenos a la vez que 
en las grandes ciudades y mantener 
más tiempo en cartel las películas.

Q U IN TA N A R-TO B O SO
Kin-ball nacional

El equipo de El Toboso de este singular 
juego con pelota gigante estuvo a punto 
de proclamarse campeón en el torneo 
nacional que se celebró en Quintanar 
entre el 27 y el 28 de febrero. El cam
peonato, con 12 equipos, puntuaba para 
la Copa oficial de Kin Ball España, fo to : a .r .
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E L  PLA N  E

Todos en obras
El 81,5% de los proyectos presentados 
por los municipios toledanos tenían al 
cierre de esta edición el visto bueno del 
Ministerio de Política Territorial para 
comenzar sus proyectos con cargo al 
Plan E del 2010. Una vez aprobados, tie
nen un mes para licitar las obras y los 
programas sociales y educativos que les 
van a ser subvencionados íntegramen
te. Cuando los adjudiquen, recibirán el 
85% del presupuesto y el resto cuando 
los terminen. Ese 81,5% corresponde a 
472 iniciativas relacionadas con la mejo
ra tecnológica y la eficiencia energética 
de servicios municipales y a 69 progra
mas sociales de 197 pueblos toledanos. 
Todos los ayuntamientos (menos lllán 
de Vacas) han presentado proyectos 
con cargo al Plan E. Son en total 663 
que supondrán una inversión en la pro
vincia de 74.500.000 de euros este año.

TO RRIJO S
Em pleo

El ayuntamiento de Torrijos va a contra
tar a 17 personas a través del Fondo de 
Contratación y del Plan Torrijos Emplea, 
al que dedican 200.000 euros de recur
sos propios, además de otros 5.000 
para contratar monitores de su Plan 
Concilla. Otros 153 trabajadores serán 
contratados con el Plan de Choque y el 
de Empleo y Acción Local que financian 
el Gobierno regional y el ayuntamiento.

Q U IN T A N A R

“ Tan pueril”
Así calificó Javier Ubeda, el alcalde de 
Quintanar, la actitud de los concejales 
del PP, que abandonaron el pleno muni
cipal por tercera vez consecutiva el 25 
de febrero. Esta vez porque no se sus
pendió la sesión, como habían solicita
do. El alcalde recuerda que en el orden 
del día había asuntos muy importantes, 
como la aprobación de la convocatoria 
de subvenciones para las asociaciones 
o el visto bueno a la Ordenanza de ges
tión de residuos de construcción, que ya 
pueden ser tratados en una planta espe
cializada que ha puesto en marcha en 
Quintanar una empresa privada.

m  LA  R IN C O N A D A  (P U E B L A  D E M O N TA LB Á N )

Él cierre de la gravera va para largo

Mientras los vecinos de La Rinconada denunciaban esta semana que los camiones 
siguen entrando y saliendo cargados de áridos de la gravera situada junto a la peda- 
nía, pese a la orden de clausura que decretó la alcaldesa de La Puebla de Montalbán 
el 12 de enero (la instalación se precintó el 21 de ese mes); el propietario de la explo
tación, Juan Carlos García Rivera, espera que en los próximos días un juez le per
mita seguir extrayendo áridos mientras se resuelven los recursos contencioso-admi- 
nistrativos que ha presentado contra el cierre de su negocio y, también, contra la 
modificación de las normas subsidiarias realizada por el ayuntamiento, que ha cam
biado la calificación como humedales de la mayor parte de los terrenos que ahora ocu
pan otras graveras y no en los de García Rivera. El empresario asegura que no ha 
incumplido la orden municipal de paralización de actividad y lo único que están hacien
do es sacando lo que ya estaba extraído. "A eso tengo derecho", señala.
Estos días en el conflicto han entrado algunos de los trabajadores de esta gravera, 
advirtiendo sentirse acosados por los vecinos de La Rinconada, que siguen denun
ciando a los camiones de gran tonelaje que transitan por el único camino asfaltado de 
acceso a la pedanía (con el paso limitado a vehículos de menos de 15 toneladas). Los 
trabajadores les han pedido "respecto" y que digan "la verdad". Ellos les han con
testado: "demasiado sensatos, prudentes y relajados estamos . Foto: Barrí

M ORA

M anifestación

Es Manuel Martínez Sánchez. A sus
83 años y después de recoger 7.500 fir
mas en Mora y su entorno para exigir 
que el tren vuelva a parar en este pue
blo, ha convocado una manifestación el 
sábado 13 de marzo, a las 5 de la tarde 
en la Plaza de la Constitución de Mora 
para apoyar su reivindicación. El tren 
dejo de detenerse en Mora hace más 
de veinte años, r̂ fan

Ejem plo de éx ito

Lo ha sido el Seivicio de Atención al 
Ciudadano a través de Internet que ha 
puesto en marcha el ayuntamiento de 
Torrijos, durante las Jornadas que el 
BBVA organizó en Madrid para analizar 
casos reales de administración electró
nica que están funcionando con éxito en 
España. En Torrijos es posible ya hacer 
gestiones, comprobar su estado u obte
ner cualquier información municipal las 
24 horas del día a través de Internet. Y 
el ayuntamiento anuncia más avances a 
lo largo del año.
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D IP U T A C IÓ N

3ÓÓ familias con ‘‘Hogares Verdes**
Diputación busca a 300 familias de Talavera, Illescas, la mancomunidad de La
Sagra Baja, la Sierra de San V icente y los pueblos Integrados en los grupos de 
acción local Dulcinea (La Mancha) y Don Quijote (comarca de Ocaña) para partici
par en este programa que busca promover el consumo responsable de agua y 
energía.
Las familias participantes recibirán atención personalizada sobre recomendacio
nes para ahorrar energía, agua y teléfono; y un kit de ahorro con bombillas de bajo 
consumo y perfiladores de agua para los grifos. Se comprometen a someterse a 
un control confidencial sobre el cumplimiento de los objetivos y a participar en los 
encuentros organizados por el Programa para intercambiar experiencias y mejorar 
su participación. Hogares Verdes está promovido por el Centro Nacional de 
Educación Ambiental. La Diputación de Toledo lo pone en marcha por primera vez 
en la provincia este año, con la colaboración de los coordinadores de la red 
Ciudades Sostenlbles.

IL L E S C A S  - C A R R A N Q U E

Por la convivencia en clase
Estos chicos han participa
do estos días en el II 
Encuentro de Grupos de 
Convivencia de institutos 
de La Sagra, que se ha cele
brado en Carranque, con la 
participación del centro de 
allí y del Condestable Alvaro 
de Luna y Juan de Padilla 
de Illescas. Los grupos de 
alumnos y profesores han 
intercambiado experiencias 
y propuestas sobre la mediación que realizan entre compañeros enfrentados y 
sobre las iniciativas que llevan a cabo para mejorar la convivencia en clase y evitar 
situaciones violentas. Las conclusiones se van a plasmar en un documento que 
será debatido en los distintos centros.

■  Q U IN T A N A R  - S O N S E C A

Las oportunidades del com ercio local
Para promocionarlo, las 
asociaciones de comer
ciantes y los ayuntamien
tos de Sonseca y 
Quintanar organizaron en 
sus respectivos munici
pios el pasado fin de 
semana Ferias de 
Oportunidades, donde 
los establecimientos loca
les pudieron dar a cono
cer sus productos y ofre

cer sus mejores rebajas. La foto es del alcalde de Quintanar, inaugurando la Feria. 
En Sonseca, el ayuntamiento tuvo propio stand con información municipal y venta 
de manualldades realizadas en el Centro de Dlscapacitados. fotos: Arturo rojo

P R O V IN C IA
Donde donar sangre
En Quintanar se podrá donar sangre 
entre el 8 y el 11 de marzo y el viernes 
12 en Magán. La unidad móvil de la 
Hermandad de Donantes se desplazará 
a Ocaña el lunes 15, a Urda el día 16, a 
Menasalbas el 17 y a Olías el 18. Se 
podrá donar en Puebla de Montalbán el 
lunes 22, el 23 en Polán, el 24 en 
Navahermosa, el día 25 en Villanueva 
de Alcardete y el viernes 26 en 
Méntrida. La unidad irá a Consuegra 
entre el 29 y el 31. En Toledo se podrá 
donar sangre el día 24 en la consejería 
de Educación y el 31 en las instalacio
nes del Sescam (c/ Río Guadiana, 4). 
Todas las extracciones serán de 5 a 9 de 
la tarde, salvo en Toledo, de 9 a 14.

D IPUTACIÓN
57 aparcabicis

Son estructuras para dejar las bids con 
seguridad. La Diputación va a repartir de 
forma gratuita 57 entre 29 colegios e 
institutos de la provincia que lo han soli
citado: los de Belvis, Almendral, 
Almorox, Alameda, Campillo de la 
Jara, Carranque, Dosbarrios, El Real 
de San Vicente, Layos, Yeles, Lillo, 
Madridejos, Magán, Navahermosa, 
Recas, Quero, Numancia, Puente del 
Arzobispo, Santa Cruz de la Zarza, 
Velada, V illacañas, V illaluenga, 
Yuncos y en cuatro centros de Toledo. 
Han tenido preferencia los pueblos Inte
grados en el Programa Ecoescuelas, en 
la Agenda Local 21 o en la red regional 
de Ciudades Sostenibles.

PROVIN CIA
Él próximo apagón

El 10 de marzo comenzará el cese analó
gico en 67 pueblos toledanos (la zona de 
La Mancha y el norte de la provincia). 
Desde entonces en estos municipios 
sólo podrán ver la televisión a través de la 
TDT. La nueva televisión digital les per
mitirá ver más canales, con mayor cali
dad y disfrutar de más servicios. Esta 
semana los alcaldes y responsables de la 
Junta se han reunido en Toledo para 
coordinar acciones que ayuden a todos 
los vecinos a estar preparados para el 
cambio.
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TORR1JOS-TALAVERA j

Él guardia civil 
que vendía armas

La Audiencia provincial ha con
denado a dos años y tres meses de 
cárcel al guardia civil José Manuel 
L. V., 43 años, residente en 
Talavera, por vender las escopetas 
que tres ciudadanos habían deposi
tado por distintos motivos en la 
Intervención de Armas y Explosivos 
del puesto de la guardia civil de 
Torrijos, donde estaba destinado.

Al primer ciudadano, que quería 
dar de baja el arma, le convenció 
para que se la regalase. Luego la 
vendió en Talavera por 60 euros y 
falsificó la documentación para el 
comprador. Fue en 2003. Un año 
después, se hizo cargo de otra 
escopeta depositada en la coman
dancia para que se comprobase su 
estado. José Manuel no la anotó en 
el registró y la vendió sin el permiso 
del dueño por 150 euros. También 
simuló la documentación. Le descu
brieron, le abrieron expediente inter
no y el guardia devolvió al propieta
rio otro arma similar. Pero volvió a 
repetir la misma operación en 2005.
La Audiencia provincial, que le con
dena por un delito continuado de fal
sificación en documento oficial y 
por otro de malversación de efectos 
públicos, le ha inhabilitado, también, 
para ejercer cargos o empleos públi
cos durante dos años y medio.

P U EB LA  M ONTALBÁN j

H abía prescrito
Juan José O.F., ex-jefe de 

Correos en Puebla de Montalbán 
(ya jubilado), ha sido absuelto del 
delito de falsificación de docu
mento oficial porque las dos per
sonas que le denunciaron lo 
hicieron más de tres años des
pués de que se produjeran los 
hechos. La Audiencia considera 
probado que en 1996 Juan José 
O.F. confeccionó y rubricó dos 
documentos en los que hacia 
constar que los denunciantes 
renunciaban a formar parte de la 
bolsa de trabajo de este munici
pio, por lo que fueron excluidos. 
No se enteraron hasta 2001.

SUCESOS

□  C E N T R O S  D E S A LU D  D E T O L E D O

La policía detiene a un vigilante y a su mujer 
por robar 1.502 recetas y numeroso material

Se trata del vigilante de seguridad F.D.A., 39 años, y de su mujer, 
C.J.G., de 30, ambos con antecedentes policiales anteriores. En su 
casa de Polán, la policía ha encontrado 1.477 recetas médicas (unas en 
blanco y otras con el sello y la firma de distintos médicos de Toledo y, 
de entre estas, la mayoría falsificadas). También allí encontraron nume
roso y variado material presuntamente robado en buena parte de los 
centros de salud de la ciudad: desde aerosoles a medicamentos, ven
das, pinzas, ordenadores, teléfonos, productos de limpieza o de higie
ne, sábanas, toallas y hasta chaquetas médicas rotuladas con el ana
grama del Sescam. También encontraron en la vivienda un revolver 
detonador (el vigilante no tenía permiso para llevar armas).

Era el vigilante quien presuntamente robaba el material y las recetas 
aprovechando los servicios que realizaba en distintos centros de salud. 
Y después, supuestamente con la ayuda de su pareja, falsificaba las 
recetas y las vendía por entre 6 y 12 euros; así como el resto del mate
rial sustraído. Cuando la policía detuvo al vigilante, llevaba encima 25 de 
estas recetas.

La denuncia que un médico de uno de estos centros de salud pre
sentó el mes pasado, informando del robo de un sello y de 100 recetas 
médicas, ha sido clave para resolver los atracos que se estaban produ
ciendo desde el pasado verano. La policía investigaba desde entonces, 
tras detener a dos personas que habían adquirido psicotrópicos en dife
rentes farmacias de Toledo con recetas falsificadas. La fo to  es del sub
delegado del Gobierno y el comisario de Toledo, delante de todo el 
material intervenido durante la investigación.

□  M AD RID EJO S - G U A D A M U R

La colaboración ciudadana es clave
Se ha vuelto a demostrar esta semana, con la detención de los cua

tro presuntos ladrones que acababan de robar en una tienda de depor
tes de Madridejos. La llamada de un vecino, que les sorprendió, per
mitió a la policía local y a la guardia civil movilizarse rápidamente y des
plegar un dispositivo que en pocas horas logró detener a los autores y 
recuperar todo el material sustraído.

También en Guadamur la guardia civil ha logrado detener a los dos 
presuntos ladrones que atracaron 2 casas de campo el pasado 27 de 
febrero. Se trata de A.C.F. y de un menor de edad. También allí han 
podido recuperar todos los efectos robados.
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Ni un gesto a su 
hija en 18 años

La Audiencia provincial conside
ra probado que este hombre, 
Manuel V. C., madrileño, de 38 
años, intentó estrangular a su hija 
de 3 años el 24 de mayo de 2008, 
en la casa de los padres de él, en 
Almorox, donde la pequeña pasaba 
el fin de semana. Dice la sentencia 
que estuvo a punto de matarla, que 
sólo cesó de apretarle el cuyo cuan
do consideró que la niña ya estaba 
muerta. La abuela paterna se hizo 
rápidamente cargo de la niña. El tri
bunal estima que ni el trastorno de 
la personalidad obsesivo compulsi
vo ni la depresión y ansiedad que 
sufría el acusado, y por lo que esta
ba siendo tratado en aquel momen
to, le impedían conocer la ilicitud de 
su conducta. Le han condenado a 
10 años de cárcel por intento de 
asesinato y le prohíben acercarse a 
su hija a menos de 500 metros y 
comunicarse con ella de ningún 
modo (ni por gestos, advierten) 
durante 18 años. Tampoco podrá 
ejercer la patria potestad respecto a 
ella, tal y como pedía la madre.

T O L E D O

En el M agnate
Raúl Menchero y Roberto 

Manzano han aceptado una conde
na de 3 y 4 años de cárcel respecti
vamente por traficar con drogas. En 
marzo de 2009 la policía registró el 
bar Magnate, propiedad del prime
ro, en Toledo, y la casa de ambos y 
encontró cocaína valorada en 6.700 
euros, anfetaminas por valor de 321 
y hachís valorado en 60. El Tribunal 
ha tenido en cuenta que ambos 
eran drogodependientes entonces.
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C H O Z A S

I n c r e í b l e  la versión de ¡a m ujer que íe 
tuvo en la cárcel 18 meses

lonel Popa ha estado en la cárcel desde el 25 de agosto de 2007 al 10 
de febrero de este año por una violación de la que acaba de ser absuelto. La 
Audiencia provincial no ha dado ninguna credibilidad a M.I.S.O., la mujer que 
denunció cómo éste la había golpeado y agredido sexualmente durante toda 
la madrugada anterior a la detención, en su casa de Chozas de Canales. El 
tribunal ha encontrado numerosas y graves contradicciones en su declara
ción que la llevaron, dicen los jueces, a negar lo evidente.

Dijo que nunca había tenido relación sentimental con el acusado y que era 
él quien la acosaba. Pero ahí están las 44 llamadas que ella hizo a lonel (y que 
él no contestó ) y los 33 mensajes apasionados que ella le envió. Y la decla
ración de sus padres, reconociendo que habían desaconsejado esa relación 
a su hija porque "no le convenía". La mujer dijo en el juicio que durante 5 
horas fue golpeada por lonel y luego violada; aunque a los forenses, horas 
después del suceso, les contó que el procesado la había violado nada más 
llegar a su casa. Los médicos que examinaron a la mujer tampoco le encon
traron lesiones compatibles con la paliza que dijo haber recibido. El procesa
do explicó en el juicio que aquella noche de agosto había mantenido relacio
nes sexuales consentidas con esta mujer.

Forma
PIERDE HASTA 1KG. 
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LA DELEGACIÓN DE INDUSTRIA Y MEDIO AMBIENTE HA ABIERTO UNA INVESTIGACIÓN

La chatarra que 
amenaza Carranque

C o m enzó  siendo hace 25 años un pequeño a lm acén de chatarra  
alejado de los cascos urbanos de Ugena, en cuyo térm ino  se 
encuentra, y  de Carranque; pero en los últimos años la chatarrería  
ha multiplicado por siete su extensión sin n inguna autorización  
municipal ni de Industria y  está ya  literalmente unida al núcleo  
urbano de Carranque. Su alcalde, Ale jandro Pom pa, anuncia  
movilizaciones si la instalación no desaparece.

PILAR PALOP

A  escasos mearos del consultorio 
médico de Carranque se levanta 
una inmensa montaña de chata- 

rra. La misma que ven cada mañana los 
600 alumnos de este pueblo, Ugena y 
Viso de San Juan desde el instituto de 
secundaria que está justo enfrente. Y la 
que contemplan también decenas de 
familias que viven al lado. O  quienes 
acuden al parque próximo. Tras esa 
montaña de chatarra hay otra, y otra y 
otra más. Miles y miles de toneladas de 
hierros retorcidos. Y entre ellos, la sos
pecha en Carranque de que se puedan 
estar almacenando, también, residuos 
contaminantes que puedan poner en

riesgo la salud de la población. José 
Moya es uno de los propietarios de esta 
gigantesca chatarrería y cuando se le 
pregunta sobre lo que hay allí dentro, 
muestra cierto enfado: “solamente tene
mos hierro, no hay nada contaminante. 
Está a ¡a vista. Nadie corre ningún peligro. 
¿Qué pasa por qué esté ahíla chatarrería?”, 
pregunta.
La instalación Industria Moya y Crespo 
está delimitada por grandes contenedo
res perfectamente alineados que no 
dejan ver más que los montones de cha
tarra que sobresalen por encima. Sólo a 
la entrada es posible ver algo más. Esta 
semana, por ejemplo, se acumulaban

E l edificio de ia foto es e i consultorio m édico de Carranque. La chatarrería está ubicada a 
escasos metros, pero ya en término municipal de Ugena. fo ro s: Miguel An cr  S ánchez

E sto s gigantescos m ontones de chatarra es 
io que ven todos io s días estos alumnos de! 
instituto de Carranque. foros: Miguel An cr  Sánchez

decenas de lo que parecían inservibles 
electrodomésticos.
Aunque la chatarrería se encuentra 
junto al casco urbano de Carranque, al 
otro lado de la calle del consultorio 
médico, del instituto y de decenas de 
viviendas de este pueblo, la instalación 
está ubicada ya en ténnino municipal de 
Ugena, alejada varios kilómetros del 
casco urbano de esta última localidad. Y 
aunque José Moya insiste en que su 
negocio “es legal” , el alcalde de Ugena, 
Manuel Conde, le desmiente y confir
ma que la chatarrería no tiene licencia 
para desarrollar la actividad que está lle
vando a cabo en este momento.
“Hace cinco o seis legislaturas, antes de que 
yo llegara a la alcaldía, consiguió un permi
so para almacenar chatarra en un Crocito de 
terreno”, en el espacio más alejado de los 
dos cascos urbanos de estos pueblos. 
Pero desde entonces y sin ninguna auto
rización municipal ni de Industria, la 
chatarrería ha ido creciendo hasta siete 
veces más de lo que fue inicialmente. 
Ocupando bajo la chatarra, además, 
parte de una vía pecuaria y de un cami
no público. Y se ha expandido, sobre 
todo en los dos últimos años, hacia el 
ténnino municipal de Carranque.
El alcalde de este pueblo, Alejandro 
Pompa, está indignado. Son sus vecinos 
quienes sufren directamente las conse
cuencias que genera semejante instala
ción, sobre la que ellos no pueden hacer
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LOS TÉCNICOS HAN COMPROBADO QUE LA AMPLIACIÓN SOLICITADA YA ESTÁ HECHA

nada porque está ubicada en otro térmi
no municipal. Pompa insiste en que es 
el ayuntamiento de Ugena quien tiene 
la competencia para intervenir en el 
asunto y lamenta que lleve años igno
rando los requerimientos que le han 
hecho desde Carranque para que inter
venga ante una chatarrería que es “ile
gal” , insiste.
Por eso, han denunciado el caso ante el 
Seprona (servicio de protección de la 
naturaleza de la guardia civil) y el socia
lista Alejandro Pompa anuncia movili
zaciones en su pueblo para exigir el des- 
mantelamiento de la gigantesca chata- 
rrería. “Estamos hablando de una zona 
muy sensible en la que se encuentra el con
sultorio y el instituto. Cuando decidimos 
ubicarlos en este área, la chatarrería toda
vía no se había extendido hasta aquí y no 
pensamos que fuera a hacerlo. Todo lo 
contrario, sabíamos que era ilegal y confiá
bamos en que terminaran desmantelándo
la”.
El alcalde de Ugena, del Partido 
Popular, dice que su ayuntamiento es 
consciente de la irregularidad de la ins
talación, pero cuando se le pregunta 
que están haciendo para subsanarlo, 
explica: “nosotros tenemos muy pocas 
posibilidades de hacer algo. Ya hemos dado 
parte a Toledo". Conde cree que debe ser 
el Gobierno regional quien decida 
sobre la instalación, pero Alejandro 
Pompa recuerda que todas las compe
tencias sobre la clausura o no de la acti
vidad es municipal y es el ayuntamien
to de Ugena, insiste, quien debe y 
puede decidir sobre la chatarrería.

UNA INVESTIGACIÓN EN MARCHA
L a ha abierto la Delegación provincial de Industria y Medio Ambiente, 

después de que sus técnicos comprobaran durante una inspección 
que la ampliación de la chatarrería para la que Industrias Moya y 

Crespo les habían pedido autorización hace unos meses ya estaba, de 
hecho, realizada (una actuación que de confirmarse conllevaría una san
ción). Tomás Villarrubia, el delegado provincial, explica que a la vez que 
se investiga esta presunta irregularidad, su departamento estudia si proce
de o no autorizar la ampliación. Para tomar la decisión, indica, contarán con 
la valoración del ayuntamiento de Ugena, del de Carranque (colindante a la 
empresa), de Agricultura (porque la zona ocupada por la ampliación afecta a 
una vía pecuaria) y de los ecologistas.

E l a lcalde d e  U gena confirm a q u e  la chatarrería  ha ido  
am p lia n d o  el negocio sin perm iso m unicipal, incluso  

invad iendo  una vía  pecuaria  y  un cam ino  público, pero  
dice q u e  su a y u n ta m ien to  apenas puede  ev itarlo . El 
alcalde d e  C arranque le d esm ien te  e  insiste en que es 
U gena qu ien  tie n e  la com petencia sobre la chatarrería
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EMILIO CALATAYUD, JUEZ DE MENORES DE GRANADA:

"U n  c a c h e te  no es 
un m a ltra to "

C i u d a d r e a l e ñ o ,  d e  5 4  a ñ o s ,  el j u e z  d e  m e n o r e s  d e  G r a n a d a ,  Emilio Calatayud, e s  t o d o  
u n  p e r s o n a j e .  S u s  s e n t e n c ia s  s o n  f a m o s a s :  p o r  e j e m p l o ,  a lo s  q u e  "les gusta la juerga y 
el cachondeo nocturno", les  o b l ig a  a l i m p i a r  los  r e s to s  d e l  b o t e l ló n .  E s te  m a g i s t r a d o  
d ic e  q u e  u n  c a c h e t e  a t i e m p o  "puede ser una victoria" y a b o g a  p o r  e l  p r i n c i p io  d e  
a u t o r i d a d .  E s o  sí, m u e s t r a  c a r iñ o  p o r  s u s  "chorizos" y r e c h a z a  el i n c r e m e n t o  d e  las  
p e n a s  a los  m e n o r e s  "porque el 80% de los que delinquen no son delincuentes".
•  •  •  .................................................................................................................................................................................................  ANA NODAL

L os n iños t ie n e n  d erech o s  an tes  d e  nacer, p e ro  
t ie n e n  d eb e re s  d es d e  el m ism o  d ía  q u e  nacen . 

H ay  q u e  e x ig ir les , c o n fo rm e  a su e d a d , y  h a b la rle s  
d e  d eb e re s "

c t ~

-Son  el reflejo de lo que pasa en la 
sociedad. Estamos pagando un poco el 
pato de los complejos que tenemos de 
joven democracia. Yo siempre comen' 
to que hoy en día es difícil ser padre, 
pero también es complicado ser hijo. 
Tenemos, lo que se dice siempre, una 
crisis de valores, muchos derechos, 
pocas obligaciones, hemos transmitido 
a los menores la idea de que solamen
te tienen derechos, no deberes. Y los 
menores, son menores, pero no son 
tontos: hacen abusos de sus derechos y 
dejadez de sus deberes. Es muy difícil 
ser padres, es muy complicado. En la 
escuela hemos pasado de un sistema al 
otro y hemos perdido el término 
medio. Y lo mismo en la sociedad. Es 
complicado, porque está aumentando 
la violencia... Pero es la ley del pén
dulo, nos tendremos que ajustar y 
recuperaremos el centro dentro de 
poco. Son generaciones.
-Se habla de culpables, ¿pero dónde 
están las soluciones?
-Esto se soluciona recuperando el sen
tido común. Yo siempre digo que los 
padres somos los padres de los hijos, no 
los amigos. Hemos pasado del padre 
autoritario al padre colega.Y si yo me 
convierto en amigo de mis hijos los 
estoy dejando huérfanos. Y soy su 
padre y punto, para lo bueno y para lo 
malo. En la escuela pasa lo mismo:

hemos pasado del profesor autoritario 
al colega del alumno. Y no lo es. A  las 
autoridades les da miedo decir que no, 
les da miedo poner límites, transmitir 
mensajes claros. Aquí todo vale y esta
mos pagando las consecuencias.
-De hecho, los niños ejercen la vio
lencia contra los padres...
-S í, eso va en aumento. Y ése es un 
delito de clase media a media alta. 
¿Qué se puede hacer? Al niño no se le

empieza a educar con catorce años, el 
niño se empieza a educar desde el 
mismo día que nace. Los niños tienen 
derechos antes de nacer, pero tienen 
deberes desde el mismo día que nacen. 
Hay que exigirles, conforme a su edad, 
pero ir exigiéndoles. Y hablarles de 
deberes. Muchas veces te llegan padres 
que te dicen ‘no puedo con mi hijo, 
con ocho años’. Pues si no puede con 
ocho años... Los niños siempre te
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"HOY DÍA PEDIMOS CARNÉS PARA TODO, M ENO S PARA SER PADRES"

CONSEJOS IRÓNICOS D EL JUEZ CALATAYUD

Decálogo para form ar 
‘jóvenes delincuentes’

1. Dadle todo cuanto desee: así crecerá convencido de que el mundo entero le 
debe todo.
2. Reídle todas sus groserías, tonterías y salidas de tono: así crecerá convencido 
de que es muy gracioso y no entenderá cuando en el colegio le llamen la atención 
por los mismos hechos.
3. No le déls ninguna formación espiritual: ¡ya la escogerá él cuando sea mayor!
4. Nunca le digáis que lo que hace está mal: podría adquirir complejos de 
culpabilidad y vivir frustrado; primero creerá que le tienen manía y más tarde se 
convencerá de que la culpa es de la sociedad.
5. Recoged todo lo que vaya dejando tirado: así crecerá pensando que todo el 
mundo está a su servicio; su madre la primera.
6. Dejadle ver y leer todo: limpiad con detergente, que desinfecta, la vajilla en la 
que come, pero dejad que su espíritu se recree con cualquier porquería. Pronto 
dejará de tener criterio recto.
7. Padre y madre discutid delante de él: así se irá acostumbrando, y cuando la 
familia esté ya destrozada lo encontrará de lo más normal, no se dará ni cuenta.
8. Dadle todo el dinero que quiera: así crecerá pensando que para disponer de 
dinero no hace falta trabajar, basta con pedir.
9. Que todos sus deseos estén satisfechos al instante: comer, beber, 
divertirse,... ¡de otro modo podría acabar siendo un frustradol
10. Dadle siempre la razón: son los profesores, la gente, las leyes... quiénes la 
tienen tomada con él.
"Y cuando tu hijo sea ya un delincuente, proclamad que nunca pudisteis hacer 
nada por él".

están sometiendo a pruebas. Al final, a 
los padres, si agotan todas las fases de 
mediaciones, de profesionales... cuan
do tenga catorce años no les quedará 
más remedio que denunciar a su hijo 
por maltratador.
-¿Estos niños se pueden corregir?
-S í, se pueden y se deben corregir. 
Ahora, lo mejor es que no se llegue a 
esa situación. Lo mejor es que los 
padres eduquen a sus hijos desde el pri
mer día. También hay que educar a los 
padres y hay que formar a los padres. 
Hoy día pedimos puntos, carnés para 
todo, menos para ser padres, cuando es 
una de las grandes responsabilidades 
que puede tener una persona. Hay que 
volver a las escuelas de padres.
-¿En qué punto se encuentran los 
profesores?
—Indefensos también. Y hay otra cosa: 
también habría que hablar de la sensi
bilidad de los profesores y de que les 
guste el tema. Pero, fundamentalmen
te, hay que darles apoyo y respaldo, 
pero tanto por los padres como por la 
Administración. Muchas veces los 
políticos hablan de los profesores y no 
se sienten apoyados, no se sienten 
reconocidos. Yo siempre digo que uno 
de los problemas que tiene este país es 
que el juez de menores es el menor de 
los jueces y el maestro el menor de los 
catedráticos. Todos los que trabajamos 
con los menores somos los ‘menores 
de’. Y eso es muy peligroso.
-¿Una bofetada a un niño es contra
producente?
-El problema de la bofetada es darla en 
el momento justo y en la intensidad 
adecuada. Yo no soy partidario de la 
violencia; ahora, un buen cachete, en 
el momento justo y con la intensidad 
adecuada puede ser una victoria. Eso 
es muy difícil de hacer.
-Pero ahora a los padres que hacen 
eso se les juzga como maltratadores... 
-S í, pero ése es el legislador. Es que ya 
hemos confundido el cachete con el 
maltrato. Para eso están los políticos, 
para hacer leyes. Y hemos perdido el 
sentido común. ¿Cómo evito yo que 
un niño de tres años meta los dedos en 
el enchufe? Hay dos posibilidades: una 
darle un manotazo y decirle ‘pupa, 
nene’ y a la tercera no te lo hace. Y la

otra es decir le que no, pero no los 
niños se traumatizan si les dices ‘no’ ... 
-¿Qué hacemos con nuestros hijos? 
-H ay que actuar con sentido común. 
Y un azotillo de vez en cuando, en el 
momento justo y con la intensidad

adecuada...
-En este caso pueden amenazarte con 
una denuncia.
-S e  les contesta ‘pues denúnciame’. Yo 
tengo un hijo de 24 años y una de 18, 
ya han pasado la edad de riesgo, pero
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"YO NO CAMBIARÍA LA LEY DEL M ENO R"

e n d e n  m u ch o  los 
te m a s  d e  m en o res . 

Los m ed io s , sob re  to d o  
la te le v is ió n , están  
h a c ie n d o  m u ch o  d añ o "

yo he lidiado con ellos. Hay que 
actuar con sentido común y saber que 
somos los padres, que somos responsa
bles, pero, insisto no somos sus ami
gos.
-Ahora se habla de reformar la Ley 
del Menor, ¿usted es partidario?
-Yo no cambiaría la ley, lo que yo 
haría sería un estudio serio sobre el 
éxito o el fracaso de la ley: ver cuántos 
de los que han pasado por la justicia 
de menores acaban en la justicia de 
mayores. Y una vez que tengamos ese 
estudio serio se ven esas modificacio
nes, pero también comparándola con 
la justicia de adultos, porque parece la 
panacea, pero a lo mejor no lo es. 
-Pero los casos de ‘El Rafita’, asesi
no de Sandra Palo, o el de los pre
suntos autores de la muerte de Marta 
del Castillo son alarmantes.
—Ésos son problemas que hay y que 
siempre habrá, por desgracia. En el 
tema de ‘El Rafita’ quizá haya habido 
un problema de coordinación entre la 
Comunidad Autónoma, que es la res
ponsable de la libertad vigilada, fisca
lía y juzgados. Gracias a Dios, no hay 
tantos casos como esos. Venden 
mucho los temas de los menores. 
M ucha responsabilidad es de los 
medios que les han dado a esta gente 
los minutos de gloria que no les tení
an que haber dado.
—¿Se puede actuar contra esta prácti
ca de ciertos medios?
-A pelo a la ética de los profesionales 
que trabajan en los medios, sobre todo 
en la televisión, que está haciendo 
mucho daño. Yo me acuerdo mucho 
del Fiscal General del Estado, que 
debería actuar con más contundencia, 
lo que pasa es que lo confundiríamos 
con la censura. Yo digo que su actua
ción sería la defensa de los derechos 
de los menores que se violan constan
temente. □

EL JUEZ RECLAM A UN PACTO POR EL  MENOR

Adiós a los reyes de la casa
"Todos los que tenemos hijos 
tenemos problemas. Y todos los que 
tenemos hijos menores somos 
población de riesgo: niños pequeños, 
problemas pequeños; niños grandes, 
problemas grandes; niños más 
grandes, problemas más grandes. Te 
quitas el problema cuando te 
mueres Así se expresa Emilio 
Calatayud, un juez de menores 
nacido en Ciudad Real, pero con 
inconfundible acento granadino.
Sus sentencias ejemplares le han 
dado para escribir un libro. Amante 
de la educación, es dado a condenar 
a los chavales que pasan por su

Derecho. Y el profesor y el padre deben 
tener su autoridad". El juez pide que los 
menores permanezcan en la escuela en 
horas lectivas. Nada de expulsarles si se 
portan mal. "Eso es si como si a un 
preso, porque me está perturbando el 
proceso reinsertador del resto de los 
presos y se porta mal en la prisión, lo 
expulso de la prisión". Así pues, reclama 
en los centros de enseñanza un equipo 
de profesionales que conozca las 
clricunstancias de cada uno de los 
chavales, que trabajen con niños 
problemáticos, y la vuelta a antiguas 
enseñanzas, colaborando directamente 
con carpinteros, con electricistas...
"La sociedad la formamos todos. Y 
somos unos hipócritas. Hablemos claro: 
tema del alcohol. El alcohol es una 
droga. Y una sustancia peligrosa para un 
menor de edad. Entonces, ¿qué pinta un 
menor de edad bebiendo en la vía 
pública ? Llegamos al absurdo: yo no voy 
a poder fumar ni en un bar de la plaza de 
Zocodover y mi hija va a poder hacer 
botellón. Creo que hemos perdido el 
norte. Yo reclamo un pacto por el menor 
para aclarar ciertos temas. Me parece 
una barbaridad que una cría de 13 años 
pueda mantener relaciones sexuales. Y 
es una barbaridad que una cría de 12 
años pueda comprar la píldora del días 
después o que una menor de 16 pueda 
abortar sin conocimiento da sus padres. 
Pero me parece una contradicción que 
pueda abortar y no pueda conducir".

juzgado a sacarse el título de enseñanza 
obligatoria. O al que pilla conduciendo 
bebido, a que trabaje con tetrapléjicos. 
Dice que el 80% de los chicos que 
pasan por su juzgado no son delicuentes 
y que el resto tiene una historia a sus 
espaldas que conviene conocer.
"Es muy triste reconocer que yo, todos 
los martes, vengo a celebrar del orden 
de 20 a 25 juicios. Desde los últimos 
cuatro o cinco años, de tres a cinco 
juicios son denuncias de padres contra 
sus hijos por ser niños maltratadores, 
tanto físicos como psíquicos. Yo he visto 
bocas partidas y piernas rotas de los 
padres como consecuencia de las 
agresiones que sufren de sus hijos. Y si 
yo me muevo en una delincuencia del 
75% de chicos, frente al 25% de chicas, 
en el delito de violencia familiar ya 
estamos en un 40-45% de niñas frente a 
un 55 -60%> de niños. Y va en aumento. 
(...) Es más fácil ser juez que ser 

padre", sentencia este magistrado, que 
reclama la aplicación del artículo 155 del 
Código Civil, que dice que los hijos 
deben obedecer y respetar a sus padres. 
"Los menores no son los reyes de la 
casa. Tienen derechos y tienen 
deberes
Calatayud no tiene pelos en la lengua. 
Quizás por eso sus conferencias 
enganchan. "Nos ha dado miedo a 
hablar del principio de autoridad por si 
volvemos a tiempos pasados, cuando la 
autoridad es básica en un Estado de
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LA  H IJA  DE A Z N A R
EL CHISME  
DE LA SEM ANA

l)La última vez que Ana Aznar, 
hija de Aznar, vino a Toledo fue el 
último trimestre de 2009. Estuvo en 
el Cigarral "ElSagrario", en la boda 
de Piluca Hueso. A Ana Aznar no la 
acompañaba A le jand ro  Agag sino la 
mujer de un exministro. 2) Luis 
Eduardo Cortés, uno de los hombres 
fuertes de Esperanza A gu irre , estu
vo cenando en un conocido restau
rante de Lagartera, un sábado por la 
noche, en compañía de un amigo. 
Tomaron revuelto de gambas, entre
cot y vino de Villarrobledo. 3) ¿Qué 
conocida modelo toledana se va a 
Italia por motivos profesionales? 4) 
Ha transcendido ahora que dos con
cejales del Ayuntamiento de Toledo 
se hicieron una foto con Toni Genil 
en Madrid.

“LAS SABIAS DE LATRIBU”
C ARM EN Y  MABEL

Carmen Alborch, exministra de Cultura, 
es una de las protagonistas del nuevo 
documental de Mabel Lozano, "Las Sabias 
de la Tribu", cuyo rodaje empezó esta 
semana. La valenciana comparte 
protagonismo con la actriz Marivi Bilbao, la 
maestra Josefina Soto, Empar Pineda, la 
inmigrante Nilda Cascianesi, la abuela 
universitaria Juana Vivo y la campeona de 
atletismo de veteranos María Area. ¿Qué 
tienen ellas en común?. "Es una generación 
de mujeres que lo han tenido muy difícil en 
estudios, trabajo, amorysexo", dice Mabel.

el filón
I GNACIO ARI ZAGA

aplausos dirigidos
aquel M orcillo ,la cantante toledana que participó en 
el programa "A  tu vera", se ha presentado a un cas- 
ting para Antena-3 en el que buscan gente con des
parpajo. Al cierre de esta edición todavía no le habían 
contestado, pero parece ser que Raquel hizo gala allí 
de su cualidades para el mundo del espectáculo, y es 

que ella quiere trabajar en televisión.
Este casting ha coincidido con la presencia de la cantante toledana 
en otro programa de esa cadena, "E l diario", donde fue a apoyar a 
un familiar en un litigio que mantiene con otros familiares.
En este programa de televisión, como en todos, los aplausos del 
público no son espontáneos, hay un señor que levanta un carteli- 
to  para que los espectadores junten palmas y hagan ruido, algo 
que no deja de ser chirriante, ya que todo está dirigido, por lo que 
pierde credibilidad.
Esto no lo digo por el programa al que fue Raquel M orcillo sino 
por reflexionar como está la televisión, en general, y esa tenden
cia que hay en algunos platos a convertir a los espectadores en 
borregos, como si ya les estuvieran haciendo un favor por el mero 
hecho de dejarles visitar el sitio, porque en algunos programas el 
público cobra, pero en la mayoría no.
Estaría bien, desde luego, que un día se presentaran un grupo de 
espectadores rebeldes y pasaran to ta lm ente del señorito del car- 
telito, aplaudiendo cuando les viniera en gana, no cuando lo dije
ra el representante de la productora. Así se respetaría algo a los 
televidentes, que no son tontos.
A otra cosa. Este fin de semana viene al Teatro de Rojas un actor 
que se ha convertido en personaje del mundo del corazón. Se 
trata de Juan Ribo, que ahora es novio de Pastora Vega. La obra 
se llama "Tantas voces". A Ribo le ha venido bien este asunto. Lo 
importante es que hablen de uno.
¿Por qué estaba tan feliz el concejal Rafael Perezagua en la cena- 
aniversario de la Peña 1903 del A tlé tico de Madrid, en ese cigarral 
toledano?. Pues porque es colchonero furibundo, atlé tico  hasta 
las últimas consecuencias, vamos, que estaba allí en la gloria.

Ojalá un día se presente en T V  un grupo de 
espectadores rebeldes que se niegue a 
aplaudir cuando le levanten el cartelito
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LA AUDIENCIA 
ESTÁ BAJANDO
El programa "Mira quién baila", que 

presenta P ilar Rubio, no está 
respondiendo a las expectativas de Tele- 
5. Comenzó muy bien, con un 21 por 
ciento de audiencia, pero a la semana 
siguiente ya se dejó dos puntos y a la 
siguiente otros dos más, con lo que está 
en la cuerda floja.

En la cadena confían en que remonte 
el vuelo, ya que se ha hecho una apuesta 
muy fuerte con Belén Esteban, Boris 
Eizaguirre, el hermano de Jesulín de 
Ubrique y otros famosos, como Helen 
Lindes.

El problema no parece estar en la forma 
de presentar de Pilar Rubio, quien aprueba 
con nota, sino quizás en la poca credibilidad 
que tienen las votaciones para designar al 
vencedor. Muchos no se explican cómo 
Belén Esteban, que es la antibailarína, pudo 
ganar una emisión. A esto hay que añadir 
que TVE y Tele-5 tienen un pleito por el 
nombre del programa.

Vil ANIVERSARIO DE LA PEÑA  
DEL ATLÉTICO DE MADRID 1903

D ire c tivos  del A t lé t ic o  de M a d rid , com o Lázaro A lb a r ra c ín , o ex jugadores  
com o Lu iz Pereira, a cud ie ron  a un co n o c id o  c ig a rra l to le d a n o  para ce le b ra r el 
sé p tim o  a n ive rsa rio  de la Peña 1903, que lleva ese nom bre  po rque fu e  el año 
que se fu n d ó  el c lu b  del M anzanares.
En la mesa p res idenc ia l se e n co n tra b a  el conce ja l de T rá fico  del A y u n ta m ie n to  
de Toledo, Rafael Perezagua (en la im agen superio r, a la derecha), qu ien  es 
segu ido r del A t lé t ic o  de M a d rid  (más in fo rm a c ió n  en "El Filón'). El P residente 
de la Peña es Jesús M arcos.
La cena no ha pod ido  lle g a r en m e jo r m om en to . C om parándo la  con o tros  
años, en los que c o in c id ió  con el equ ipo  en cris is, esta ed ic ión  ha estado 
m arcada por la e u fo ria  y el o p tim ism o , ya que el A t lé t ic o  de M adrid  está en 
la f in a l de la Copa del Rey y  ha pasado b r illa n te m e n te  a la s ig u ie n te  ronda de 
la Copa de la UEFA. A esto hay que a ñ a d ir que ha sido el p rim e r equ ipo  que 
ha d e rro ta d o  al Barga en la Liga.
A lguno s  a d v ie rte n  que este año pueden g ana r más t í tu lo s  que el Real
M ad rid  .Fotos de la  morena

AM p
C  e

B u en a C alidad  
a  Buen P recio

Especialidades: 
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas

amplia carta 
de vinos
POR COPA

Pescados y Mariscos del día
II. R eino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio  de Buenavista  45005  - Toledo
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LA OPINIÓN GENERAL: TIENE ESTILO PERO LE FALTA UN POCO DE ATREVIM IENTO

A sí v is te
la m u je r to le d a n a

La m u j e r  t o l e d a n a  v is t e  b ie n .  E s a  e s  la i m p r e s i ó n  g e n e r a l  d e  lo s  p r o f e s i o n a l e s .  N o  o b s 
t a n t e ,  t o d o  e s  m e j o r a b l e . Q u i z á s  le  f a l t e ,  e n  a l g u n a s  o c a s io n e s ,  u n  p o c o  d e  a u d a c i a ,  
u n a  p iz c a  d e  a t r e v i m i e n t o ,  u n a  r á f a g a  d e  v a n g u a r d i s m o ,  a u n q u e  t o d o  e s  u n a  c u e s t i ó n  
d e  g u s t o s .  T a m b i é n  c a b e  la p o s i b i l id a d  d e  q u e  a c u d a  c o n  d e m a s i a d a  f r e c u e n c i a  a las  
f r a n q u i c i a s .  ¿ Y  c ó m o  v is t e  el h o m b r e ? .  P u e s  s e g u r a m e n t e  c o n  c ie r t a  s o b r e d o s i s  d e  c l a 
s i c i s m o ,  p o c o  q u e  v e r  c o n  los  i t a l i a n o s ,  " e le g a n te s  y  a t r e v id o s " .

........................................................ .... ................................................................................................ ....  IGNACIO ARÍZAGA

En la imagen, diseño del creador toledano 
Julián Gil para la próxima primavera. Los 
años 50 mandan y viene mucha piel, de 
leopardo y tigre, y también lunares. Otra de 
las tendencias es el uso de la gasa 
“stropicciato”, arrugada y ligera, que crea 
un efecto de juventud.

J osé Sánchez considera que la 
mujer toledana viste bien. Por 
las calles de la provincia y en 

los eventos se ven féminas elegan- 
tes, estilosas y resolutivas, que 
saben lo que se traen entre manos. 
N o obstante, opina que, en ocasio
nes, “van un poco encorsetadas. 
Recurren demasiado a las franquicias, 
a las grandes firmas, todo por la crisis 
y porque es más cómodo” .
Sánchez no se muestra excesiva
mente crítico con esta situación, 
“porque las franquicias hacen ropa 
muy relacionada con las colecciones de 
los grandes modistos, no copian, se 
inspiran” . S in  embargo, opina que 
no estaría mal un toque de audacia, 
un punto calculado de osadía. “Yo 
les sugiero que se arriesguen un poco 
más a la hora de vestir. Hay muchas 
que no se atreven. Ellas quieren ir bien 
pero no pasarse” .
Este diseñador, que lleva más de 
veinticinco años en el oficio, cree 
que la mujer tendría que ser más

a m u je r  to le d a n a  
v is te  b ien  p e ro  está  

un poco en c o rs e ta d a  en  
las g ra n d e s  m arcas . Le 
p reo c u p a  m u ch o  lla m a r  
la a te n c ió n "

En la imagen, diseño de Alejandro de 
Miguel que se puede ver en “Licia Novias’’. 
La responsable de esta firma, Alicia 
Paniagua Mérida, considera que la mujer 
toledana viste bien, “si acaso es poco 
atrevida. Le cuesta meterse en cosas 
nuevas”.
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E X IS T E  LA IM P R E S IÓ N  DE Q U E SE A C U D E  D E M A S IA D O  A LAS F R A N Q U IC IA S

“ Este año vienen las líneas 
re tro , todo  m uy ro m án tico ”

José Sánchez prepara a una modelo, Aurora 
Cuenca, para una sesión fotográfica. Los 
escotes “palabra de honor” son una de sus 
señas de identidad, foto: Sánchez de la morena

£
1 diseñador toledano Julián G il 
considera que la m ujer 
toledana viste bien, aunque  

quizás acuda con dem asiada  
frecuencia a las franquicias, "que 
son prendas de no m ucha  
calidad, más bien de calidad  
media". G il parte de una premisa 
aplastante: "cada uno viste según 
sus posibilidades y según e l 
clima. En la costa, las mujeres son 
más destapadas que en e l centro, 
pero es que a llí el tiempo se lo 
permite".
Este profesional respeta mucho la 
forma de vestir de cada una. No  
obstante, hay cosas que no le 
convencen excesivamente. Por 
ejem plo, "las botas de 
mosquetero, las medias gruesas o 
los minivestidos y blusas largas. 
Han visto que viste así la famosa 
de turno y van todas ¡guales. Hay  
que entender que no a todas les 
queda bien". Tiene la sensación,

además, de que la gente viste "un 
poco descuidada, p o r comodidad  
o economía".
G il considera esencial, para ir 
bien vestida, "saber elegir la ropa 
para cada m omento adecuado". 
Su colección para la próxima 
temporada es "m uy romántica, 
con líneas retro. Se marca la 
figura, con mucho movimiento". 
Además, manda la denominada 
"gasa stropicciato", que es como 
una gasa arrugada, que crea un 
efecto de juventud y ligereza. 
Igualm ente, su colección se 
inspira mucho en los años 50, y 
hay mucha p ie l de leopardo y 
tigre, y también lunares, con un 
toque de glamour.
G il no cree que la m ujer sea 
cohibida. "H oy en día se ven 
grandes escotes, de mujeres de 
todas las edades". Lo que sí tiene 
claro es "que ir  b ien vestida 
cuesta un poco de dinero".

autónoma a la hora de elegir su 
atuendo. “Sobre todo, ponerse lo que 
le gusta a ella, no a las demás” . Sus 
años de experiencia le hacen saber 
que le preocupan, quizás demasía- 
do, las críticas que vaya a recibir. 
“Hay un poco de miedo al exceso y a 
las críticas” , afirma con mucha segu
ridad.

C o n  ligeras  difer en c ia s , todos
los profesionales de la moda consul
tados por este semanario opinan 
que falta un toque de osadía. De 
esta filosofía participa tam bién 
A licia Paniagua M érida, propieta
ria de la tienda Licias Novias, quien 
piensa que la mujer de aquí viste 
bien, pero “quizás es poco atrevida, 
les cuesta meterse en cosas nuevas, 
aunque están pendientes de lo que se 
lleva y lo que no se lleva, sobre todo de 
los colores” .
A licia coincide también en que las 
grandes franquicias tienen demasia
do protagonismo en la moda. “Se 
sigue demasiado la tendencia y eso 
hace que, a veces, se vaya un poco

uniformada” . N o obstante, su 
impresión general sobre el estilo de 
la mujer toledana es buena.
Sobre la forma de vestir del hombre 
también tiene una opinión positiva. 
Eso no quita que vea aspectos mejo- 
rables. “El hombre toledano viste 
demasiado clásico, sobre todo si los 
comparamos con los italianos, que son 
más elegantes y atrevidos".
¿Y las adolescentes?, ¿cómo visten 
hoy en día las adolescentes?. A licia 
Paniagua también lo ve mejorable. 
“Hay que tener claro que la elegancia 
y la juventud no están reñidas. Se 
creen que por ir elegantes van a pare- 
cer más mayores y no es así “. N o obs-

os h o m b re s  
to le d a n o s  son  

d e m a s ia d o  clásicos, 
so b re  to d o  si los 
c o m p a ra m o s  con los 
ita lia n o s , q u e  son m ás  
e le g a n te s  y  a tre v id o s "

tante, cree que combinan bien y que 
saben llevar los complementos.
José Sánchez cree que el problema de 
las adolescentes es que no saben bien 
lo que quieren, y están más influen
ciadas que nadie por los mensajes de 
las grandes multinacionales de la 
moda. “Las adolescentes, si una se 
pone un lazo verde, todas se ponen un 
lazo verde. Si otra se pone una camisa 
escocesa, todas se ponen la camisa esco
cesa. Van todas igual, no aprovechan 
sus posibilidades. Tienen que salirse un 
poco del guión", afirma el diseñador, 
quien añade que “es muy importante 
que desde jóvenes marquen su estilo y su 
personalidad” .
José Sánchez ve, además, que se pro
ducen paradojas. “Hay chicas que van 
de uniforme al colegio y están deseando 
salir para quitárselo. Lo curioso es que 
salen del colegio, se quitan el uniforme y 
se ponen otro uniforme, porque es lo 
que pasa con las jóvenes, que tienen 
menos criterio y son más influencia- 
bles". Sánchez les propone que cam
bien y que se lancen a la aventura de 
vestir distinto. □
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LA U N IV E R S ID A D , FEDETO  Y E S T U D IA N T E S  N A T IV O S  D A N  C LA SE S

La moda de aprender 
chino en Toledo
El c h in o  es  u n  id io m a  e n  a u g e  q u e  es tá  e m p e z a n d o  a p o n e r s e  d e  m o d a  e n  T o le d o .  La  
d e m a n d a  p o r  a p r e n d e r  e s ta  l e n g u a  ha  m o t i v a d o  q u e  t a n t o  la U n iv e r s id a d  r e g io n a l  c o m o  
F e d e to  h a y a n  r e n o v a d o  los c u r s o s  d e  c h in o  q u e  o f r e c ía n ,  y a  q u e  la d e m a n d a  s ig u e  c r e 
c ie n d o .  A d e m á s ,  en  la c iu d a d  v iv e n  m á s  d e  t r e in t a  e s t u d ia n t e s  d e  e s e  p a ís  q u e  e s tá n  in te 
r e s a d o s  en  d a r  c la s e s  p a ra  e n tre n a r  así su  e s p a ñ o l .  L os  c u r s o s  d e  la U n iv e r s id a d ,  t a n t o  d e  
in ic ia c ió n  c o m o  n iv e l  a v a n z a d o ,  y a  h a n  e m p e z a d o .  En F e d e to  s e  i n ic ia n  e l  3  d e  m a y o .

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a .................... .... ........................... ....................................................... ....  ,  IGNACIO ARÍZAGA

En China puedes desenvolverte 
bien hablando inglés. Pero si 
hablas chino conseguirás mejo

res precios y harás mejores negocios” . 
Quien dice estas palabras es Pedro 
G arcía M as, Coordinador del Curso 
de Lengua y Cultura China de la 
Universidad de Castilla La M ancha 
y sinólogo (estudioso de la lengua 
de ese país).
Recientemente han comenzado en 
el Cam pus Tecnológico de la 
Fábrica de Armas de Toledo los cur
sos de iniciación y nivel avanzado a 
cargo de una profesora nativa. Es el 
tercer año que se organizan, ya que 
la demanda sigue creciendo.
Su duración es de 65 horas, a dos 
horas semanales, hasta junio, y se 
obtienen dos créditos. “En el curso 
de primer nivel hemos llenado. Ya hay 
treinta alumnos. En el segundo hay 
diez personas. Todavía nos quedan 
plazas. En Ciudad Real se han cubier
to todas” , explica G arcía, quien 
comenzó a aprender chino manda
rín, la lengua oficial, en 2004, y hoy 
en día posee un nivel medio alto. 
En este tiempo ha pasado dos vera
nos en China, de ahí que hable con 
conocimiento de causa.
Pedro García Mas, que es también 
profesor de tai-chi, ha comprobado 
que los chinos valoran mucho que 
los extranjeros se preocupen de 
hablar su idioma, de ahí que sea un

buen argumento de venta cambiar 
impresiones en su propia lengua. 
“Allí los negocios tienen un compo-

En la imagen, alumnos de chino esta 
semana en la Fábrica de Armas. Se han 
cubierto todas las plazas del curso de 
iniciación . Fotos: Sánchez de la morena

Qu ien  a p re n d e  este  
id io m a  e n c u e n tra  

tra b a jo . En C h ina , 
ad e m á s , c o m ien za  a 
h a b e r d e m a n d a  d e  
p ro feso res  d e  
e s p a ñ o l"

nente personal importante. Está unido 
el aspecto personal con el trabajo” ,

subraya este conocedor de la cultu
ra china. “Por ejemplo, si vas a 
Shangai a tratar de negocios con una 
empresa china, se puede decir que ellos 
te organizan la agenda, te invitan a 
comer, y es que intentan conocer a la 
persona, quieren saber con quien van 
a hacer negocios” , por lo que hablar 
chino siempre es un punto a favor. 
García está convencido, además, de 

que aprender chino es una manera
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EL CURSO DE LA UNIVERSIDAD VALE 50 EUROS Y DURA 65 HORAS

“Quiero dem ostrar que el chino 
no es tan difícil de aprender”

certera para poder acceder al merca- 
do laboral. “Hoy en día, quien sabe 
chino encuentra trabajo", dice con 
una alta dosis de convicción. Se da 
la circunstancia de que en China 
comienzan a necesitarse profesores 
de lengua española. El gobierno 
chino los busca para que den clases 
en enseñanza secundaria. “Allí son 
conscientes de que hablando español 
consiguen comunicarse con muchos 
millones de personas, muchos más que 
hablando italiano, con todos los respe
tos para la lengua italiana” , puntuali
za G arcía Mas.

O t r a  POSIBILIDAD de aprender la 
lengua de Mao Tse Tung en Toledo 
sería de la mano de los estudiantes 
chinos que hay en la ciudad, más de 
treinta, procedentes en su mayoría 
de Shangai. Ellos se hallan inmersos 
en el aprendizaje del español y esta
rían encantados de enseñar a 
alguien su idioma, porque así les 
serviría, a su vez, para progresar en 
el conocim iento de la lengua de 
Cervantes. Pedro G arcía Mas está 
mucho tiempo con ellos-”me paso el 
día hablando chino”, afirma con sen
tido del humor- y lo apunta como

i sabes ch in o  harás  
m e jo re s  neg ocios  y  

con segu irás  m e jo res  
prec ios  q u e  si h ab las  
inglés", d ice  P edro  
G arcía  M as

una posibilidad seria.
N o obstante, las opciones de apren
der chino en Toledo no se consu
men aquí. El Centro de Formación 
de la Federación Em presarial 
Toledana (FED ETO ) prepara para 
el 3 de mayo la tercera edición del 
curso de chino mandarín, que es 
gratuito.
La buena acogida de las ediciones 
anteriores ha motivado que haya 
continuidad. Es más, tal como 
explica Francisco Morales, respon
sable del Centro de Formación, a 
ellos no les desagradaría la idea de 
hacer incluso un itinerario formati-

D/a / ia  Tang Wen, la nativa 
que da clases de lengua 

china en la Universidad de 
Castilla La M ancha, (en la 
imagen superior), es de 
Shangai, "la c iudad más 
m oderna y desarrollada de 
China", según sus propias  
palabras.
Esta joven profesora ha venido 
a Toledo dentro del acuerdo de 
intercambio cultural que existe 
entre la Universidad regional y 
la U niversidad de Estudios 
Internacionales de Shangai, "la 
única donde se otorga el título 
de licenciatura y  máster de 
filología hispánica".
Su propósito  es de una 
claridad  rotunda. "Q u iero  
aprovechar este curso para  
mostrar a los toledanos que el 
chino no es tan d ifíc il de 
aprender, como dice todo el 
m undo". El entusiasmo, la 
paciencia, la dedicación y el 
trabajo son esenciales para  
term inar desenvolviéndose  
bien en la lengua de Confucio. 
Diana, que es e l nombre que 
se le pone en España para  
fac ilita r la com unicación, 
analiza las principales

dificultades que presenta el 
idioma de su país. "En la parte  
fonológica, lo más difícil es 
pronunciar bien los sonidos y 
también e l uso de los cuatro 
tonos, es decir, la misma sílaba 
con diferentes tonos, que 
implica distintos sentidos. A 
los españoles les cuesta 
m ucho trabajo la
pronunciación ".
En la escritura, Diana subraya 
que "es un sistema gráfico  
nuevo y em piezan dibujando, 
pero  poco a poco van 
dom inando los trazos y e l 
orden de los trazos"- 
Esta profesora considera que 
para alcanzar e l n ivel básico 
"es suficiente dos horas 
semanales durante cuatro  
meses. Pero fuera de clase hay 
que dedicarle, a l menos, 
m edia hora diaria para  
fam iliarizarse con la 
com binación entre
consonantes y vocales chinas, 
los trazos y  las expresiones". 
Diana se ha adaptado m uy  
bien a Toledo, una ciudad que 
le parece "histórica, acogedora 
y segura. M e  encanta la 
comida y  e l tiempo de aquí".
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DA DA LA BUENA A C O G IDA, SE HACE LA 3a ED IC IÓ N  DE LOS C U R SO S DE C H IN O

Pedro García Mas es el Coordinador del 
Curso de Lengua y Cultura China de la 
Universidad de Castilla- La Mancha. Mas 
empezó a aprender chino en 2004 y ya se 
desenvuelve bien. Ha pasado dos veranos 
en el país asiático.

vo, es decir, varios cursos de distin- 
tos niveles, como hacen con la len
gua inglesa.
El curso que van a poner en marcha 
va dirigido a empresarios y trabaja
dores, principalmente, aunque un 
pequeño porcentaje de los alumnos 
pueden ser también desempleados. 
En el aula habrá unos diecisiete estu-

El curso d e  F ed eto  es 
d e l 3 al 2 6  d e  m ayo  y  

va  d ir ig id o  sob re  to d o  a 
em p res ario s  y  
tra b a ja d o re s  en a c tivo

diantes, aproximadamente. Hay una 
curiosidad. Las clases las imparte un 
profesor irlandés que posee impor
tantes conocimientos sobre chino y 
que es un auténtico fenómeno para 
las lenguas, según varios testimonios 
recogidos por este semanario.
U no de los motivos por los que la 
Federación Em presarial Toledana

En la imagen, Francisco Morales, responsable del Centro de Formación de Fedeto y 
Hortensia Gutiérrez, trabajadora del centro que ha pasado por la experiencia de asistir a 
un curso de chino mandarín, la lengua oficial del país. Hortensia recomienda a los que 
empiezan “paciencia, mente abierta y también que se diviertan aprendiendo”.

pone en marcha esta iniciativa es 
porque están detectando un creci
miento del comercio exterior con 
ese país. La acentuada complejidad 
del chino retrae a alguna gente, pero 
otra se lanza a la aventura de apren
derlo. “Lo más difícil son los caracte- 
res” , explica Francisco Morales.

U n a  de  LAS PERSONAS que se atre
vió a iniciarse con este idioma fue 
H orten sia  G utiérrez, trabajadora 
del propio Centro de Formación de 
Fedeto. Hortensia hizo el curso hace 
dos años y sacó muchas conclusiones 
positivas. “Fue muy interesante apren
der un poco de chino-explica-. Yo no 
me apunté por trabajo sino por curiosi
dad. Siempre me ha atraído la cultura 
china” .
En el curso pudo comprobar la difi
cultad de la fonética. “Según pronun
cies la misma palabra puede ser una 
cosa u otra” . Recuerda también la 
complejidad de la escritura. “No es 
sólo el dibujo. Hay unas normas. Hay 
que empezar de arriba a abajo y de 
derecha a izquierda". Por todo ello, 
H ortensia recom ienda a los que 
vayan a dar clase de chino por pri
mera vez que tengan “paciencia, la 
mente abierta y también que se divier
tan aprendiendo” .
Pedro G arcía Mas supo lidiar con las

dificultades del chino, y, cinco años 
después, mantiene una conversación 
con abundante repertorio de pala
bras. “El problema que tiene un espa
ñol para aprender chino es que no hay 
relación entre las familias lingüísticas, 
no hay ningún concepto que puedas 
asociar, y eso complica mucho las 
cosas” , afirma.
N o obstante, este sinólogo considera 
que merece la pena hacer el esfuerzo 
por aprender chino. “A  medio plazo el 
chino va a ser lo que el inglés ahora” . 
De ahí la necesidad de estar prepara
dos. “En España teníamos cierto retra
so con el chino con respecto a otros paí
ses de Europa pero, poco a poco, la 
gente se va mentalizando” .
G arcía Mas ha comprobado que en 
los círculos influyentes chinos se ve 
a China y EEU U  como el centro del 
mundo, y a Europa, un poco, como 
la periferia. Por todo ello resulta 
esencial aprender a desenvolverse en 
la lengua china. Este sinólogo insiste 
en que, en los centros financieros de 
Shangai, el inglés saca de todos los 
apuros pero saber allí chino supone 
dar un salto de calidad para conseguir 
“mejores condiciones de contratación 
que si se habla en inglés” . En Toledo 
existe ahora la oportunidad de sumer
girse en la apasionante e intrincada 
lengua china. O
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ESPERANZA PEDREÑO
ACTRIZ MANCHEG A

Esperanza Pedreño, famosa por la 
serie "Camera Cafe", está inmersa 
en nuevos proyectos teatrales y 
televisivos, como el rodaje de la 
s igu ien te  entrega de "D octor 
M ateo", la serie de Antena-3.
La actriz, que nació en 1974 en 
Albacete y empezó en un grupo 
teatral de allí, logró la fama con su 
personaje de M ari Carm en  
Cañizares en "Camera Café", 
serie que se ha em itido en diversos 
países del mundo. Después 
también ha sido aplaudido su papel 
en la serie " Doctor M ateo", donde 
da vida a la hippie y extrovertida 
Marga. "Me gustan los personajes 
vulnerables", dice la actriz 
castellano manchega.

ílíIflMMpí
S E  L L E V A
Desayunar los domingos con 
champán, tener depresión postparty, 
pasar un fín de semana en Berlín, 
llevar los tacones de aguja con 
gracia, la gimnasia al amanecer,

N O  S E  L L E V A

Ver el programa " I love Escassi", 
escabullirse a la hora de pagar las 
rondas, dejarse bigote, estar todo el 
día pensando en el fín de semana, 
mandar 50 sms al día, rezagarse,

/ A
~  N •

BERTA PRESENTÓ POR PRIMERA 
VEZ “SÉ LO QUE HICÍSTEIS”

Berta Collado sigue ganando enteros 
en "Sé lo que hicisteis". La periodista 
ta laverana, de 30 años, presentó el 
pasado 25 de febrero el programa, algo 
que sucede por pr imera vez. Berta 
sust i tuyó a Patr ic ia Conde y el espacio 
tuvo  la aud ienc ia  hab itua l  de estos 
tiempos, es decir, 947.000 espectadores y 
un 7, 5 de share.

Esta buena notic ia para la ta laverana- 
aunque se marchó a v iv ir  a Navalmoral de 
la M a ta  (Cáceres) cuando era muy 
pequeña-no viene sola. Recientemente, 
ha renovado su con tra to  con La Sexta, 
que confía en ella para coger 
protagonismo tras la marcha de Pilar 
Rubio a Tele-5.

Ya desde hace meses, Berta tiene su 
propia sección en este espacio, que se ha 
conve r t ido  en una de las señas de 
identidad de La Sexta por su novedosa 
fó rm u la  de poner en el disparadero a los 
personajes y periodistas de la prensa del 
corazón. Ahora mismo, en La Sexta, Berta 
está en alza.

YAIZA LLAMA “BOMBONES” A  
SUS COMPAÑERAS DE REPARTO

Yaiza del M ar
(la tercera por la 
izquierda) ha 
estado rodando 
en Barcelona 
varias escenas 
para páginas 
webs ju n to  a 
otras tres famosas 
actr ices del porno 
español, como 
Jenny One, Gigy 
Love y Sara May.

La po rnos ta r 
ta laverana ha 
quedado muy

satisfecha con los resultados. “ Nos lo hemos pasado de vicio", ha comentado, al 
t iempo que define a sus compañeras como "bombones de verdad"

"Han sido siete escenas muy cortas pero muy intensas en las que hemos jugado 
solas y por separado", prosigue la actriz, quien advierte que este trabajo va a tener 
mucha repercusión entre los espectadores del cine porno español, ya que nunca 
se habían jun tado  cuatro actr ices tan relevantes. "Nunca había rodado con Jenny 
y con Gigy pero me ha encantado", concluye la talaverana.
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SERGIO SERRANO, FUTBOLISTA DEL ALCÁZAR, HACE SUS PINITOS EN LA M O DA

El Beckham talaverano
Sergio Serrano Reviriego, f u t b o l i s t a  d e l  A lc á z a r ,  t i e n e  d o s  a p o d o s :  el B e c k h a m  
ta la v e ra n o  y  el D a re k  ta la v e ra n o .  E s te  e x a l u m n o  d e l  I n s t i t u t o  G a b r ie l  A l o n s o  H e r r e r a  d e  
T a l a v e r a ,  q u e  m i d e  1, 8 9 ,  h a  r e a l i z a d o  d i v e r s a s  s e s io n e s  f o t o g r á f i c a s  c o m o  m o d e l o ,  
e s tá  e n  u n a  a g e n c i a  d e  M a d r i d  y  q u e d ó  t e r c e r o  e n  el c e r t a m e n  d e  M í s t e r  T o l e d o .  La  
m o d a  e s  su  h o b b y ,  p e r o  su  g r a n  p a s ió n  e s  el f ú t b o l .  S e r g i o  h a  j u g a d o  e n  las  c a t e g o r í a s  
i n f e r i o r e s  d e l  G e t a f e  y  el H é r c u le s  d e  A l i c a n t e .

IGNACIO ARÍZAGA

de pantalones, camisas y jerseis de 
firmas muy famosas. N o obstante, si 
algo no hay en su guardarropa es 
prendas que le queden holgadas. 
“Soy de los que me gusta llevar la ropa 
ceñida al cuerpo” .
Entre los planes de Sergio figura cru
zar el charco. Ha hecho algún movi
miento para irse a M éxico y trabajar 
allí como modelo, rodando anuncios 
para televisión, ya que en el país 
azteca los rubios tienen mucho gana
do. S i le saliera esta posibilidad, bus
caría allí un equipo de fútbol. Haber 
realizado la pretemporada con el pri
mer equipo del Hércules, club que 
lucha por subir a Primera División, 
supondría una buena tarjeta de pre
sentación. Su dominio del juego 
aéreo en el centro de la defensa tam
bién influiría.
Sergio Serrano cumplió el pasado 1

de octubre veinte años y no tiene 
novia. Prefiere a las mujeres “tími
das antes que lanzadas” , “morenas 
mejor que rubias" y, sobre todo 
“que me hagan reir” .
A  su tercer puesto en el concurso 
de Míster Toledo hay que añadir 
la victoria que consiguió en una 
prégala de Míster Madrid que se 
celebró en una discoteca de 
Móstoles. Podía haberse presenta
do por Madrid pero prefirió hacer
lo por Toledo. Q

Arriba, en una sesión fotográfica 
realizada en un chalé de La Moraleja 
(Madrid). Sobre estas líneas, Sergio 
Serrano en un partido de fútbol. El central 
talaverano ha militado en el Hércules, el 
Pegaso y ahora viste los colores del 
Alcázar, club de Tercera División.

dar su aspecto. “Yo me depilo y me 
echo mis cremas”, afirma con seguri
dad. Subraya, además, que le fascina 
la ropa de marca. Su armario rebosa

A  Sergio Serrano no le
molesta que le llamen el 
Beckham o el Darek talave- 

rano, eso sí, considera que cada 
uno es cada uno, más allá de las 
comparaciones, de ahí que no le 
desagrada pero tampoco le entu
siasma. Su primer escarceo con la 
moda tuvo su origen en una cono
cida red social. Sergio había colga
do unas fotos, las vio un fotógrafo 
profesional y de ahí salió su book, 
algo que todo modelo necesita. 
Después vinieron las sesiones 
fotográficas en La Moraleja y el 
tercer puesto en el certamen de 
Míster Toledo. El diseñador Félix 
Ramiro dijo, tras el concurso, que 
quería contar con él para sus desfiles. 
Este futbolista talaverano, que cum
plió en octubre veinte años, no entra 
en el debate de si es metrosexual o 
no, eso sí, reconoce que le gusta cui-

o m e  c o n s id e ro  
m e tro s e x u a l p e ro  

m e  c u id o , m e  d e p ilo  y  
m e  e ch o  m is c rem as . 
T a m b ié n  m e  g u s ta  
m u c h o  la ro p a  d e  
m a rc a "
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en quintanar

Paseo Juan Carlos I 
Teli.: 656 81 86 82
QUINTANAS D E LA  ORDEN 
TO LED O

’toete'uú - T&eitfiu'ift/ite

Tapas variadas - Cocina selecta - Patatas asadas 
Ambiente acogedor & 6 4 6  1 0 3 6 4 0

QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo)
COCINA TRADICTONAI
Ctra. Los Hinojosos, Km. 2,800

Telf.: 925181465W f l i l  
661817 4 7 7 K | | P |

Ctra. Quintanar-Alcázar 
de San Juan km. 26 iwKm 
QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo)vfau felife Villa ~ J&lf.: 661442 645 Qcmfwai' Ve, la OiVex,

Especialidad en 
Raciones Calientes  

j  P la n ch a  
Pinos de la T ie r r a

Telf.: 635 36 32
Paseo Juan Carlos I, n°4
LA BOMBA - Quintanar de las Orden

La taberníta
Charcutería-Jamones-Quesos

J ulio  D íaz S errano
) Q Q Q Q Q Q Q Q Q <  

fese ojuanCaríoyÍMĵ
retir,: 925181416gP|
frúntanar della O rden! 
'OLEDO Visita su taberna en Pasaje Ángel y María, 3 

QUINTANAR DE LA ORDEN Toledo

*  RESTAURANTE
I R A N E R O

¡NOS VEMOS EN GRANERO!
San Fernando. 90 
925 18023S
QUINTANAR DE LA ORDEN
resturantegranero.com
rte.granero@hotmail.es

EL ATLETA J
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II concurso deExelentísimo Ayuntamiento de

Quintanar de la Orden^  TOLEDO ta p a s e
■  en qu in tanar

P a s e o  Juan C a r l o s  I, n°16 - 925 565 070 / 647 724 255 
QUINTANAR DE LA ORDEN - TOLEDOAvda. del V  Centenario - Teléfonos: 925 18 00 92 - 616 869 979

UINTANAR DE LA ORDEN - TOLEDO

□ Rincón I B a r  S a n t a  A n a

(s ttlfu /’M s, g& $f\crt>urM -ífr y  ceA Y & K fí$t*U r

BOCATERIA
Abierto todos los días 

SERVICIO A DOMICILIO 
Paseo Juan Carlos I, sdi2 

Telf.: 925 18 04 69 
QUINTANAR DE LA ORDEN

N t  t í t í o , m í  t e t e n «  
P m  b u e t i á .  e S a t S

Camino Boleííí o, $/n. - Teli: 92518 0807=Quintanar de la Orden

Situado en el corazón 
de La Mancha poné 
a disposición de sus 
clientes y amigos su&J 
menús especiales y **|: 
postres típicos caseros

HOSMil

fyladrid'A'licañtg

‘R js fc rv & s  y e n c a r g o s  
- R a c io n e s  V a r i a d a s  
- C o n e jo s  a l  f l j i l l o  
- p a e l l a s  
- p o l l o  f l s a c lo

*** * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * *  *****: 

T e lé fo n o s :  6 1 7  2 7 6  5 1 6  /  6 6 4  6 5 5  4 7 1  

C/ iiandro Sierra, I4 &INTflNífl$®S kfl O W  - TüJ H I

... f ¡gk ManchaCasa Gastronómica | Teléfono:
s~\ y '  a  * 'Ili n 1 Mi . '  ft ......*' ' """11 ■

pHm, I  Jw m Telf.: 649 574 138 9 2 5  181 664 ^ a U g r  ^ ¿ 1 -
? P S j é ^ V M ' i j - r - 1
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EL ILLESCAS 
SACA I4 PUNTOS 

AL QUINTO
Aún quedan once jornadas para que 
finalice la Liga, y el lllescas ya tiene 
encarrilada su clasificación para los 
play-offs. Los sagreños sacan 
catorce puntos al quinto, el 
Carranque, y llevan seis jornadas sin 
perder, no lo hacen desde el 17 de 
enero en Tomelloso.
Salvo catástrofe, ya tienen sacado el 
billete para intentar el ascenso a la 
categoría de bronce del fútbol 
español. El lllescas está basando su 
fortaleza en los partidos de casa, ya 
que ha ganado diez de los catorce 
encuentros disputados. Sus 
próximos rivales Mora (fuera), 
Azuqueca (casa) y Almansa (fuera).

EL FÚTBOL DE 2a A. Cada año, las 
retransmisiones televisivas de los 
partidos de 2a A pierden espectado
res. A esto no es ajena la gran ofer
ta de fútbol televisivo que existe. 
No obstante, seguro que también 
influyen los paupérrimos espectá
culos que se ven en los partidos de 
esta categoría, donde se abusa del 
juego en el centro del campo y la

t mayoría de los entrenadores salen 
a poner el autobús. Por eso, tragar
se un partido de 2a A, salvo excep
ciones, requiere una gran dosis de 
voluntad, a no ser que uno sea hin
cha de alguno de los dos equipos. 
Si se viera más fútbol ofensivo, la 
audiencia subiría.

LA PERRA DE JOAO MAURA, 
CAMPEONA DE ESPAÑA

"Ajera", perra propiedad del rejoneador Joao Maura, de Villanueva de la 
Serena (Badajoz), fue la ganadora del Campeonato de España de galgos, un 
evento que se ha celebrado en Rielves y que levantó una considerable 
expectación, confirmándose la enorme afición que existe en España y 
particularmente en la provincia. Miles de personas han visto las eliminatorias y la 
final, donde se ha apreciado el espectáculo de los galgos en toda su dimensión.

La entrega de premios tuvo como escenario el Pabellón Rodrigo de la Fuente, 
de Gerindote. En la imagen podemos ver, además de los ganadores, a Julián 
Morales, alcalde de Gerindote y Presidente de la Federación Castellano 
Manchega de Galgos (el quinto por la derecha). Tras la entrega de trofeos, hubo
una comida en un hotel de Santa Olalla . FOTO: NATALIA SÁNCHEZ APARICIO

KARATE EN Q U IN TA N A R

El Campeonato de Karate Sénior de Castilla La Mancha se ha 
disputado en Quintanar de la Orden y ha puesto de relieve la afición que 

• existe en la localidad por este deporte. El vencedor de la com petic ión fue 
j el Bolaños, con un M atías G óm ez inconm ensurable.

El segundo puesto del cam peonato fue para Paniagua y el tercero 
: para Belvís de La Jara. El club de Quintanar, organizador del evento, logró 

dos terceros puestos, uno en Kata y o tro  en Kumité. Los más jóvenes (en 
la imagen) hicieron una interesante dem ostración. FOTO: ARTURO ROJO
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NORIEGA PIENSA 
EN EL EUROPEO
Javier Noriega ha planificado la 
tem porada pensando en el 
Campeonato de Europa, que se 
celebra en verano.
El nadador del CN Toledo, que 
presentó esta semana a su nuevo 
patrocinador (Inporman), espera 
conseguir la mínima a finales de 
abril, en Málaga. Se trata de hacer 
22, 53 en los 50m libres.
El hecho de que se retiren los 
"bañadores tecnológicos"

favorece al nadador to ledano. 
" Creo que esto me va a beneficiar" 
dice Noriega, quien sigue en la élite 
a sus 29 años y con ganas de dar 
guerra.

EL ALBACETE. Con un cambio de 
entrenador a las espaldas-Julián 
Rubio sustituyó a Pepe Murcia-el 
Albacete está en puestos de descen
so a 2a B y dando una imagen muy 
pobre de juego. La última jornada, en 
casa, estuvo gran parte del partido a 
merced del Villarreal B, un equipo de

ttoque que quiere la pelota. El 
Albacete, por el contrario, juega muy 
metido atrás, y tiene demasiados fut
bolistas que dan la sensación de 
estar de vuelta, como Fernando 
Sales, Hidalgo, Merino, Sousa o 
Antonio López. Si dos entrenadores 
no han dado con la tecla, el problema 
está en la plantilla, que se ha confec
cionado sin criterio.

EL DEBATE ENTRE LA BELLEZA O  
LA EFICACIA SIGUE EN ELTOLEDO

Hay quien d ice que el Racing B le m arcó  el gol del e m pa te  al 
Toledo porque los de A n to n io  Irion d o  no se agazaparon a trás tras 
el uno a cero  y s igu ie ron  p racticando  un fú tb o l am b ic ioso , de te n e r 
la pe lota, de tocarla , pensando en lograr el 2 a 0 an tes que d e fe nd e r 
el 1 a 0.

Y es que la filo so fía  de A n to n io  Iriondo, al igual que la de Luis 
Díaz, dista  m ucho  de esos p la n tea m ie n to s  de fe ns ivo s , de ese nadar 
y guardar la ropa, de m e te rse  a trás y espera r un con traa taque  o una 
jugada a balón parado. Iriondo  no qu ie re  co nse rva du rism os .

No obs tan te , hay a fic ionados que creen que el Toledo tie ne  que 
p reocuparse  ahora só lo  por sacar pun tos , no por juga r b ien.

EL 13 DE MARZO, OTRO ASALTO

La victoria  sobre el A rrate ha dado dos puntos de ventaja sobre el 
descenso al Lábaro, que, tras enfren ta rse  al Torrevieja, un rival d irecto, 
recibe el 13 de marzo al Naturhouse de La Rioja, un equ ipo de la zona 
m edia alta de la tabla. En el club esperan que la afición vuelva a 
conve rtir el Pabellón Javier Lozano en un lugar hostll-s lem pre  desde el 
punto  de vista deportivo-para el rival.

Y es que ganar al Naturhouse supondría te ne r la perm anencia entre 
los dedos, adem ás de una inyección de m oral . F o t o  DE LA MORENA
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ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN SPINNING  PlLATES 
GAP BATUKA KICK - BOXING BODY TONIC  

BODY COMBAT ■ ENTRENADORES PERSONALES  
BAÑO DE VAPOR MASAJES DEPORTIVOS  

CONSEJOS NUTRICIONALES

NUEVA ACTIVIDAD

I n f ó r m a t e  ( 7  A M  - 1 1 P M )

WD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO

REPROCESSING SOFT FITN ESS© -ABDOMINALES HIPOPRESIVOS
UN NOVEDOSO Y EFICAZ SISTEMA PARA REDUCIR LA CINTURA,  

ENTRENAR LA POSTURA Y MEJORAR EL RENDIMIENTO DEPORTIVO
O bjetivos  del R.S.F.©

Reducir el perímetro de la cintura hasta en un 8%  ■ Aum entar el tono pélvico y zona abdominal hasta un 58%  
ejorar la vascularización y la resistencia • M ejorar las prestaciones sexuales al increm entar el riego sanguíneo  

en zona pélvica • Disminuir la incontinencia urinaria leve hasta en un 95%  y la moderada hasta en un 60%
Ú N I C O  C E N T R O  A U T O R I Z A D O  E N  T O L E D O
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EL FÚTBOL 
SE TRASLADA
El conce ja l de D eportes  del 
A yu n ta m ie n to  de Toledo, 
Alfonso M artín  y la presidenta 
de la Asociación de Vecinos "E l 
T a jo ", In m acu lada  López, 
acud ie ron  al cam po de fú tb o l 
m un ic ipa l del Polígono para 
presenciar la jornada fu tbo lís tica  
del Patronato, una vez que se ha 
rem odelado la Instalación de este 
barrio  to led an o  y se ha 
trasladado allí la com petic ión.
La rem odelación del cam po "es  
una re ivindicación del barrio 
desde hace años. Antes los niños 
jugaban en tierra compactada", 
com entó  Inma López.

ALBERT COSTA. En el tenis hay 
muy poca memoria. El seleccio- 
nador de este deporte, Albert 
Costa, ha dejado fuera de la con
vocatoria del partido ante Suiza 
al toledano Feliciano López, 
"pagándole" de esta manera su

tgran contribución en eliminato
rias anteriores. Hay tenistas que 
tienen patente de corso y otros 
que están empezando de cero 
continuamente. Hay tenistas que 
van estén como estén y otros que 
están sometidos a un escrutinio 
permanente. El seleccionador no 
ha sido justo con Feliciano López, 
quien ha encajado con elegancia 
su exclusión.

JULIAN SIMÓN, EN LILLO
El cam peón 

del m undo de 
m otoc ic lism o  
firm ó
a u tó g ra fos  en 
la H ospedería  
Restaurante 
"E l Convento", 
de Lillo.

S im ón, cuya 
m o to  está 
dando buenos 
resu ltad os  en 
los te s ts  de 
pretem porada,

v is itó  las insta laciones de este  s ingular lugar y departió  am igab lem ente  
con un buen núm ero  de a fic ionados que quis ieron estar cerca de él en 
este  día de confraternlzación.

Al p ilo to  le gustó  m ucho el regalo que le h icieron los propie tarios del 
negocio, un cuadro en el que se puede ver el núm ero  m ágico del 
villacañero, el 60, quien, por su parte, p rom e tió  vo lve r en verano, 
cuando su club de segu idores organiza una concentrac ión  m otera que 
tiene  m ucha repercusión en la zona.

El cam peón del m undo de 125 cc, que se m archó encantado del 
lugar, está decid ido a dar guerra esta tem porada en la nueva categoría 
M oto2, donde va a tene r rivales de m ucha envergadura.

EL CN TOLEDO, BIEN

Los nadadores del CN Toledo que acudieron al cam peonato  de 
España con la se lección de Castilla La M ancha consigu ieron varios 
records regionales. Jav ier N oriega lo logró en 50 libres, Tam ara  
R odríguez en 200 m ariposa, M iriam  Peinado en 200 braza e Irene  
G uzm an, actual cam peona española, en 50 libres.

Adem ás, en la IV Jornada del D eporte  Base celebrada en Toledo 
M aría  Laguna y Rodrigo M o lero  lograron las m ínim as en 100 espalda 
y 200 m ariposa, por lo que irán al C am peonato de España Escolar.
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CUQUI ARRIERO JUGÓ SEIS TEMPORADAS EN LA CANTERA DEL BARCELONA

Un ta la v e ra n o  en la  
p a tr ia  de W a le s a

U n o  d e  los f ic h a je s  d e  in v ie r n o  d e l  f ú tb o l  p o la c o  e s  t a la v e r a n o .  S e  t r a ta  d e  Fernando 
Arriero, un  c e n t r o c a m p is t a  d e  c la s e  q u e  ha  e s t a d o  se is  t e m p o r a d a s  e n  las c a t e g o r ía s  
in fe r io r e s  d e l  FC B a rc e lo n a .  D e s p u n t ó  e n  la C iu d a d  d e  la C e r á m ic a  y  s e  h izo  u n  n o m b r e  e n  
el d if íc i l  m u n d o  d e l  fú tb o l  e n  la C iu d a d  C o n d a l .  A h o r a  e s p e r a  t r i u n f a r  e n  u n  f ú tb o l  m u y  
d i fe r e n te  al q u e  c o n o c e ,  p e r o  le s o b r a n  g a n a s  y  s i e m p r e  le h a n  id o  los  g r a n d e s  re to s .
. ....................................... .. ............... EMILIO JIMÉNEZ

E l futbolista Fernando Arriero 
García (Talavera de la Reina, 
1990) ha dado un giro de 180 

grados a su vida deportiva, pues con 
apenas veinte año ha cogido su petate 
lleno de ilusiones y espera triunfar en 
el fútbol polaco. Concretamente, 
Cuqui -como se le conoce en la 
Ciudad de la Cerámica- ha firmado 
por el Widzew Lodz, un equipo de 
Lodz, ciudad del corazón de Polonia. 
Disputará la segunda fase de 
campeonato liguero y Arriero ha sido 
acogido como uno de los fichajes de 
invierno de un equipo considerado de 
los más grandes del país.

Fernando Arriero despuntó muy 
pronto en las categorías de base del

fútbol sala talaverano y esto le llevó 
hasta La Masía porque los ojeadores 
azulgranas vieron en él un diamante 
en bruto. Recorrió todos los equipos 
del Barcelona hasta que llegó a los 
juveniles y aparecieron las lesiones. El 
club catalán intentó recuperarlo hasta 
última hora y jugó cedido la pasada 
campaña en el Dam.

Cuqui es un de esos jugadores que 
desarrolla un fútbol total. Puede actuar 
en cualquier demarcación del centro 
del campo y en el juvenil B del 
Barcelona lo hizo hasta como media 
punta. Es un excelente catalizador del 
juego, buen lanzador de faltas y genial 
regateador. Es uno de los futbolistas de 
clase que más han deslumbrado y por

ello, cuando este pasado verano dejó el 
equipo que preside Joan Laporta, el 
Atlético de Madrid se quiso hacer con 
sus servicios. Es más disputó algunos 
encuentros con el equipo C  de la 
Tercera división, pero ha decidido 
dejar la capital de España para 
marcharse a Polonia.

El centrocampista guarda buenos 
recuerdos de las seis temporadas que 
ha pennanecido en la Ciudad Condal. 
N o en balde era la joya de la corona de 
una generación de futbolistas que 
estaban llamados a hacer historia. 
Junto a Arriero se alineaban en el 
Barcelona jugadores de la calidad de 
Bojan y Jonathan dos Santos -ahora 
el primer equipo con Guardiola-, lago 
Falque -que ha sido fichado por la 
Juventus de Turín-, Frán Mérida - 
ahora en el Arsenal- y Toni -del Celta 
de Vigo- entre otros.

Cuqui espera demostrar su clase en 
la ekstraklasa -como se conoce a la liga 
polaca-, dentro de un equipo de los de 
más nombre del país. El Widzew Lodz 
tiene casi cien años de historia y ha 
conquistado cuatro títulos de liga, una 
copa y una supercopa. En la 
temporada 1996-1997 disputó la Liga 
de Campeones, encuadrado en el 
mismo grupo que el Atlético de 
Madrid. Según ha contado el 
futbolista a esta revista, ahora se está 
adaptando al clima y costumbres de la 
ciudad y solamente piensa en triunfar.
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ALEJANDRO ALCOJOR 
CONVOCADO POR 
LA SELECCIÓN 
NACIONAL

El piloto talaverano Alejandro 
Alcojor Ramos, del club Los Pinos, 
ha sido convocado por la selección 
nacional cadete de BMX para que 
participe en la concentración de BMX 
-modalidad olímpica- que se está 
celebrando en la localidad alicantina 
de San Vicente de Raspeig desde el 
jueves hasta este mismo domingo. Y 
la verdad que el deportista de la 
Ciudad de la Cerámica se lo merece, 
pues a lo largo de los nueve años 
que lleva participando en el 
Campeonato de España de esta 
modalidad deportiva no se ha bajado 
nunca del podio en las categorías en 
las que ha competido y, por si fuera 
poco, luce un palmarás envidiable. 
Alejandro Alcojor ha sido cinco veces 
campeón de España, dos veces 
subcampeón y también ha 
conseguido dos terceros puestos. 
Ahora le llega la oportunidad de 
demostrar que sigue siendo uno de 
los mejores del país en la práctica del 
BMX y dejar muy alto el nombre de 
Talavera de la Reina.

6 DE M A R Z O  DE 2 0 1 0 / 75

JO N A T H A N  B A R R A G Á N , PRIMER  
V E N C E N D O R  DEL C A M P E O N A T O  

DE ESPAÑA DE M O TO C R O SS
El p ilo to Jonathan  Barragán ha sido el Ind iscutib le  ganador de la 
prim era prueba del C am peonato de España de M otocross , que se ha 
desarrollado en el ta laverano c ircu ito  Carlos M a rtín e z  Zorita , del Cerro 
Negro, al adjudicarse las dos m angas en la categoría M X Elite. Una 
cam peonato  que, com o se adelantó en esta m ism a revista, tam b ién  se 
cerrará en este  escenario. Barragán nunca pudo ser cogido por Lozano  
-segundo-, C am pano -tercero-, Lesage -cuarto- y Barreda -quinto-, que 
tam bién  brillaron con luz propia en la categoría reina. En lo que respecta 
a la categoría MX2, reservada para p ilo tos m enores de 23 años, el 
gaditano José Butrón -que la pasada tem porada m ilitó  en M X Elite- 
dem ostró  que es el m e jor y dejó im pronta  de que será m uy difícil de 
batir. Se adjudicó, con relativa facilidad, las dos mangas.

B A U T IS T A  E S T Á  EN  E L T O P T E N  
C O N  SU N U E V A  M O T O C IC L E T A

Pese a que se magulló uno 
de sus brazos en una caída, el 
talaverano Alvaro Bautista
ha demostrado en circuito de 
Sepang que no tiene miedo al 
salto de categoría y ha 
logrado entrar en el top ten 
en los entrenos que ha 
realizado con su nueva 
máquina. El debutante con el 
equipo Rizla Suzuki aprovechó 
el viaje al circuito malayo para 
-junto a Loris Capirosi y el 
director del equipo Paul 
Denning- visitar la sede de 
Suzuki en Hamamatsu.
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EL TALAVERA Y  
EL C A R R A N Q U E  
L U C H A N  POR EL 
C U A R TO  PUESTO
Con casi todo decidido por la parte 
alta de la tabla en la Grupo XVIII de la 
Tercera división -cada vez está más 
claro que el lllescas será el campeón- 
, el Talavera CF y el Carranque parece 
que son los dos llamados a luchar por 
hacerse con el cuarto puesto y 
disputar la liguilla de ascenso a 
Segunda división A. Ahora, la ventaja 
es para el Talavera CF, pero los de la 
Ciudad de la Cerámica no deben de 
olvidar que el sorprendente 
Carranque le tiene ganado el 
golaveraje particular.

EL C L U B  A Q Ü IS  SE P R O C L A M A  
C A M P E Ó N  R E G IO N A L  EN

LA  C A T E G O R ÍA  A L E V ÍN
El equipo alevín masculino del club natación Aqüis, de Talavera de la Reina, se 
ha erigido como la mejor escuadra de las veintiocho que han tomado parte en 
el Campeonato de Natación de Castilla- La Mancha, que se ha desarrollado en 
la piscina del Salto del Caballo. El Aqüis también brilló con las féminas en esta 
categoría, que se hicieron con el segundo puesto. Entre las pruebas individuales 
y las de relevo, el club talaverano se adjudicó un total de una decena de 
medallas. Hasta los más pequeños se dejaron notar, pues de entre los 
seiscientos nadadores que tomaron parte, el equipo benjamín masculino -en la 
foto- se hizo con el décimo puesto, mientras que el benjamín femenino se alzó 
con la quinta plaza. Después de haber triunfando en el campeonato provincial - 
según se expuso en estas páginas en el pasado número-, los nadadores de la 
Ciudad de la Cerámica siguen brillando y alcanzando nuevas metas.

ELTALAVERA FS PUEDE SER C A M P E Ó N  DEL G R U P O  
N O R TE G A N A N D O  T A N  S Ó LO  LOS PARTIDO S DE C A S A
De excelente se puede calificar la campaña que está cristalizando el 
Talavera FS, que, por primera vez en su historia, se puede proclamar 
campeón del Grupo Norte. A falta de ocho partidos para que finalice 
la competición, la escuadra cerámica aventaja en cuatro puntos al 
segundo clasificado -Burela- y en siete al tercero: Gijón. Esto 
significa que con tan sólo vencer en los cuatro partidos que le restan 
por disputar en el Primero de Mayo, el Talavera FS se proclamaría 
campeón. En el seno del club se piensa que el primer puesto no se 
puede escapar y por esto el técnico David Marín ya ha comenzado 
a visualizar vídeos de los encuentros que disputa el Manacor, el 
invicto líder del Grupo Sur, que le tocaría en suerte para disputar la 
primera eliminatoria del play-off. Marín también está comprobando 
como Nando -en la foto- va cogiendo el ritmo necesario tras sus 
problemas musculares y saborea que contará con el goleador en 
esta difícil fase. Y lo hará más descansado que sus compañeros.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #757, 6/3/2010.



6 DE MARZO DE 2010 / 77DFP( )RTÉS

FÚTBOL SALA 
TALAVERA PUEDE 
ACOGER LA 
SUPERCOPA

La ciudad de Talavera de la Reina 
puede ser la elegida para que se 
dispute la próxima supercopa de 
fútbol sala, un torneo que se 
desarrollará el próximo mes de 
septiembre, que enfrenta a los 
cuatro mejores equipos clasificados 
en la División de Honor de la 
temporada anterior y que se realiza 
bajo el sistema de eliminación 
directa. Y es que representantes de 
la Liga Nacional de Fútbol Sala 
(LNFS) han cursado visita a la Ciudad 
de la Cerámica para interesarse de 
las condiciones en las que se 
encuentran los pabellones del 
Primero de Mayo y José Ángel de 
Jesús Encinas y los posibles lugares 
de hospedaje para los equipos, 
patrocinadores y medios de 
comunicación que arrastra este 
evento. Todo hace pensar que 
Talavera tiene ventaja sobre otras 
ciudades y más después de 
comprobar el presidente Javier 
Lozano -en la foto- in situ como se 
vive este deporte aquí.

EL SAMPRU DESCARTA FUSIONARSE  
C O N  EL TALAVERA PORQUE N O  LE 

DEJA G ESTIO N A R  LA C A N TER A
El CD San Prudencio, equipo que tiene  m uchas posib ilidades de 
ascender a P referente , ha descartado fus ionarse  con el Talavera CF 
porque este ú ltim o  club no ha accedido a que la d irectiva  prudencista 
gestione la cantera. El Talavera CF, una vez que el descenso del 
Talavera B está consum ado, quiere  quitarse el lastre económ ico  que 
supone el filia l y por esto  ha p re tend ido  fus ionarse  con el San 
Prudencio, pero la d irectiva  del club más antiguo de la ciudad le ha 
puesto  com o condic ión esencia l la gestión  de la cantera, algo a lo que 
no ha accedido el Talavera CF. Se da la circunstancia  que el Sampru 
pertenecía al Talavera CF, pero le dejó m archar a la Unión Deportiva y 
hace dos tem poradas recobró su independencia . Ya en 1957, el 
Sam pru ced ió  la 
ca tegoría  al
e n to n ce s  CD
Talavera, que
d e s a p a r e c i ó  
acusando una mala 
gestión  económ ica.
P rec isam en te , en 
es tos  ú lt im o s  días 
se han v u e lto  a 
reco rdar aque llos  
sucesos del año 
1957, quizá porque el Talavera CF está v iv iendo la m ism a situación que 
padeció entonces el ex tin to  CD Talavera. No obstran te , Pedro Flores, 
p res idente  prudencista , asegura que el destino  del club lo marcarán sus 
asociados. En la fo to , una fo rm ación  del San Prudencio.

R IV A S Y  L A G U N A ,A  L A  FASE  
DE Z O N A  DE G O L F

Los golfistas Alberto Ramos
-en la prueba de caballeros- y 
Mercedes Laguna -en la de
damas- han sido los 
ganadores de la prueba de 
golf, disputada en 
Palomarejos Golf, de El Corte 
Inglés y formarán equipo para 
disputar la Fase de Zona el 
próximo 5 de junio. Rivas hizo 
46 puntos stableford y 
Mercedes 35, mientras José 
Ramón Balcones se hizo 
acreedor al trofeo Mito como 
el jugador júnior mejor 
clasificado.
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S O C IE D A D  D E P A TO LO G ÍA  R ESP IR A TO R IA

M e jo r asistencia a pacientes crónicos
El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, ha dicho que el nuevo 
modelo socio-sanitario de Castilla-La Mancha mejorará la calidad asistencia de los 
pacientes con enfermedades crónicas, informó la Junta.
El consejero de Salud y Bienestar Social hizo estas declaraciones en la inauguración 
en Talavera del II Congreso de la Sociedad Castellano-Manchega de Patología 
Respiratoria al que asistieron unos setenta profesionales médicos y de enfermería.
El consejero reiteró que la prevención y la promoción de hábitos saludables, junto a la 
mejora de los recursos asistenciales, de los equipos de diagnóstico y de los 
tratamientos son las mejores herramientas para reducir la incidencia de estas 
enfermedades que afectan a más de 5 millones de españoles.
Así, el responsable regional de Salud y Bienestar Social se refería a la encuesta 
europea de Salud publicada en diciembre por la Sociedad Española de Patología 
Respiratoria, Separ, que sitúa a las patologías respiratorias crónicas en el cuarto lugar 
en cuanto a las enfermedades diagnosticadas a mayores de 16 años y que en 
muchos de los casos se pueden prevenir.
En este sentido, Lamata destacó el papel de las distintas Sociedades Científicas 
médicas como es el caso de Socampar cuyo presidente, José Celdrán, es el 
responsable del Servicio de Neumología del hospital talaverano, por su contribución a 
garantizar la calidad asistencial. ■

■  H O SPITA L DE TALAVERA
Información a familiares en Urgencias

El equipo de información a los familiares de pacientes ingresados en Urgencias en 
el Hospital de Talavera de la Reina ha realizado una media de casi treinta 
comunicaciones diarias durante el año 2009.
Según datos que ha proporcionado el Hospital 'Nuestra Señora del Prado' esta 
oficina ha realizado durante el pasado ejercicio casi 19.000 atenciones a familiares 
de pacientes que estaban ingresados en Urgencias.
El Gobierno regional puso en marcha esta oficina en junio de 2008 con el objetivo 
de atender y ayudar a los familiares de los pacientes ingresados en la Unidad de 
Urgencias. ■

S  EM PRESA R IO S FA R M A C É U T IC O S

Alertan de falta de control en las recetas
La Federación Empresarial 
de Farmacéuticos
Españoles (FEFE) ha 
alertado de la existencia de 
una gran desproporción 
entre el aumento de la 
población y el incremento 
del número de recetas, 
debido, según esta 
entidad, a la falta de 
control sobre demandas 
en muchas comunidades 
autónomas. Precisamente 
una de las regiones que 

presenta una mayor desproporción entre ese aumento de recetas y crecimiento 
de la población es Castilla-La Mancha, según un estudio realizado entre 2000 y 
2009. En el año 2000 el número de recetas facturadas fue de 577,3 millones y 
en el año 2009 se facturaron 934 millones, un 56,50% más, mientras que todo 
el mercado farmacéutico sólo aumentó un 23% en unidades en ese período.

SALUD
Q U IN T A N A R

Prem io al cirujano 
Vicente Muñoz

La Asociación Cultural 'Santiago 
Apóstol' y la Revista 'La Encina' de 
Quintanar de la Orden, que estos días 
cumplen su XXX Aniversario, han 
entregado el III Premio a la Solidaridad y 
Valores Humanos al cirujano del 
Hospital Provincial de Toledo, el 
quintanareño Vicente Muñoz.
Este premio, que lleva el nombre del 
religioso 'Padre Florentino Sainz', ha 
sido concedido al prestigioso médico 
cirujano oncológico y de cirugía 
reconstructiva, por su labor humanitaria 
como presidente de la ONG 'GEDEOM' 
(Grupo para el Estudio de la 
Enfermedad Oncológica y 
Malformativa), que reúne a especialistas 
que trabajan en el tratamiento del 
cáncer en los países mas 
desfavorecidos de Centroamérica, 
como Nicaragua. Allí el doctor Muñoz 
se desplaza cada tres meses y en 
vacaciones para intervenir a niños con 
cánceres malformativos, y de cáncer de 
mama a mujeres. ■

A LIM EN T A C IÓ N

Un 25% menos de 
sanciones

Las sanciones e incidencias de 
inspección en la industria 
agroalimentaria de la región se han 
reducido en un 25 por ciento en los dos 
últimos años, como consecuencia de la 
implantación de controles de calidad en 
las empresas como ocurre en el sector 
lácteo, donde el cien por cien de las 
industrias tiene implantados sistemas 
de autocontrol. Estos datos fueron 
facilitados por el consejero de Salud y 
Bienestar Social, Fernando Lamata, 
durante la apertura de la VI Jornada 
Regional de Seguridad Alimentaria, 
dedicada al sector lácteo de la 
comunidad, que agrupa a unas 300 
empresas, a la que también acudió, el 
presidente de los empresarios de 
Castilla-La Mancha, Ángel Nicolás.
De las 70.000 inspecciones que se 
hacen cada año en la industria 
agroalimentaria de la comunidad, han 
pasado de ser más de cuatro mil a 
menos de tres mil las que han derivado 
en algún tipo de expediente. ■
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PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel.925 22 09 19 

TOLEDO

B A R :

| Raciones y Tapas j 
i Bazos y Morros j
i C/ Valdivias 11 -9 2 5  222 077 j

(junto General Villalba)

TOLEDO

Restaurante

"El Peñón"
c€ ,a n ú d a sy  c<ca& eM &  
Israel Sánchez Martín 

G/ Carreras 31 - 45003 TOLEDO 
Telf.: 925 21 33 22

jí&m m

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 
Sábados de 9 a 14 h.

P E LU Q U E R IA  

ESTÉTICA 

RAYOS U .V .A

C/. Agén, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junto Avda. Europa y Avda. Portugal)

C A F E T E R Í A

s a g i t a r i o

BAR DE COPAS 
TERRAZA DE VERANO 

NOEZ TOLEDO

Prensa • R ad io  • In t e r n e t
S e m a n a r io  R e v is ta  A q u í R a d io  A q u í -  R a d io  M a rc a  1 0 4 ,6  h ttp ://w w w .aqu id ig ita l.com

« f f i

- ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■  I r% ¡ « f / 1La información que nos une W W W . a q ilid ig d L ta J L . C O Itl
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EL AYUNTAMIENTO ORGANIZARÁ MUESTRAS SOBRE MUSULMANES Y JUDÍOS

La cultura cristiana 
a través de las fiestas
F otos, audiovisuales, documen

tos históricos, libros, tallas, 
piezas litúrgicas, y hasta trajes 

procesionales componen esta mues
tra sobre la ‘Cultura Cristiana en 
Toledo’, que se exhibe en el Centro 
Cultural San  Clemente, que forma 
parte del edificio del convento del 
mismo nombre, y que es la primera 
de la trilogía con la que el 
Ayuntamiento, bajo el lema ‘El Tajo 
envuelve las tres culturas’, quiere 
dar a conocer “parte del patrimonio 
municipal oculto o poco conocido por 
los toledanos", según manifestó el 
vicealcalde y concejal de cultura 
Angel Felpeto.

La muestra se organiza en torno 
a tres ejes fundamentales: el tem 
plo, el rito y las fiestas populares. 
“Si hemos decidido comenzar por el 
Toledo cristiano es por la cercanía de 
la Semana Santa, una celebración que 
toledanos y turistas podrán conocer en 
mayor profundidad con un simple 
paseo por las salas altas del Centro 
Cultural San Clemente. Uno de los 
tres pilares de esta exposición -añadió 
el vicealcalde y concejal de 
Cultura, Ángel Felpeto-, junto con 
los templos y los símbolos cristianos, es 
la celebración de nuestras fiestas. Así, 
los visitantes no sólo podrán acercarse 
a los festejos religiosos a través de 
obras plásticas como una escultura de 
San Eugenio y una representación de 
la Virgen del Sagrario, ambas propie
dad del Ayuntamiento, sino que con
tarán con un amplio panel fotográfico 
y una proyección audiovisual” .

Además de las tres exposiciones 
dedicadas a las religiones m onoteís
tas, el Ayuntamiento organizará a lo 
largo de todo el año diversas activi
dades culturales, desde conferencias

El c e n t r o  c u l t u r a l  S a n  C l e m e n t e  a c o g e  h a s ta  el p r ó x i m o  
2 8  d e  j u n i o  la e x p o s i c ió n  'L a  c u l t u r a  c r i s t i a n a  e n  T o l e d o ' ,  
c o n  la q u e  el A y u n t a m i e n t o  in ic ia  u n a  t r i l o g í a  e x p o s i t i v a  
s o b r e  las  t r e s  c u l t u r a s  m o n o t e í s t a s  q u e  s e  a s e n t a r o n  e n  
la c iu d a d  a lo la r g o  d e  su  h is t o r ia ,  b a jo  el l e m a  'E l t a jo  
e n v u e l v e  las  t r e s  c u l t u r a s '  .
• • • • • • • • • • • • • • «  *  e •  ® © ISABEL ABARCA

y conciertos hasta proyec
ciones cinematográficas y 
rutas temáticas teatraliza- 
das, según señaló la conce
jal de turismo M ilagros 
Tolón. Tolón añadió que 
cuenta con el compromiso 
de los hosteleros toledanos 
que contribuirá a resaltar 
estas muestras con la ela
boración de tapas y menús 
propios de cada una de 
estas tres civilizaciones.

U na de las piezas más 
llamativas de la muestra es 
la réplica de la columna 
visigoda de la Iglesia del 
Salvador, con la que se ini
cia el recorrido.

(— ...... " 1 1 1 .... ........................

Musulmanes y judíos,
en otoño

Las exposiciones sobre las culturas judía y 
musulmana tendrán lugar de septiembre a 

noviembre y entre diciembre y enero 
respectivamente. El escenario de cada una de 
estas muestras también esta relacionado con 
las manifestaciones artísticas y culturales de 
cada una de las religiones del libro que 
poblaron la ciudad a lo largo de los siglos, 
para poner de relieve la importante impronta 
que dejaron tanto en bienes muebles como, 
quizá de una manera más clara, en 
inmuebles. La sinagoga de Santa María la 
Blanca y la mezquita de Tornerías acogerán 
las dos exposiciones restantes y mostrarán la 
importante huella arquitectónica
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Madrina y a Medida

“Escribo también relatos cor
tos, colaboraciones para pren
sa y guiones de cine. En estos 
momentos estamos trabajando 
en la adaptación para el cine 
de la obra, que ya se ha distri
buido en Iberoamérica, y se 
ha traducido al italiano y al 
alemán, y espero que se consi
ga una obra digna” .

Los encuentros con lec
tores, como el que el pasado 
lunes mantuvo con alum
nos de 4 de la ESO  del IES 
Julio Veme, de Bargas, “es 
una de las cosas con las que 
más disfruto de mi profesión. 
Siempre son enriquecedores, 
los chicos hacen las preguntas 
más inesperadas y siempre me 
aportan algo, además de la 
satisfacción de contribuir a 
hacerles lectores.

Trajes de Fiesta 
y Acompañante

Trajes Damas dé Hohor

C/ Gante, 3 - Toledo -Tel.: 925 25 43 22 
C/Andalucía, 17 - Toledo -Tel.: 925 25 79 53 

Cl Travesía de Uruguay (Sta. Teresa) -Toledo 
Tel.: 925 22 16 89

! CULTURA
6 DE MARZO DE 2010/81

ENCUENTROS CON ALUMNOS

Acción desde 
el principio

Profesor de literatura y de economía, 
David Lozano empezó a sentirse escritor 
con la publicación de la novela 'Donde 
surgen las sombras', con la que obtuvo 
en 2 0 0 6  el premio de literatura juvenil 
'Gran angular'. Esta es la obra en la que 
han trabajado los estudiantes de Bargas

L a diferencia entre un 
lector adulto y un lector 
joven reside, funda

mentalmente, en la impacien
cia de los jóvenes y adolescen
tes, por lo que la literatura 
destinada a este público 
requiere que la acción esté 
presente casi desde la primera 
página”, de esta manera res
ponde David Lozano a la 
pregunta sobre las diferen
cias entre la literatura ‘a 
secas’ y la literatura juvenil.

No es un autor sólo de 
literatura juvenil, a pesar de 
que el tras el premio ‘Gran 
Angular’ de 2006, por la 
novela ‘Donde surgen las 
sombras’, ha escrito, con la 
misma editorial (SM) otras 
tres novelas, que forman 
una saga: ‘La puerta oscura’.
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Actividades

Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 13 de abril
Esculturas de Ube.

Galería Ar+51
Colectiva, hasta el 6 de abril
Eduardo Molero, Daniel Pozo y Jesús de la 
Luz Cebados.

Galería Dalí
Exposición, hasta el 24 de marzo
Pintura de José María Osuna.

Centro cultural Caja Rural
Exposición. Hasta el 14 de marzo
Arte y artesanía africana.

Centro cultural Alberto  
Sánchez. Cobisa
Domingo 7 de marzo.
Música. Concierto de lima Ensemble, a las 
12 h.

Teatro de Rojas
Teatro. Viernes 5 y sábado 6
'Tantas voces' por la Compañía Andrea D'O- 
rico, a las 20,30 h

Teatro Victoria. Talavera
Teatro. Sábado 6.
'El esclavo del demonio' por la Máquina 
Real, a las 20,30 h

Cine club municipal
'Resacón en Las Vegas, deTodd Phillips. 
Lunes, a las 20 h, en el auditorio de CCM; 
martes a las 19 y 22 h en el Teatro de Rojas, 
y miércoles a las 20 h en la biblioteca del 
Polígono.

Escuela de Arte
Festival de Teatro T+T.
'Marronero de amores', por Marcelo Casas; 
viernes 5 a las 22 h.
'Juicio a los humanos', por Onira Teatros; sá
bado 6 a las 22 h.
'Las berzas y el señor X', por AltaZir; do
mingo 7 a las 17 h.

Cine club. Torrijos
'Coco Chanel', Miércoles a las 20 h, en el 
Auditorio Palacio Pedro I. Entrada gratuita

Cultura
• HOMENAJE

Curso sobre Miguel 
Hernández

Profesores de las universidades de 
Murcia, Elche, Granada, Alicante, Com
plutense de Madrid, Castilla-La Man
cha y de la universidad de Virginia 
(EE.UU.), así como responsables de la 
Fundación Cultural Miguel Flernández 
y de la Fundación Vicente Aleixandre, 
han ofrecido durante esta semana una 
quincena de ponencias que servirán 
para conocer más a fondo la vida y la 
obra de Miguel Hernández, como un 
homenaje que se está realizando este 
año con motivo del centenario del na
cimiento del poeta alicantino y que su
pone, en palabras de la consejera de 
Cultura, Soledad Herrero, una oportu
nidad para "redescubrir a este poeta 
necesario e imprescindible". El curso 
'Miguel Hernández, un ruiseñor en la 
besana' ha sido organizado por la con
sejería de Cultura, Turismo y Artesanía, 
a través de la Sociedad Don Quijote de 
Conmemoraciones Culturales y la Aso
ciación de Profesores de Español de 
Castilla-La Mancha 'Garcilaso de la 
Vega' e Incluye, además del ciclo de 
conferencias, un concierto, de Adolfo 
Celdrán, el miércoles en la Facultad de 
Flumanidades, un viaje a la tierra natal 
de Hernández, Orihuela (Alicante), el 
sábado 6 y vuelta el domingo 7, y una 
exposición de dibujos sobre la poesía 
de Hernández, realizados por los alum
nos del Instituto 'Peñas Negras' de 
Mora, que se exhibieron entre el 2 y el 
5 de marzo. En la organización del 
curso también ha colaborado la univer
sidad regional y la Obra Social de CCM.

L IT E R A T U R A

Concurso escolar de 
leyendas
'Leyéndame' consiste en la organiza

ción y puesta en marcha de un con
curso de leyendas elaboradas por 
alumnos de 5o y 6o de Primaria y 1o y 
2o de Secundaria para acercarles a la 
realidad intercultural en la que viven y 
favorecer destrezas y hábitos de escri
tura y de lectura, informó el Ayunta
miento en nota de prensa. Esta 
edición, que se ha incluido en el pro
grama municipal "Toledo Educa" para 
hacerlo llegar con mayor difusión, 
cuenta con la participación de los si
guientes centros: IES Azarquiel, Cole
gio Virgen del Carmen, CEIP Ciudad de 
Aquisgrán, IES Alfonso X el Sabio y 
CEIP Santa Teresa. El programa está 
dirigido a escolares y este año cuenta 
con un presupuesto de 2.200 euros, y 
tiene como objetivo el de favorecer 
procesos de sensibilización de la inter- 
culturalidad. Para este certamen se re
serva una cuantía de 600 euros para 
premios

LIB R O

Historia del 
patrimonio artístico
‘El patrimonio artístico durante la Gue
rra Civil en la provincia de Toledo'es el 
título del libro de Francisco García, 
editado por el servicio de publicaciones 
de la Diputación provincial, que acaba 
de salir a la calle. La obra, que cita 
como fuentes consultadas, además de 
una amplia bibliografía, los archivos his
tóricos de la Diputación, el Ayunta- 
mientode Toledo, el del Museo de 
Santa Cruz, de ámbito local y provincial, 
junto con el General de la Administra
ción, el Histórico Nacional y el de Patri
monio Histórico Español, se organiza 
en once capítulos con un amplio apén
dice documental que incluye las actas 
de Incautación de gran parte de los mu
nicipios de la provincia. Según el autor 
recoge en la introducción de la obra, el 
mapa de la destrucción es desigual, 
tanto en la provincia, como en cada una 
de las localidades.
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D IP U T A C IÓ N  DE

TOLEDO

interés de todos
E X P O S IC IO N
Desnudos de Dalí, 
Sorolla y Botero

Medio centenar de pinturas, escultu
ras y fotografías de desnudos, de 44 
artistas, entre ellos Sorolla, Dalí, Bo
tero o Antonio López, podrán con
templarse a partir del próximo día 11 y 
hasta el 6 de junio en el centro cultural 
CCM-San Marcos, de Toledo, en la ex
posición 'Elarte del desnudo'. Además 
de los artistas ya citados, en 'El arte del 
desnudo' se podrán contemplar pintu
ras de desnudos de Ignacio Zuloaga, 
Francisco Iturrino, Daniel Vázquez 
Díaz y Eduardo Úrculo; esculturas de 
Pablo Serrano, Josep Ciará, Xavier 
Mascaré y Francisco López, y foto
grafías de Man Ray, Alberto Schom- 
mer y Ouka Leele, entre otros. Esta 
muestra, organizada por CCM, hace un 
recorrido por el género del desnudo 
desde finales del siglo XIX hasta la ac
tualidad a través de 52 obras de artistas 
españoles, en su mayoría, consagrados 
y con presencia nacional e internacio
nal, según explicó su comisaria, M a
risa Oropesa, que estuvo acompañada 
en la presentación del director de la 
Obra Social de CCM, Martín Molina. 
Oropesa señaló que un recorrido por el 
desnudo en la historia del arte sería la 
vía más certera para conocer cuál ha 
sido en cada momento el criterio de
fendido por la moral imperante res
pecto al cuerpo humano.

M U S EO S ...............................
Mujeres, gratis
Entre el martes 9 y el sábado 13 las 
mujeres disfrutarán de entrada gratis 
en todos los museos estatales, ges
tionados directamente por el Ministe
rio de Cultura. Con esta medida el 
Ministerio quiere contribuir a conme
morar el Día de la Mujer, que se cele
bra el lunes 8 de marzo. Los lunes 
son los días de descanso oficial en 
todos los museos, por lo tanto su 
aportación se pasa al resto de la se
mana.

la rana del tajo

La mani de Guadalajara
orno ya decía en la columnilla de la semana pasada, 
esta rana y su sapo y todas las ranas del Tajo y las del 
Henares y las de otros ríos, charcas y regueros, que 
con las lluvia de este invierno corren todos, nos dimos 

1 cita en la mani de Guadalajara y gritamos, com o en los 
mejores tiempos, consignas contra el ATC. Allí no sólo 

hubo ranas, hasta personas hubo, y muchas por cierto. En la plaza 
se encendieron los discursos de la gente del pueblo, y eso también 
estuvo bien, pero no eran com o los de cuando yo moceaba. Antes 
había más pasión, más arrojo, más rom anticismo, más idealismo, 
más utopía. Lo que a esta rana le extraña es que sigan diciendo 
con un eufem ism o extraordinario que la instalación de un ATC se 
ha concebido "com o una instalación industrial que no requiere ca
racterísticas específicas del terreno en el que se ubique, dado que 
su diseño es plenam ente adaptable a las singularidades del em 
plazamiento finalm ente escogido y que en la práctica todo el terri
torio peninsular cumple con estos requisitos. Si eso es así, ¿dónde 
están los condicionantes geológicos, geográficos, climáticos, de
mográficos y socioeconóm icos que faciliten la viabilidad del pro
yecto? Bueno, no estoy para filosofías, que lo mío es el agua y la 
hierba de las riberas en las que canto al sol. Cro-cro cantaba la rana, 
cro-cro debajo del agua, cro-cro pasó un caballero, cro-cro con capa 
y sombrero... Ya he visto algún pruno en flor y la tensión se me ha 
puesto en equilibrio. Con estas palabras también me sumo al ho
menaje postum o que el ayuntam iento toledano tributa a Josefina 
de Attard y Tello, más conocida com o Fina de Calderón, cuya alma 
seguro que pasea por el cigarral del Ángel diciendo versos a la si
lueta de Toledo. Vida rica la de esta mujer, de la que es preciso 
saber más para reconocerle el notable mérito que tiene, desde que 
empezara a escribir poemas en la infancia. M e han contado las 
ranas del Sena que sus poemas fueron elegidos por la escritora 
Colette para ser interpretados en la Comedia Francesa. Mira si los 
pensantes de la celebración del centenario de El Greco no podrían 
ir pensando en poner en pie una de las obras más toledanas de 
Fina, el ballet "El G reco". Ahí queda la idea para quien quiera reco
gerla.
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Música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 04.6 FM
M ié rc o le s  y Jueves  a la 1 de la ta rd e

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

▼  P rog ram ac ión  radio ▼  N o v e d a d e s P
MAR 2010

1 0
MIERCOLES

► N O V E D A D E S

mariano pareja

-W illy Porter: “Psychic Vam pire” 

-Robert Bradley: “Alabama”

-Robert Bradley: “Good Times In My Life” 

-Paul Curreri: “Once Upon A Rooftop” 

-Josh Rouse: “Cotton Eyed Joe”

-Dave McCann: "Darkest For The Dawn”

-Robert Earl Keen: “The Rose H ote l”
¿if*”

-First In Space: “ It’s All Gone To Hell” 

-F irst In Space: “Goddamn Shame” 

-The Band Of Heathens: “Shine A Light” 

-Mark Rice: “Ohio”

-Josh Rouse: “Lemon Tree”

mariolo Sánchez

-The Zombies: “Time Of The Season” 
-Alice Cooper: “No More Mr. Nice Guy” 

-Alice Cooper: “School's Out”

-Alice Cooper: “ I'm Eighteen”

-Cat Stevens: “Father & Son”

-Cat Stevens: “Hard Headed Woman” 

-Cat Stevens: “Where Do The Children Play” 

-The Byrds: “Turn, Turn, Turn”

-The Byrds: “Eight Miles H igh”

-The Byrds: “I’ll Feel A Whole Lot Better” 

-M ott The Hoople: "All The Young Dudes" 

-M ott The Hoople: “One Of The Boys" 

-M ott The Hoople: "Ready For Love” 
-Peter Green: “Black Magic Woman”

R O B E R T  B R A D L E Y 'S  
B L A C K W A T E R  S U R P R I S E
“ O u t  O f  T h e  W i l d e r n e s s ”
írú-íru-'ü'

El rhy thm  and b lues está de 
enho ra buena , Robert Bradley 
se ha  vest ido  de nuevo  con 
sus m e jores  ga las  pa ra  p re 
sen tar “Out Of The W i ld e r 
ness”. Es su p r im e r  á lb u m  de 
es tud io  en casi seis años  y 

vue lve a en tregarse  con  to d a  su a lm a  a  un 
reper to r io  c a rg a d o  de fuertes  em oc iones .  
Pocos podrán  negar  que  posee un ta lento  
especia l, capaz  de c o m p o n e r  u na  co lecc ión  
que  recoge  ca n c io n e s  tan apas ionan tes  
que  solo pueden  salir  del co razón de un 
m ús ico  m u y  especial. M.P.

T H E  S O F T  P A C K
“ T h e  S o f t  P a c k "

J O S H U A  J A M E S
“ B u i l d  M e  T h i s ”

R A Y  W Y L I E  H U B B A R D
“A . E n l i g h t e n m e n t  
B. E n d a r k e n m e n t "

1 0  de Aquí y ahora... música

U“W e s te rn e r"
! THE WilYNTOWN MARSHALS

“ G e ro n im o ”
FIRST IN SPACE

“ C a lifo rn ia "  
PAUL CURRERI

“Ocean, Meet The Valley" 
| THE LITERARY GREATS

“ Love W ill F ind Y o u ” 
FINDLAY BROW N

"P illo w s k y ”
AMERICAN SUITCASE

"C on tra "
VAMPIRE W EEKEND

Ti

“ P ick  Your H ead Up 
UNCLE LUCIUS

«s
“ P e a co ck  S w a g g e r"
PLASTICSO UL

"The Only Thing That Matters" 
STAR AN N A

►  Los imprescindibles de Manolo Sánchez

M i s s y  E l l i o t t
“ S u p a  D u p a  F ly "  
( 1 9 9 7 )

M a r y  J. B l i g e
“ M y  L i fe "  
( 1 9 9 4 )

LAURYNTflL̂ j L a u r y n  H i l l
" T h e  M i s e d u c a t i o n  O f ” 

: ( 1 9 9 8 )

E m m y l o u  H a r r i s
“ P i e c e s  O f  T h e  S k y ” 
( 1 9 7 5 )
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T O L E D O

B ic iaven tu ra
so lidaria

14 miembros del club deportivo 
Biciaventura Solidaria parten el 14 de 
marzo a Etiopía. Recorrerán 2.000 
kms en blcl por el país africano, hasta 
llegar a Wukro, donde tienen previs
to conocer el proyecto de rehabilita
ción y ampliación de un centro para 
niños huérfanos que gestionan los 
Padres Blancos de Africa; y concre
tar la colaboración económica pro
movida por el club de aficionados a la 
bici a esta iniciativa. Antonio  
Henares, uno de los organizadores y 
participantes, explica que quieren 
también poner en marcha un siste
ma de microcréditos que se gestio
naría a través de la organización cató
lica, con quien el club estableció con
tacto tras decidir que su expedición 
en bici discurriría por Etiopía.

El dinero para llevar a cabo 
Biciaventura 2010 procede de los 
fondos de cooperación que gestiona 
la consejería de Bienestar Social, 
explica Tomás Mañas, el director de 
la Fundación Castellano Manchega 
de Cooperación, que estuvo en la 
presentación de Biciaventura 2010, 
aunque esta entidad, indica, se limita 
a intermediar entre el club y la ONG. 
También de la Diputación, que sub
venciona al club con unos 5.000 
euros, explica la diputada de 
Deportes, Hortensia de la Casa, la 
Universidad de Castilla la Mancha 
(en la ruta participarán 3 profesores), 
distintos patrocinadores privados y el 
propio club. Más información en: 
www.biciaventurasolidaria.es

M AN O S U N ID A S

C adena m anchega co n tra  el ham bre

La h ic ie ron  2 .000 vec inos de M adridejos, Consuegra, 
Camuñas, V illafranca, Turleque y Urda en este ú ltim o m unici
pio. Los convocó M anos Unidas para recordar que mil m illones de 
personas pasan hambre en el m undo y es posible evitarlo, al 
m enos reducir en gran medida esa tragedia. Durante el acto tam 
bién se recaudaron fondos para la reconstrucción de un colegio en 
Labruyere (Haití) que está prom oviendo esta ONG.

El país caribeño, devastado por el te rrem o to  del 12 de enero, 
sigue m uy presente en toda la provincia. En El Toboso han tenido 
un tes tim on io  de excepción: el del com andante de la Guardia Civil 
del m unicipio, G erm án García M olina, que era uno de los agen
tes de seguridad españoles que estaban prestando su servicio en 
Haití el m ism o día del te rrem oto . También el de dos monjas de las 
Hijas de la Caridad, una congregación que lleva años ayudando a 
los más desfavorecidos en este país. En El Toboso la recaudación 
de la representación "D on Quijo te y Dulcinea, Sueño y Realidad" 
ha ido a parar a los proyectos de cooperación que estas religiosas 
tienen en Haití.

En Yuncler, la asociación de padres del colegio, el grupo de 
coros y danzas y los a lum nos de guitarra, sevillana y flam enco reu
nieron 2.000 euros con el festiva l que organizaron el dom ingo 28. 
La Hermandad provincial de Donantes de Sangre tam bién ha infor
mado que logró recaudar 6.000 con la representación M am m a Mía 
que o freció la asociación Siglo XXII de Añover en Toledo.

Inauguración 
Viernes 12
Cal le  Real ,  3
(Junto a la D iputación)
Teléfonos de reservas:
9 2 5  21 3 8  14  
9 2 5  2 5  0 0  78
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86/6 DE MARZO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 5 al 11 de marzo

5 de marzo: José Mora, técn ico  
de labo ra to r io ,  32, Zoé Castañeda, 
24, Rosa Nogués, per iod is ta , 42, 
José Ramón Checa, expe r to  en 
m o to c ic l is m o  de Villacañas, 47, 
Ernesto, ex fu tb o l is ta  del Toledo,
28, Noelia S imón Medina, empresa- 
ria
6 de marzo: T a t ia n a  R e s t re p o  
R e s t re p o ,  e s t u d ia n t e ,  14, C ar los  
N o g u e r a  L o r e n te ,  27, P e d ro  
Loa isa ,  42 ,  M a rc ia l  G arc ía  
A r r o y o ,  e n t r e n a d o r  d e  f ú t b o l ,  
O le g a r io  A m o r  Sue la ,  a r te s a n o  
y  s e g u id o r  d e l  B a rc e lo n a ,  70.
7 de marzo: Jesús S á n ch e z  
G ra n a d o ,  55, José  M a r ía  G ó m e z ,  
46 ,  J u s to  Z a m b r a n a ,  e x c o n s e je 
ro  d e  C u l t u r a  d e  la J u n ta  d e  
C o m u n id a d e s  d e  C a s t i l la  La 
M a n c h a ,  63, Jesús B a rb a d o  
D á v i la ,  30, José  Raúl G arc ía  
C u e va s ,  36, B e a t r iz  J im é n e z ,  32, 
M e rc e d e s  L ó p e z  R am os, m o d i s 
ta ,  71, F á t im a  S á n ch e z  34.
8 de marzo: J u a n  T o r r i j o ,  p r o 
p ie t a r i o  d e  "La C a te d ra l  d e  la 
M ú s ic a " ,  52, L e t ic ia  S á n ch e z  
M a r t í n ,  33, M ig u e l  N o m b e la ,  
p a t i n a d o r ,  31, J u l iá n  Perea 
M a r t í n ,  e s t u d ia n t e ,  14.
9 de marzo: C a rm e n  G ó m e z

D íaz  M a r o t o ,  22, T e re sa  M o ra  
G arc ía ,  p e r io d i s t a  d e  
M a d r id e jo s ,  24 , S o le d a d  
G o n z á le z  V a lo r ,  c o c in e r a  d e  "La 
T a b e r n a  G ó t i c a " ,  50 , M ig u e l  
Á n g e l  L á z a ro ,  e m p r e s a r io  d e  
jo y e r ía ,  38, F e r n a n d o  R a m ó n  de  
Fata  M a n t e r o la ,  70 , J u a n  
G u t ié r r e z  A r ia s ,  e m p r e s a r io ,  59, 
M a n u e l  M u ñ o z  L o s a d a ,  40 ,  José  
Lu is  G a rc ía  Ruiz , s e g u id o r  d e l  
T o le d o ,  36.
10 de marzo: Alic ia Serrano 
Extremera, 24, Nazario Prado, 
exconceja l de U rban ism o del 
A y u n ta m ie n to  de Toledo, 60.
11 de marzo: Inés Rodríguez 
Alonso, 4, Lara López Martínez, 1, 
Imene Khouya, 26, G regor io  
M anzano Ballesteros, e n tre n a d o r  
de fú tb o l ,  54, Carlos Arango, 32, 
Luis Galiano M art ín ,  39, Vicky 
M artín  Berrocal, p resentadora  de 
te lev is ión ,  37, Diana Shang, 37, 
Santiaga Gómez Barrica, 46, Teresa 
Díaz, 29.

Fallecimientos
del 23 al 28 de  fe b re ro

Á n g e l  Ig le s ia s  D u e ñ a s  84, 
J u l ia n a  G arc ía  T a r d í o  100, M a r ía  
D o lo r e s  R o m e r o  S a la za r  Pérez  
C e ju e la  89 , A l b i n o  F e rre ra

G o n z á le z  82, A l b e r t o  R o d r íg u e z  
S á n c h e z  17, R a m ó n  D íaz  C u e s ta  
4 1 ,  J u l io  P a r te a r r o y o  V a ia n n o  
63 ,  M a r ía  R o s e n d o  G ó m e z  88, 
F e r n a n d o  G o n z á le z  S á n c h e z ,  
F e l i c ia n o  C a s t ro  G a rc ía ,  M a rc ia l  
M a r ín  M o r e n o  V e n ta s ,  A n a s ta s ia  
B r ic e ñ o  L o z o y a  92 , M a n u e la  
G a rc ía  P é rez  67 , A le j a n d r o  
G a l l e g o  P u n z ó n  71, Á n g e l  
G u t ié r r e z  C a r ra s c o  77, F ra n c is c o  
E s c r ib a n o  R o d r íg u e z ,  E d u v ig is  
M a r ía  D o m í n g u e z  P a lo m a r e s  87, 
P e d ro  C a n o  C a n o  89 , Is a b e l  
G ó m e z  M o r a le s  79, V i c t o r i a  
F e r n á n d e z  D é g a n o  80 ,  A m p a r o  
R o m e r o  B a r r i l l o  94, Rafae l 
J im é n e z  J u r a d o  78, F é l ix  
P a lo m o  P a lo m o  78, F ra n c is c o  
F le r re r u e la  B u e n d ía  53, A n d r e a  
S á n c h e z  G o n z á le z  89, O b d u l i a  
D á v i la  P é rez  69 , M a r ía  A lo n s o  
M a r t í n  73, P e d ro  G ó m e z  
B a l le s te ro s  79, J u a n  G arc ía  
F e r n á n d e z  88, C a rm e n  M u ñ o z  
G arc ía  92, P e tra  G a rc ía  J im é n e z  
73 , J u l iá n  G a i tá n  G ó m e z  93, 
M a n u e l  D u r á n  G ó m e z  81 , 
A s c e n s ió n  G arc ía  d e  las Elijas 
S á n c h e z  V ic e n t e  82, E m i l ia  Pera 
M o ra  87 , M a t i l d e  L ó p e z  
V i l l a n u e v a  88, M a r ia n o  
H e r n á n d e z  T r ig u e r o ,  81,
A m p a r o  C a s t i l l o  S á n c h e z  91

RUBIO

e s p a d a  T . ' e ^ e
£ 6 S e p f A s .  

E S -tP A T e  C, i c A s  b  5  
P ( 2 o H 6 S A S  ¡ w C v r t p ^ ' P A j
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MESÓN 
rEL PORTALÓN'

Tostas

Embutidos 
Ibéricos

C/. Diputación, 4  
TOLEDO

VALDEMAR
Instalaciones Comerciales

proyectos
construcción 

decoración interiores  
llave en mano

T e if.: 9 2 5  3 6 5  5 3 0  
Móvil 6 9 6  7 6 2  7 7 9

info@ pcdvaldem ar.es
www.pcdvaldem ar.es

B A R
LA CATEDRAL DE LA MÙSICA 
C/. Q u in t a n a r , 4 - 45004 - TOLEDO 

T e l e f .: 925 25 42 30

x j l
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C /  Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

m iem os
TOLEDO

Almacén de Hierros y Ferralla

Autovía A-42, km. 67 
Telf.: 925 221 122
www.hierrostoledo.com

COMIDAS

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados
Ctra. Toledo-Burgos km. 2’5
(a 5 minutos de Toledo)
Bargas-Toledo (Junto Urb. Las Perdices) 
Telf.: 925 39 52 61

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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Plan de

Vivienda
y Rehabilitación de 
Castilla-La Mancha
2009-2012

UN PLAN COMPLETO 
PARA PONERTE 

EN CASA.
Jóvenes I

Mujeres Víctimas de Violencia de Género I  
Personas dependientes, Discapacitados |  

Personas mayores i  
Familias numerosas I  

Familias monoparentales |  
Personas separadas o divorciadas |

Con el Nuevo Plan de Vivienda de Castilla-La Mancha vamos a 
completar la vida de los que más lo necesitan, facilitando el 
acceso a la vivienda con ayudas al alquiler, la compra, la 
rehabilitación y mucho más. Es un éxito para todos que ayudará 
a reactivar la economía de la región, apostará por cuidar el 
Medio Ambiente y, sobre todo, ayudará a los colectivos más 
vulnerables a obtener una vivienda.

© 9 0 0  1 1  0 0  1 1

ww w .planvclm .es

mm

ID
Castilla-La Mancha

www.jccm.es
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